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ACTA DE LA VIGESIMA OCTA V A SESI6N ORDINARIA DEL A Ylfl\ lAMIEKTO 

CELEBRADA EL 31 DE AGOSTO DEL 2023 

En el sal6n de sesiones del Ayuntamiento del Centro Integral de Servicios Zapopan 

(CISZ) del Municipio de Zapopan, lalisco, se convoc6 a una sesi6n ordinaria del 

Ayuntamiento, presidida por el ciudadano luan lose Frangie Saade, en su canicter de 

Presidente Municipal y en la que actu6 como Secretario de la sesi6n, la ciudadana Graciela 

De Obal dia Escalante, Secretario del Ayuntamiento. 

LISTA DE ASISTENClA: 

Al ini cio de la sesi6n y de conformidad a 10 previsto por el articulo 12 :lel Reglamento 

del Ayuntamiento de Zapopan, lalisco, la Secretario procedi6 en primer termino a pasar lista 

de asistencia a los regidores y habiendose procedido a ello, se dio fe de la presencia de ios 

ciudadanos municipes JUAN JOSE FRANGlE SAADE, EMMANUEL ALEJA."IDRO PUERTO 

COV ARRUBIAS, KARLA AZUCENA DiAZ LOPEZ, DULCE SARAHI CORTES VITE, GABRIELA 

ALEJANDRA MAGANA ENRlQUEZ, JOSE MIGUEL SANTOS ZEPEDA, NANCY NARALY 

GONZALEZ RAMIREz, CLAUDIO ALBERTO DE ANGELIS MARTINEZ, MAl"UEL RODRIGO 

ESCOTO LEAL, IVAN RICARDO CHAVEZ GOMEZ, XIMENA BUENFIL BERMEJO, FABL.\N 

ACEVES DAVALOS, ESTEFANIA JuAREz LIMON, SANDRA GRACIELA VIZCAi"lO MEZA, 

OMAR ANTONIO BORBOA BECERRA, ANA LUISA RAMIREZ RAMIREZ Y JosE PEDRO 

KUMAMOTO AGUILAR, con la ausencia de los Regidores Alberto Uribe Car:lachJ y Melina 

Alatorre Nunez. 

Acto seguido, la Secretario comunic6 la existencia de qu6rum. 

Estando presentes el Presidente Municipal y los Regidores que con el formaron la 

mayona de los miembros del Ayuntamiento, el Presidente dec1ar6 la existencia de qu6:um a 

las 10:52 horas, abierta la vigesima octava sesi6n ordinaria celebrada el dia jueves 31 de 

agosto del afio en curso, considenindose legalmente instalada y validos los acuerdos que en 

ella se tomaron en los terminos de la normatividad aplicable. 

El Presidente manifest6: «Esta Presidencia se permite comunicar a los presentes, que 

se recibieron escritos por parte de la Regidora Melina Alatorre Nunez, en el que solicita se 

informe a este Pleno, de su inasistencia a la presente sesi6n, por estar gozando de su perrniso 

de maternidad, asi como del Regidor Alberto Uribe Camacho en el que, de igual forma, 

solicita se informe a este Pleno de su inasistencia y, por consiguiente, se le descuente el dia. 

Por 10 que en terminos de 10 previsto por el articulo 51 de la Ley del Gobiemo y la 

Administraci6n Publica Municipal del Estado de 1 alisco, esta Presidencia somete a su 
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consideraci6n, las justificaciones de inasistencia antes mencionadas; por lo que, en votaci6n 

econ6mica, levantando su mano, se pregunta si es de aprobarse dicha solicitud». 

Sometido que fue lo anterior, a consideraci6n de los senores Regidores, en votaci6n 

econ6mico result6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente senal6: «Gracias, aprobado por unanimidad». 

Continuando con el desarrollo de la sesi6n y para ser regida, el Presidente concedi6 

el uso de la palabra a la Secretario, a efecto de que diera cuenta a los senores Regidores, del 

orden del dia propuesto, para consideraci6n de los mismos. 

En cumplimiento de lo anterior, la Secretario dio cuenta del siguiente: 

"ORDEN DEL DiA: 

1. DECLARATORIA DE QU6RUM Y LEGAL INSTALACI6N DE LA VIGESIMA OCTAVA SESI6N 

ORDINARIA DEL A YUNTAMlENTO DE FECHA JUEVES 31 DE AGOSTO DEL 2023. 

2. LECTURA, DISCUSI6N Y, EN SU CASO, APROBACI6N DEL ACTA DE LA VIGESIMA SEPTIMA 

SESI6N ORDINARIA DEL A YUNTAMlENTO CELEBRADA EL DiA 10 DE AGOSTO DEL 2023. 

3. TURNO DE ASUNTOS A COMISIONES. 

4. PRESENTACI6N DE INICIATIVAS DIVERSAS DE LOS CIUDADANOS REGIDORES. 

5. LECTURA, DISCUSI6N Y, EN SU CASO, APROBACI6N DE DICTAMENES. 

6. PRESENTACI6N Y, EN SU CASO, APROBACI6N DE PUNTOS DE ACUERDO QUE SE GLOSARON 

ALA SESI6N. 

7. PRESENTACI6N DE PUNTO S DE ACUERDO PARA SER GLOSADOS A LA SIGUIENTE SESI6N. 

8. PRESENACI6N Y, EN SU CASO, APROBACI6N DE PUNTOS DE ACUERDO DE OBVIA Y 

URGENTE RESOLUCI6N. 

9. ASUNTOS GENERALES. 

ID. FORMAL CLAUSURA DE LA VIGESIMA OCTAVA SESI6N ORDINARIA DEL 

AYUNTAMIENTO." 

No habiendo consideraciones al respecto, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO 

POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia justificada de los Regidores Alberto Uribe 

Camacho y Melina Alatorre Nunez. 
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Concluida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por unanimidad». 

ASUNTOS Y ACUERDOS: 

1. DECLARATORIA DE QU6RUM Y LEGAL INSTALACI6N DE LA VIGESIMA OCTA VA SESI6N 

ORDINARIA DEL A YUNTAMlENTO DE FECHA JUEVES 31 DE AGOSTO DEL 2023. 

A efecto de cumplimentar el primer punto del orden del dia, el Presidente manifest6: 

«Ya se ha constatado que existe el qu6rum legal para tener instalada la reuni6n plenaria, 

sesionar validamente y tomar acuerdos». 

2. LECTURA, DISCUSI6N Y, EN SU CASO, APROBACI6N DEL ACTA DE LA VIGESI:vIA 

SEPTIMA SESI6N ORDINARIA CELEBRADA EL DiA 10 DE AGOSTO DEL 2023. 

Con la finalidad de desahogar el segundo punto del orden dej dia, el Presidente 

someti6 a consideraci6n de los senores Regidores, la dispensa de la lectura del proyecto de 

acta correspondiente ala vigesima septima sesi6n ordinaria del Ayuntamiento celebrada el 10 

de agosto del 2023. 

Sometido que fue lo anterior, a consideraci6n del Pleno del Ayuntamiento, en votac:6n 

econ6mica result6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia j·.lstificada de los 

Regidores Alberto Uribe Camacho y Melina Alatorre Nunez. 

Finalizada la votaci6n, ej Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por unanimida:l». 

Acto seguido, el Presidente someti6 a consideraci6n de los senores Regidores, el 

contenido del acta ante referida. 

No habiendo oradores en contra, ni manifestaci6n alguna por parte de los senores 

Regidores, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS, cor: la 

ausencia justificada de los Regidores Alberto Uribe Camacho y Melina Alatcrre Nunez. 

Al termino de la votaci6n anterior, ei Presidente indic6: «Gracias, aprobado por 

mayoria». 

3. TURNO DE ASUNTOS A COMISI6N. 

Con el objeto de cumplimentar el tercer punto del orden del dia, relativo al turno de 

asuntos a comisiones para su estudio y posterior dictamen, el Presidente someti6 a 
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consideraci6n del A yuntamiento la dispensa de su lectura, por haber sido previamente 

circulados en tiempo y fonna. 

Sometido que fue lo anterior, a consideraci6n del Ayuntamiento, en votaci6n 

econ6mica resu1t6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia justificada de los 

Regidores Alberto Uribe Camacho y Melina Alatorre Nunez. 

Concluida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por unanimidad». 

El tuma a comisiones de los asuntos propuestos para su estudio y posterior dietamen, 

se deseribe a continuaci6n: 

"3.1 Escrito presentada por el Lic. Adolfa Gamez Estrada, Presidente de 

Administraci6n de Consejo de la Asociaci6n de Colonos del Fraccionamiento Valle Imperial, 

A.C., a efeeto de que el Ayuntamiento estudie y, en su casa, autorice la concesi6n para ejercer 

el control de acceso de la caseta al fraccionamiento en cuesti6n, localizado sobre el Boulevard 

Valle Imperial, asi como la colocaci6n de otra caseta a ubicarse sobre el Boulevard Valle 

Imperial en su entronque con avenida Valle de los Imperios. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiaca y perrnanente 

de HACIENDA, PATRIMONIO y PRESUPUESTOS. 

3.2 Escrito que presenta la C. Ver6nica Paola Jacoba Almaraz, quien se ostenta como 

Presidenta del Condominio Francisco Villa 3, a efeeto de que el Ayuntamiento estudie y, en 

su casa, autorice la renovaci6n del contrata de comodata numero CO-llS/20l4 relativo ala 

autorizaci6n para ejercer controles de acceso sobre una fracci6n de la vialidad denominada 

Circuito Paseo Torremolinos, asi como para la concesi6n de los servicios publica s respectivos. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a las comisiones colegiadas y 

perrnanentes de HACIENDA, PATRIMONIO y PRESUPUESTOS Y de SERVIClOS PUBLICOS. 

3.3 Escrito presentada por el C. Daniel Rivera Durim, Presidente del Consejo de 

Directores de la Asociaci6n de Colonos del Fraccionamiento Jardin Real, A.C., a efeeto de 

que el A yuntamiento estudie y, en su casa, autorice la renovaci6n del contrEto de como data 

numero CO-13S/20l2-B relativo ala autorizaci6n para ejercer controles de acceso, asi como 

la renovaci6n del contrata de concesi6n numero CO-136/20l2-B para la prestaci6n de los 

servicios publicos municipales correspondientes. 
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Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a las comlSlOnes colegiadas y 

pennanentes de HACIENDA, PATRIMONIO y PRESUPUESTOS y de SERVIClOS PUBLICOS. 

3.4 Iniciativa que hace suya el Presidente Municipal, Juan Jose Frangie Saade, con 

relaci6n a la regularizaci6n de asentamientos, derivado deloficio nillnero 

05001DRRT1191312023 suscrito por Juan Pablo Etchegaray Rodriguez, Secretario Tecni~o de 

la Comisi6n Municipal de Regularizaci6n, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su 

caso, autorice la regularizaci6n del fraccionamiento denominado F-011122 "Humedo Sa...ta 

Luda". 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a las comlSlones colegiadas y 

pennanentes de DESARROLLO URBANO y de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.5 Escrito que presenta el Pbro. Daniel Heenan, quien se ostenta como ApoderEdo 

Legal de la Fraternidad Sacerdotal de San Pedro en Mexico, A.C., a efecto de q·.re el 

Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la entrega, bajo la figura juridica respectiva, de 

un predio de 3,000 metro s cuadrados, para la construcci6n de un templo. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y pennnente 

de HACIENDA, PATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.6 Oficios numeros 080312023/1089 y 0803/2023/1139 suscritos por Alejandra 

Elizabeth Dominguez L6pez J efe de la Unidad de Patrimonio, a efecto de que el Ayuntmrie:rto 

estudie y, en su caso, autorice la baja y desincorporaci6n de bienes muebles, de un proyector 

marca Epson Power Lite con numero de activo 521-0902-0025-000116, la incorporaci6n y 

aJta en el patrimonio municipal, del proyector marca Epson con ntmero de serie 

X4GL9200968, asi como la baja de un casco estructural con numero de activo 569-0502-

0094-000126. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiača y pennanente 

de HACIENDA, PATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.7 Escrito presentado por el C. Luis Fernando Mufioz Garda, quien se ostenta ~o:no 

Presidente de la colonia Las Alamedas, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, 

autorice la entrega, bajo la figura juridica de la donaci6n o del comodato, de dos predios 

localizados en la caHe Rinconada de Torrijos de la colonia mencionada. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y pennanente 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 
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3.8 Escrito que presenta el C. Ruben Eduardo Mora Galvez lbafr.ez, Apoderado 

General de la Promotora de Desarrollos Urbanos, S.A. de C.V., a efecto de que el 

Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la compra de un predio localizado en avenida 

Novelistas de la colonia Jardines Vallarta. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y permanente 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.9 Escrito presentado por la C. Claudia Marisol Magdaleno Reyes, quien se ostenta 

como Presidente de la Asociaci6n de Colonos Ciudad Bugambilias, A.C., a efecto de que el 

Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la suscripci6n de un contrato de concesi6n para 

la prestaci6n del servicio publico de limpieza, recolecci6n, traslado y disposici6n final de 

residuos s6lidos urbanos. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a las comlSlOnes colegiadas y 

permanentes de HACIENDA, PATRIMONIO y PRESUPUESTOS Y de SERVIClOS PUBLICOS. 

3.10 Escrito que presenta la C. Evelia Perez Rodriguez, quien se ostenta como 

Presidenta de la Colonia Jardines de Nuevo Mexico, a efecto de que el Ayuntamiento estudie 

y, en su caso, autorice la entrega, mediante la figura juridica respectiva, de ru: predio ubicado 

entre las calles !dolina Gaona, Septima Oriente, Decima Oriente y Quinta Norte de la colonia 

en cuesti6n. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiaca y permanente 

de HACIENDA, PATRIMONIO y PRESUPUESTOS. 

3.11 Escrito presentado por el Dr. Rogelio Perez C6rdova, a efecto de que el 

Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice la indemnizaci6n de un terreno, por la supuesta 

afectaci6n derivada de la ampliaci6n de la calle La Giralda. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiaca y permanente 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.12 Escrito que presenta el C. Francisco Jose Rosales Ruiz, Presidente del Consejo 

Directivo de Colonos de Bosques de San Isidro, A.C., a efecto de que el Ayuntamiento estudie 

y, en su caso, autorice la reubicaci6n del pozo de agua potable sobre la avenida Bosques de 

San Isidro para continuar con las obligaciones establecidas en el contrato de concesi6n CO-

1167/2022. 

Pogina 6 de 88 



Gobiemode 
Zapopan 
2021-2024 

ACTA DE LA VIGESIMA OCTAVA SESI6N ORDINARIA DEL AVUNTAMIEI"TO 

CELEBRADA EL DiA 31 DE AGOSTO DEL 2023 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a las comlSlOnes colegiadas y 

pennanentes de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS y de SERVIClOS Pl-3LICOS. 

3.13 Escrito presentada por vecinos de la unidad habitacional Circuito de Brunei del 

fraccionamiento Real del Bosque, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su casa, 

autorice la enajenaci6n, a traves de la figura juridica de la compra venta, de una superficie 

localizada al interior de dicho desarrollo. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y pennanente 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.14 Oficio numero 080312023/1240 suscrito por Alejandra Elizabeth Dominguez 

L6pez, J efe de la Unidad de Patrimonio, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su 

casa, autorice la baja definitiva y la desincorporaci6n del patrimonio municipal, asi como el 

destino final de trece bicic1etas que han cumplido con su tennino de su vida util. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y pennanente 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.15 Escrito que presenta el C. Netzahualc6yotl de la Cruz Casados, quien se ostenta 

como Presidente Vecinal de Colinas de los Belenes, a efeeto de que el Ayuntamiento estudie 

y, en su casa, autorice el cambio de nombre de una calle adyacente a dicha colonia, por el de 

Raul Padilla L6pez. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a las comlSlOnes colegiadas y 

pennanentes de DESARROLLO URBANO Y de MOVILIDAD URBANA y CONURBACION. 

3.16 Oficio numero 080312023/1239 suscrito por Alejandra Elizabeth Dominguez 

L6pez, Jefe de la Unidad de Patrimonio, a efeeto de que el Ayuntamiento estudie y, en su 

casa, autorice la baja definitiva y desincorporaci6n del patrimonio municipal, de 28 vehfcuios 

que han cumplido el tennino de su vida util. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y pennanente 

de HACIENDA, P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS. 

3.17 Escrito presentada por el Dr. Cristian Badillo Gutierrez, Director General del 

Centra Internacional de Estudios Sobre Libertad y Religi6n, a efecto de que el Ayuntamiento 

estudie y, en su casa, autorice la entrega baja la figura juridica del comodata, de un blen 

inmueble que sirva como espacio de trabaja para las actividades propias de clcho centra. 
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Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y permane:1te 

de HACIENDA, PATRIMONIO y PRESUPUESTOS. 

3.18 Iniciativa que hace suya el Presidente Municipal, Juan Jose Frangie Saade, con 

relaci6n a la petici6n que rea1iza el Secretario de Trabajo y Prevenci6n Social del Estado de 

J alisco, Marco Valerio Perez Collaz, respecto al cambio de nombre de la Avenida Nino Obrero 

en el Municipio de Zapopan. 

Proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a las comisiones colegiadas y 

permanentes de DESARROLLO URBANO Y de MOVILIDAD URBANA Y CONURBACI6N." 

El Presidente someti6 a consideraci6n del Pleno del Ayuntamiento. el turno de los 

asuntos enlistados a las cornisiones edilicias propuestas. 

Concediendose el uso de la voz a la Regidora KARLA AZUCENA DiAZ LOPEZ, 

manifest6: «Solicitar el turno de los punto s 3.9 y 3.12, a Cambio Climatico». 

Tumandose el uso de la palabra al Regidor EMMANUEL ALEJANDRO PUERTO 

COVARRUBIAS, mencion6: <<Para solicitar e13.15 y e13.17, ala comisi6n de Desarrollo Ru::al, 

por favor». 

La Regidora GABRIELA ALEJANDRA MAGANA ENRlQUEZ, en usa de la voz, corner.t6: 

«Con su venia Presidente, para pedir el turno a Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible, el 

3.9,3.10 Y 3.12». 

En usa de la palabra, la Regidora DULCE SARAHi CORTES VITE, expres6: «Gracias 

Presidente, para solicitar el turno ala cornisi6n de Juventudes, del 3.1, 3.5, 3.7, 3.11 y 3.13, 

por favor». 

Concediendose el usa de la voz ala Regidora ESTEFANiA JuAREz Lrn:ON, manifest6: 

«Gracias Presidente, para solicitar a la cornisi6n de Desarrollo Urbano, el punto 3.1, 3.2, :3.3, 

3.7,3.8,3.10,3.11,3.12 y 3.13; rnuchas gracias». 

El Regidor OMAR ANTONIO BORBOA BECERRA, en uso de la pahbra, mencion6: 

«Muchas gracias, pedir a la comisi6n de Movilidad Urbana y Conurbaci6n, e13.1, 3.2 y 3.3». 

Habiendose turnado el uso de la voz a la Regidora ANA LUISA RAMiREZ RAMIREZ, 

coment6: «Gracias, para solicitar a la comisi6n de Promoci6n Cultura, el 3.5, 3.10 Y 3.17; 

gracias». 
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Tumandose el uso de la palabra al Regidor JOSE PEDRO KUMAMOTO AGUILAR, 

expres6: «Gracias, para solicitar a la comisi6n de Educaci6n, el 3.5, 3.10 y 317». 

El Presidente concedi6 el uso de la voz al Regidor Iv AN RICARDO CHAVEZ GOMEZ, 

quien manifest6: «Buen dia atodos, muchas gracias Presidente, para solicitar a la comisi6n 

de Gobemaci6n y Asuntos Metropolitanos, el 3.2, 3.3, 3.5, 3.8, 3.9 Y 3.12 y: asimismo, ala 

comisi6n de Inspecci6n y Vigilancia, eI3.1, 3.2, 3.3 Y 3.11. Muchas gracias)}. 

En uso de la palabra, el Regidor FABIAN ACEVES DAVALOS, meneion6: «Gracias 

Presidente, para solicitar se tumen a la comisi6n de Recuperaci6n de Espacias Publicos, los 

untos enlistados con los numeros 3.3, 3.8 Y 3.13, gracias». 

Concediendose el uso de la voz al Regidor JOSE MIGUEL SANTOS ZEPEDA, coment6: 

«Gracias Presidente, para solicitar a la comisi6n de Desarrollo Social y Humano, el punto 

3.5». 

No habiendo mas oradores, el Presidente someti6 a consideraci6n del Ayuntamiento, 

el turno de los asuntos enlistados, a las comisiones edilicias propuestas, c::m las adiciones 

realizadas previamente, para su estudio y posterior dictamen; el cual, en votaci6n econ6mica 

resu1t6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia justificada ue los Regidores 

Alberto Uribe Camacho y Melina Alatorre Nunez. 

Conc1uida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por unanimida:l». 

4. PRESENTACI6N DE INICIATIVAS DIVERSAS, DE LOS CIUDADANOS REGIDORES. 

A efecto de desahogar el cuarto punto del orden del dia, el Presidente someti6 a 

consideraci6n del Ayuntamiento, la dispensa de la lectura de las iniciativas presentadas previo 

al inicio de la sesi6n e identificadas con los numeros de 4.1 al 4.7; la cual, en votac16n 

econ6mica resu1t6 APROBADA POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia ~ustificada de los 

Regidores Alberto Uribe Camacho y Melina Alatorre Nunez. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente senal6: «Gracias, aprobado por -.manimidad». 

Las iniciativas referidas, se describen a continuaci6n: 

4.1 Iniciativa presentada por la Regidora Estefania Juarez Lim6n, a efecto de que el 

Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice modificaciones a diversos articulos del 

Reglamento de Construcci6n para el Municipio de Zapopan, JaJisco; proj:oniendo para su 
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estudio y dictaminaci6n, a las comisiones colegiadas y pennanentes de Desarrollo Urbano y 

de Reglamentos y Punto s Constitucionales. 

4.2 Iniciativa que presenta la Regidora Estefania Juarez Lim6n, a efecto de que el 

Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice modificaciones a diversQ5 articulos del 

Reglamento de la Comisi6n Municipai de Directores Responsables y Cocesponsables de 

Zapopan, Jalisco; proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comiSl6n colegiada y 

pennanente de Reglamentos y Puntos Constitucionales. 

4.3 Iniciativa presentada por el Regidor Emmanuel Alejandro Puerto Covarrubias, a 

efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice refonnar y adiciomc fracciones 

al articulo 14, asi como aiiadir el articulo 14 Bis al Reglamento Interno de la Comisaria 

General de Seguridad Publica de Zapopan, Jalisco; proponiendo para su estudio y 

dictaminaci6n, a las comisiones colegiadas y pennanentes de Reglamentos y Puntos 

Constitucionales y de Seguridad Publica, Protecci6n Civil y Bomberos. 

4.4 Iniciativa que presenta el Regidor Emmanuel Alejandro Puerto Covarrubias, a 

efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, autorice refonnar los articu10s 3 y 5, y 

adicionar los articulos 21, 22, 23, 24 Y 25 del Reglamento Interno de la Comisi6n de Honor y 

Justicia de la Comisaria General de Seguridad Publica del Municipio de Zapopan, Jaiisco; 

proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a las comisiones colegiadas y :;>ennanentes de 

Reglamentos y Punto s Constitucionales y de Seguridad Publica, Protecci6n Civil y Bomberos. 

4.5 Iniciativa presentada por la Regidora Karla Azucena Diaz L6pez, a efecto de que 

el Ayuntamiento estudie y, en su vaso, autorice rnodificar el Reglamento de"L A)untamiento 

de Zapopan, J alisco, adicionando un articulo 9 Bis; proponiendo para su estudio y 

dictaminaci6n, a las cornisiones colegiadas y pennanentes de Reglarnentos y Puntos 

Constitucionales y de Transparencia y Acceso a la Infonnaci6n Publica y Mejoramiento de la 

Funci6n Publica. 

4.6 Iniciativa que presenta el Regidor y Sindico Municipal, Manuel 3.odrigo Escoto 

Leal, a efecto de que el A yuntamiento estudie y, en su caso, autorice modificar el articulo 24 

fracci6n X del Reglamento de la Adrninistraci6n Publica Municipal de Zapopan, Jalisco; 

proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a la comisi6n colegiada y pennanente de 

Reglamentos y Punto s Constitucionales" 

4.7 Iniciativa presentada por los Regidores Ana Luisa Ramirez Ramirez y Jose Pedro 

Kumamoto Aguilar, a efecto de que el Ayuntamiento estudie y, en su caso, ntorice refonnar 

los articulos 11 y 16 del Reg1amento Interior de la Tesoreria Municipal del Ayuntamiento 
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Constitucional de Zapopan; proponiendo para su estudio y dictaminaci6n, a las comisiones 

colegiadas y permanentes de Derechos Humanos e 19ualdad de Genero, de Hacienda, 

Patrimonio y Presupuestos y de Reglamentos y Punto s Constitucionales. 

En consecuencia, Presidente consult6 a los senores Regidores, s~ tenian alguna 

iniciativa que presentar, senalando las comisiones edilicias para su estu:lio y posterior 

dictamen. 

Tumandose el uso de la palabra al Regidor OMAR ANTONIO BORBOA BECERRA, 

expres6: «Muchas gracias Presidente, vengo a presentar esta iniciativa, a efecto de que el 

Ayuntamiento estudie y, en su caso, pueda modificar el articulo 43 del Reglamento de 

Comercio, la Industria y la Prestaci6n de Servicios del Municipio de Zapopan, J alisco. Ahi 

hay un parrafo en relaci6n a la suspensi6n temporales de las licencias de giro por adeudo, esto 

quiere decir que lo que pasa muchas veces, alguna persona le renta alg6n local, no se, a Juan 

Perez, este local para una tienda de abarrotes, Juan Perez se va a Estados UnidJs, deja el local, 

la persona, muchas veces carente de que desconoce la ley, acude despues de 5 o 10 afios, acude 

a Padr6n y Licencias asacar otro nuevo giro de una cremeria, alguien mas le va arentar, pero 

ya tiene un adeudo de 70, $80,000.00 algo asi, dependiendo el giro y lo que pasa, hay dos 

caminos ahi a seguir: uno, es la baja por presidencia, que de todos modos la entretienen mes 

y medio, dos meses, tres meses, en el cual deja de percibir una renta, mas las adecuaciones, 

mas todos los tramites que les piden, a Protecci6n Civil, que dura como otro s seis meses, mas 

se les venci6 el contrato de, etcetera, etcetera. Entonces, en este caso, mucha gente desconoce 

la ley y en automatico se le genera un adeudo y lo que yo pretendo con eso, es que a los tres 

anos con 10 dias, en automatico se suspenda la licencia si no la pagan, para el que se hace 

vivo y que pretenda que con esto ya deje de pagar y por otro lado, que ya nJ le genere mas 

impuestos ala persona duena del local; no se va a librar de pagar, pero solamente va a llegar 

hasta un tope de tres afios por la licencia, porque hemos visto que mucha gente esta atorada 

ahorita porque le dej aron un adeudo de muchos miles de pesos, de gente sobre todo que tiene 

bajos recursos y que no puede pagar las licencias y que deja de producir para ellos una entrada. 

Entonces, a los tres afios, como un corte de caja si no la pag6, se suspende para aquellos 

morosos y si alguien mas se fue, se deja en automatico, deberia solamente tres anos, pero se 

de baja en automatico para que puedan asistir asacar otra nueva licencia, porque si no, tendria 

que llevar al anterior arrendador, tiene que llevar ciertos documentos donde ya ni siquiera los 

encuentran, no saben ni quien es y al final genera esto mucho gasto para el Municipio, pero, 

sobre todo, para la gente. Es cuanto, muchas gracias». 

El Presidente manifest6: «Gracias Regidor, creo que es un buen puntD, aqui valdra la 

pena checar que a los vencimientos de lo que estan proponiendo, ya ustedes lo analizaran, 

muchas veces son hasta cadenas de negocios que tienen varios negocios y que obviamente se 
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les puede cobrar ese adeudo, no nomas darIo de baja, aqui es importante; hay mucha gente, 

como dice, que se va del pais o deja en el local, pero hay muchas que tambien son cadenas, 

que tampoco entran al sistema de dar de baja su licencia, habna que ustedes :leterminar cual 

sena la mecanica». 

En uso de la voz, el Regidor OMAR ANTONIO BORBOA BECERRA, mencion6. «[Sin 

audio] 30, $100,000.00 dependiendo, es cuanto». 

La Regidora NANCY NARALY GONzALEZ RAMIREZ coment6: <<P.egidor i,a cue 

comisiones, disculpe?». 

Continuando con el uso de la palabra, el Regidor OMAR ANTONIO BORBOA BECERRA, 

respondi6: «Reglamentos». 

Concediendose el uso de la voz a la Regidora SANDRA GRACIELA VIZCAINO MEZA, 

expres6: <<Para solicitarla a Transparencia y Acceso a la Infonnaci6n y Mej Jramiento de la 

Funci6n Publica, por favor». 

Habiendose turnado el uso de la palabra al Regidor EMMANUEL ALEJANDRO PUERTO 

COVARRUBIAS, manifest6: «Gracias, nada mas para profundizar un poco er. dos iniciativas 

que presente el dia de hoy, que tienen que ver con mejorar las condiciones laiJorales de las y 

los polici as de Zapopan, asi como promover cambios en el Reglamento Interno y refonnar la 

Comisi6n de Honor y lusticia, para proteger los derechos laborales de las y los policias del 

Municipio. Infonnarles aqui a quienes nos ven, a quienes siguen la transmis16n y tambien a 

los elementos de la policia de Zapopan que nos acompafian, que en estas iniciativas 

planteamos un aumento al sueldo base de los policias, modificaciones y homogeneidad en el 

hormo de 12 por 36 horas de descanso, vacaciones para que gocen de 15 dias laborales de 

vacaci6n en dos periodos por afio, licencias por paternidad con 20 dias de goce de sueldo, 

perseverancia, que era un estimulo que tenian antes pagada, al igual que la que se pagaba a 

los policias que ingresaron antes del afio 2013, transparentar los ascensos de los oficiales, 

otorgar pennisos de estudio y finalmente, refonnar la comisi6n de Honor y lusticia para sue 

esta se integre de una manera mas plural y pueda decidir los temas tan urgentes que J:ay 

archivados o que se han ido rezagando, para que la policia pueda ser una instituci6n aun de 

mas calidad aqui en el Municipio. Esta iniciativa la construimos en un dialogo pennanente 

con diferentes agrupaciones de policias, no solamente del Municipio, tambien con la poli;;ia 

de Ciudad Neza en el Estado de Mexico y su modelo de seguridad humana, sino tambien, con 

la policia de Escobedo Nuevo Le6n, quienes nos brindaron muchas buenas ideas, sobre teda 

en el tema de la Comisi6n de Honor y lusticia, y platicamos tambien con grupos de policias, 

escuchandolos, algunas organizaciones que se dedi can a promover los derechos humanos y 
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laborales de los oficiales y la idea es muy sencilla, es: fortalecer a la instituci6n para que esta, 

a traves del respeto irrestricto de los derechos humano s y laborales de los policias, pueda 

brindar mayor seguridad a las y los zapopanos y de esta manera, poder tener un municipio que 

sea ejemplar en la procuraci6n de la seguridad de las personas y reciba el reconocimiento 

nacional e internacional que tanto se merece. Planteamos estas iniciativas desde un enfoque 

critica y autocritica, critica hacia c6mo diferentes administraciones han descuidado el 

elementa humano de quienes integran las corporaciones policiales y autocritica, en una tarea 

que tiene pendiente el Gobiemo Federal, que es dejar de ver la relaci6n entre policia y 

gobiemo como una relaci6n administrativa y empezar a reconocerla como una relaci6n 

laboral; esto es herencia fatidica de la guerra contra el narcotrafico, por ahi del 2009, con 

Felipe Calder6n, se considera a traves de la Ley del Sistema Nacional de Seguridad Publica, 

que entre policias y gobi emo, no existia una relaci6n laboral sin una relaci6n administrativa y 

baja ese pretexto, no se les permiti6 organizarse para defender sus derechos y esa visi6n es 

heredada de que muchas veces a los oficiales se les utiliz6 como "came de canon" para pelear 

las batallas de un partido y de un gobiemo y de un presidente que estaba involucrado con el 

crimen organizado como fue Felipe Calder6n Hinojosa. Entonces, estas iniciativas buscan 

desde lo municipal, rescatar o apartar a que los polici as tengan mayor certeza para realizar sus 

labores y desempefiar con profesionalismo la tarea de cui dar la integridad de todas y tocos 

nosatros. Muchas gracias». 

Tumandose el usa de la palabra al Regidor IvAN RICARDO CHAVEZ GOMEZ, 

mencion6: «Gracias Presidente, me gustaria, para colaborar con la propuesta del Regidor 

Alejandro, pedir la iniciativa mi comisi6n: Asuntos Metropolitanos». 

El Regidor y Sindico Municipal, MANUEL RODRIGO ESCOTO LEAL, coment6: <'yo 

tambien solicitaria se turne a Hacienda, Patrimonio y Presupuestos». 

En usa de la voz, el Regidor CLAUDIO ALBERTO DE ANGELIS MARTiNEZ, expres6: 

«Tambien que se turne a la comisi6n de Deportes, por favon>. 

Concediendose el usa de la palabra a la Regidora XIMENA BUE],<FIL BERMEJO, 

manifest6: «Solicitar se turne la iniciativa del Regidor Omar Borbaa, a la comisi6n de 

Desarrollo Econ6mico, por favor». 

La Regidora ESTEFAl'fIA JUAREZ LIMON, en usa de la voz, mencion6: «Gracias 

Presidente. Solicitar se tune a la comisi6n de Seguridad, la iniciativa 4.1 y 4.2, muchas 

gracias». 
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Habiendose turnado el usa de la palabra ala Regidora SANDRA GRACIELA VrzcAiC'lo 

MEZA, coment6: «Que se turne a Transparencia y Acceso a la Infonnaci6n Publica y 

Mejoramiento de la Funci6n Publica, las iniciativas del Regidor Puerto, por favo[». 

En el uso de la palabra, la Regidora DULCE SARAHi CORTES VrTE, expres6: «Gracias 

Presidente, la siguiente iniciativa que voy a presentar, es la instalaci6n de m6dulos de atenci6n 

psicol6gica e integral en diversos centros de la Administraci6n Publica Municipa!. Se que 

tanto el presidente Juan Jose Frangie, como las y los Regidores que estamos aqui, :lOS interesa 

y nos preocupa y nos ocupa mucho el tema de las y los trabajadores de la Adr.linistraci6n 

Publica Municipal de Zapopan. Por ello, esta iniciativa que se presenta, tiene la 5nalidad de 

atender la salud mental de los empleados de nuestro Municipio, a traves de m6dulos 

especializados en las diferentes unidades administrativas de la Adminisrraci6n Publica 

Municipa!. Habida cuenta que la salud fisica y mental de cualquier persona, nc debe estar 

separada del bienestar mental, el denominado estres en el que se ven expuestos las y los 

trabajadores, es variable dependiendo de sus propias actividades; por ello, nO ;meden dejar de 

ser atendidos los malestares que se producen por el desempefio de sus diarios labores. Aunque 

las causas que generen el estres o la presi6n laboral sean distintos en un policia, en un medico, 

en un bombero o en un trabajador de oficina, asi como en un trabajador de parques y jardines, 

entre otros, 10 cierto es que ningtin trabajador es ajeno a sumr las consecuencias del estres 

laboral, entre ellas, las dolencias fisicas y sobre, toda las afectaciones mentiLes como puede 

ser: el estado de {mimo, la depresi6n, la histeria, el comportamiento antisocial, por citar 

algunos, 10 que resulta necesario en nuestra administraci6n se atiendan estas situaciones. Si 

bien es cierto que las unidades de medicina familiar del IMSS cuentan con psic610gos que 

atienden este tipo de malestares, tambien 10 que es, es que son muy pocos, por 10 =iue obtener 

una cita para cualquier trabajador, resulta problematico; adernas de que implicaria la 

desatenci6n de sus funciones, situaci6n que los orilla muchas veces a optar por una consulta 

privada, 10 que afecta su capacidad econ6mica y es asi que se propone a esta Adr.linistraci6n 

Publica Municipal esta iniciativa, para apoyar activamente a los trabajadores de nuestro 

Municipio que, por cualquier motivo y derivado de sus actividades laborales, necesite una 

atenci6n psicol6gica y que pueda paliar muchos problemas de salud menta!. Solicito que la 

presente iniciativa sea turnada a las comisiones de Reglamentos y Puntos C:lllstitucionales, 

Hacienda, Patrimonio y Presupuestos, Juventudes y a la de Salud; es cuanto Presidente». 

Concediendose el uso de la voz a la Regidor ANA LUISA RAMiREz RAMIREZ, 

manifest6: «Es una intervenci6n, sobre una iniciativa que presentamos el dia de hoy, la 4.7, 

quiero comentar: es innegable que en nuestra sociedad persisten desigualdades profundas 

entre hombres y mujeres. De acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema 

Nacional de Seguridad Publica, durante 2022, en la entidad, se registraron ::5 feminicidios, 

mas de 5,000 victimas de lesiones y 15,000 casos de violencia familiar en cmtra de mujeres. 
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Frente a esta dolorosa realidad, es necesario que los tres niveles de gobiemo utilicen todas las 

herramientas a su disposici6n para erradicar la violencia machista. En este sentido, 

presupuestar con perspectiva de genero, a traves de la transversalidad, puede ayudar a cerrar 

la brecha de desigualdad que existe entre mujeres y hombres, para que las :nujeres puecian 

ejercer plenamente sus derechos y logren su autonomia. Un anexo transversai, identifica y 

mide la proporci6n de recursos publicos destinados a la atenci6n de ciertos grupos 

poblacionales o problematicas nacionales baja un enfoque integral, tal como es el casa de la 

violencia de genero. Lo que estamos presentando el dia de hoy, desde la fracci6n de Futuro, 

busca incrementar ese .09% de presupuesto que el Municipio le destin6 al tema de igualciad 

sustantiva en el 2023. Esta propuesta de reforma, es congruente con el compromiso del 

Municipio, de impulsar la igualdad sustantiva y combatir la violencia; si bien, se han logrado 

avances significativos en materia de igualdad, aun persisten brechas que limitan el pleno 

ejercicio de nuestros derechos. Contemplar en el reglamento el anexo transversai, ayudani a 

tomar mejores decisiones presupuestales en el futuro, asignar con mayor eficiencia y de for:na 

proporcional los recursos publicos para promover la igualdad sustantiva y erradicar la 

violencia de genero, generando asi un impacto positivo en la vida de las mujeres, adolescentes 

y nifias de Zapopan. Les pido atodos y todas, los presentes, que mostremos nuestro 

compromiso con esta causa tan importante y para que, en su momento, votemos a favor de 

esta reforma de los articulos 11 y 16 del Reglamento Interior de la Tesorer:a Municipal del 

Ayuntamiento Constitucional de Zapopan, es cuanto». 

No habiendo mas oradores, el Presidente someti6 a consideraci6n del Plena :lel 

Ayuntamiento, el turno propuesto de la totalidad de las iniciativas presentadas, asi como las 

adiciones sefialadas; el cual, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO POR LNANIMIDAD DE 

VOTOS, con la ausencia justificada de los Regidores Alberto Uribe Camacho y YIe1ina Alatorre 

Nufiez. 

Al termina de la votaci6n anterior, el Presidente indic6: «Graci85, aprobado por 

unanimidad». 

5. LECTURA, DISCUSI6N y, EN SU CASO, APROBACI6N DE DICTAMENES. 

A efecto de desahogar el siguiente punto del orden del dia y por economia procesal. el 

Presidente someti6 a consideraci6n del Ayuntamiento, la dispensa de la lectura de los 

dictamenes enlistados con los numeros del S.l al S.19, por haber sido publicados 

electr6nicamente en tiempo y forma. 
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Sometido que fue lo anterior, a consideraci6n de los senores Regidores, en votaci6n 

econ6mica resu1t6 PROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia justificada de los 

Regidores Alberto Uribe Camacho y Melina Alatorre Nunez. 

Concluida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por unanimidad». 

El texto integro de la parte conducente de los dictamenes se anexa a esta acta y se 

transcribe a continuaci6n: 

5.1 (Expediente 304/18) Dictamen mediante el cual se resuelve la baja 

administrativa de la iniciativa propone relativa areformar la normatividad de los 

Organos Internos de Control de los Organismos Piiblicos Descentralizados del 

Municipio de Zapopan, Jalisco. 

"Los Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y Permanentes de 

INSPECCI6N Y VIGILANCIA, de REGLAMENTOS Y PUNTOS CONSTITUCIONALES Y de 

TRANSPARENCIA, ACCESO A LA INFORMACI6N PUBLICA Y MEJORAMlENTO DE LA FUNCI6N 

PUBLICA, nos permitimos presentar a la a1ta y distinguida consideraci6n de este Ayuntamiento 

en Pleno, el presente dietamen que tiene por objeto reso Iver la iniciativa en la que se propone 

reformar la normatividad de los 6rganos Internos de Control de los Organisrnos Publicos 

Descentralizados del Municipio de Zapopan, J alisco, por lo que a continuaci6n se procede a 

exponer los siguientes razonamientos: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se resuelve la baja administrativa del expediente 304/18, cuya iniciativa 

propone reformar la normatividad de los 6rganos Internos de Control de lOS Organisrnos 

Publicos Descentralizados del Municipio de Zapopan, J alisco. Lo anterior, en virtud de que 

este Ayuntamiento no debe imponerles la normatividad interna y secundaria de los organisrnos 

publicos descentralizados municipales, respetando asi su naturaleza juridica, ::jue conforme a 

la ley, los provee de personalidad juridica, patrimonio propio, y autonomia presupuestal y 

jenirquica, teniendo sus respectivas Juntas de Gobierno atribuciones suficientes para normar 

el funcionamiento de sus 6rganos internos de control, limitada por las leyes federales y 

estatales vigentes. 

SEGUNDO. Notifiquese para su conocimiento y efectos que considere procedentes al 

Organismo Publico Descentralizado de Servicios de Salud del Municipio de Zapopan, J alisco; 
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al Organismo Publico Descentralizado de la Administraci6n Municipal Siste:na para el 

Desarrollo Integral de la Familia del Municipio de Zapopan, Jalisco; al Organis:no Publico 

Descentralizado del Instituto Municipal de las Mujeres Zapopanas para la Iguajdad Sustantiva, 

yal Consejo Municipal del Deporte de Zapopan, Jalisco. 

TERCERO. Se autoriza a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL y a la SECRETARIO 

DEL AYUNTAMIENTO, para que suscriban la documentaci6n inherente al cumpLmiento del 

presente Acuerdo." 

5.2 (Expediente 207/22) Dietamen por el que se resuelve la improcedencia de la 

solicitud de la C. Ma. Rebeca Martinez Noriega, referente a reconsiderar la resoluci6n 

emitida, respecto a la solicitud de venta directa de un bien inmueble de propiedad 

municipal. 

"Los suscritos Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y ?ermanentes de 

DESARROLLO URBANO y de HACIENDA, PATRIMONIO Y PRESUPUESTOS, nos permitimos 

presentar a la aIta y distinguida consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno, el presente 

dictamen, el cual tiene por objeto que se estudie y, en su caso, se resueiva la solicitud 

presentada por la C. Ma. Rebeca Martinez Noriega, a efecto de que el Ayuntamiento estudie 

y, en su caso, autorice reconsiderar la resoluci6n emitida, mediante acuerdo del Ayuntamiento 

de fecha 29 veintinueve de enero de 2009 dos mil nueve, por el que se resolvi6 la solicitud de 

venta de un predio propiedad del municipio, en raz6n de lo cual nos pennitimos formular los 

siguientes 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se resuelve la improcedencia de la solicitud del expediente 207122, el cual 

integra la solicitud de la C. Ma. Rebeca Martinez Noriega, a efecto de que el Ayuntamiento 

estudie y, en su caso, antorice reconsiderar la resoluci6n emitida, mediante acuerdo del 

Ayuntamiento de fecha 29 veintinueve de enero de 2009 dos mil nueve, por el cual se resolvi6 

como improcedente la solicitud de venta directa de un bien inmueble de propiedad municipal, 

ubicado en la Privada Zaragoza, en su croce con Cerrada de Allende en la Unidad Republica 

de este municipio, en virtud de que, dicho inmueble fue entregado a la Direcci6n de Zonas, 

dependiente de la Coordinaci6n General de Cercania Ciudadana del Municipio de Zapopan, 

Jalisco, segUn consta en el Acta de Entrega de Posesi6n Fisica D.ADMONJ1J.P.l013/2022, 

asimismo, el Municipio no cuenta con inmuebles municipales diversos, que puedan ser 

susceptibles de atender la solicitud realizada por la ciudadana. 
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SEGUNDO. Notifiquese el presente dictarnen a la Direcci6n de Administraci6n y a la 

J efatura de la Unidad de Patrimonio, por conducto de sus titulares, para su ~onocimiento y 

efectos conducentes. 

TERCERO. Notifiquese tarnbien a la C. Ma. Rebeca Martinez Noriega, para su 

conocimiento, mediante publicaci6n los estrados de la Secretaria del Ayuntarniento, por tres 

dias consecutivos, en virtud de no haber sefialado domicilio legal para tal fin, y contacUmdola 

en el telefono que dej6 como contacto en su escrito inicial de solicitud. 

CUARTO. Se facu1ta a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL y a la SECRETARIO DEL 

AYUNTAMIENTO, para que suscriban la documentaci6n necesaria y conveniente para 

cumplimentar este Acuerdo." 

5.3 (Expediente 191123) Dictamen que autoriza la desincorporacion del dominio 

publico, la incorporacion al dominio privado y la baja del inventario de diversos bienes. 

"Los Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Permanente de HACIENDA, 

PATRIMONIO Y PRESUPUESTOS, nos permitimos someter a la a1ta y distinguida consideraci6n 

de este Ayuntarniento en Pleno, el presente dictarnen, el cual tiene por objetc se estudie y, en 

su caso, se autorice la desincorporaci6n del dominio publico al que estin afectas, la 

incorporaci6n al dominio privado y la baj a del inventario municipal de diversas licencias de 

software, en raz6n de lo cual de lo cual nos permitimos formular los siguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se autoriza la desincorporaci6n del dominio publico, la :::1corporaci6n al 

dominio privado y la baja del inventario de los bi enes identificados a continuaci6n, en razan 

de no ser bienes de propiedad municipal y el derecho sobre las licencias ya feneci6: 

No. No. Activo CIave 1 Clave 2 PAMU Descripci6n Localizaci6n 

Software ARCGIS DIRECCION DE 

25 LICENClAS DE INNOVACI6N 

591·0803·0003- RUNTIME DE ARC GUBERNAMENTAL / 
1 47499 234605 0759-01-021-0082157 

000047 GlC ENGlEN PARA CNIDADDE 

USUARIOS 0EOMATICAY 

FINALES ESTADISTICA 

DIRECCION DE 
591-0803-0003- PROGRAMA DE 

:NNOVACI6N 2 49104 235642 0759-01-021-0083950 
000053 ARC. SDE 

0UBERNAMENTALI 
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UNIDADDE 

GEOMATICA V 

ESTADISTICA 

DIRECCION DE 

IN"lOV ACI6N 
PROGRAMA 

GLBERNAMENTALi 
238631 0759-01-021-0088315 LICENCIA 

UNIDADDE 
ACRIMS 

GEOMATICA V 

ESTADISTICA 

DIRECCION DE 

INNOVACI6N 
PROGRAMA 

GLBERNAMENTALi 
238632 0759-01-021-0088316 LICENCIA ARC 

UNIDADDE 
GISDESKTOP 

GEOMATICA V 

ESTADISTICA 

DIRECCION DE 

INNOVACI6N 
PROGRAMA 

GCBER-'lAMENT AL I 
238633 0759-0 I -021 -00883 I 9 LICENCIA IMAGE 

UNIDADDE 
ANALISIS 

GEOMATICAV 

EST ADISTICA 

Este Acuerdo para ser valido debe de aprobarse por mayoria calificada de los 

integrantes del Ayuntamiento, de conformidad con el articulo 36 fracciones V y VI de la Ley 

del Gobiemo y la Administraci6n Publica Municipal del Estado de Jalisco. 

SEGUNDO. Comuniquese esta resoluci6n a la Coordinaci6n General de Administraci6n 

e Innovaci6n Gubemamental y a la Direcci6n de Innovaci6n Gubemamental para su 

conocimiento y efectos administrativos correspondientes, asi como a la Direcci6n de 

Administraci6n y a la J efatura de la Unidad de Patrimonio, para que en el :imbito de sus 

competencias procedan a realizar la baja de inventario municipal :le los bienes 

desincorporados, conforme a lo dispuesto en este dictamen, actualizandose a Sil vez el registro 

correspondiente. 

TERCERO. Se instruye a la Direcci6n de Administraci6n para que una vez que los 

bienes sefialados en este Acuerdo sean dados de baja del inventario del patrimonio municipal, 

se informe a la Auditoria Superior del Estado, a mas tardar el dia cinco del mes siguiente al 

en que se haya efectuado el movimiento, de ser necesario y encontrarse en :Iicho supuesto, 

para dar cumplimiento a lo sefialado por el articulo 182 de la Ley de Hacienda Municipal del 

Estado de J alisco. 

Pogina 19 de 88 



Gobiemode 
Zapopan 
2021-2024 

ACTA DE LA VIGESlMA OCTAVA SESI6N ORDINARlA DEL AYUNTAMIEl'TO 

CELEBRADA EL DiA 31 DEAGOSTO DEL 2023 

CUARTO. Se autoriza a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL y a la S3CRETARIO DEL 

AYUNTAMIENTO, para que suscriban la documentaci6n necesaria a fin de cumplimentar el 

presente Acuerdo." 

5.4 (Expediente 20/23) Dietamen mediante el cual se resneive la baja 

administrativa de la petici6n realizada por quien se ostent6 como Precursor y 

Representante del Consejo Pastoral de Occidente del Estado de Jalisco, Lic. y Maestro 

Fernando Barba Chavira, relativa a la entrega bajo la figura juridica del comodato de 

algunos terrenos, un local, edificio o espacios para las reuniones que realiza dicho 

consejo. 

"Los Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y Permanentes de 

EDUCACI6N, de HACIENDA, PATRIMONIO Y PRESUPUESTOS, de JUVENTUDES y de PROMOCI6N 

CULTURAL, nos permitimos presentar a la aJta y distinguida consideraci6n de este 

Ayuntamiento en Plena, el presente dictamen que tiene por objeto estudiar y resoiver la 

petici6n que realizo quien se ostent6 como "Precursar y Representante del CDnsejo Pastoral 

de Occidente del Estada de Jalisco", en raz6n de lo cual hacernos de su conocimiento :os 

siguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se resuelve la baja administrativa de la petici6n realizacia por quien se 

ostent6 como Precursor y Representante del Consejo Pastoral de Occidente del Estado de 

Jalisco, Lic. y Maestro Fernando Barba Chavira, quien solicit6 la entrega baja la figura 

juridica del como data de algunos terrenos, un local, edificio o espacios para las reuniones que 

realiza dicho consejo, por los motivos y razones esgrimidos en el presente resolutivo en sus 

puntos 5 y 6 del apartado de Consideraciones, al carecer el Municipio ::le espacios de 

propiedad municipal que puedan destinarse a atender su solicitud. 

SEGUNDO Notifiquese la presente resoluci6n al C. Fernando Barba Chavira, para su 

conocimiento mediante publicaci6n los estrados de la Secretaria del Ayuntamiento, por tes 

dias consecutivos, en virtud de no haber sefialado domicilio legal para tal fin. y enviando un 

mensaje a la direcci6n de correo electr6nico que dej6 en su escrito al no haber dejado un 

telefona de contacto. 

TERCERO. Notifiquese este acuerdo a la Jefatura de la Unidad de Patrimonio para su 

conocimiento. 
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CUARTO. Se facu1ta a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL y a la SECRETARIO DEL 

AYUNTAMIENTO, para que suscriban la documentaci6n necesaria y conveniente para 

cumplimentar este Acuerdo." 

5.5 (Expediente 105/23) Dictamen por el que se autoriza la desincorporacion del 

dominio ptiblico, la incorporacion al dominio privado y la entrega en comodato, a la 

Arquidiocesis de Guadalajara, de una fraccion de un predio de propiedad municipa~ 

ubicada en las calles Paseo de los Abedules, entre Paseo de las J acaranda5 y Paseos del 

Guamtichil. 

"Los suscritos Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y ?ermanentes de 

DESARROLLO RURAL, de EDUCACI6N, de GOBERNACI6N Y ASUNTOS METROPOLITANOS, de 

HACIENDA, PATRIMONIO Y PRESUPUESTOS, de JUVENTUDES y de PROMOCI6N CUL TURAL, nos 

permitimos someter a la a1ta y distinguida consideraci6n de este Ayuntamie::Eo en Pleno, el 

presente dietamen, el cual tiene por objeto el que se analice y, en su caso, se resuelva la 

petici6n formulada por el Arzobispado de Guadalajara; a traves de Jose Francisco Cardenal 

Robles Ortega y Javier Magdaleno Cueva, a efeeto de estudiar y en su caso auto~izar la entrega 

en comodato de un predio propiedad municipal a fin de poder construir en er un conjunto 

pastoral que incluye un templo y salones, en raz6n de 10 cual procedernos hacer de su 

conocimiento los siguientes 

ACUERDO 

PRIMERO, Se autoriza la desincorporaci6n del dominio publico, la incorporaci6n al 

dominio privado y la entrega en comodato de una fracci6n de un predb de propiedad 

municipal con una superficie de 615.14 m2 (seiscientos quince metro s catorce decimetros 

cuadrados), ubicada en las calIes Paseo de los Abedules, entre Paseo de las Jacarandas y 

Paseos del Guamuchil, con las siguientes medidas y linderos: 

Al Norte, en 34.66 m. (treinta y cuatro metros sesenta y seis cent1metros), ::on resto de 

la propiedad municipal); 

Al Sur, en 35.17 m. (treinta y cinco metros diecisiete centimetros), con propiedad 

privada (1otes 14 catorce y 15 quince de manzana 2 dos); 

Alariente, en 17.59 m. (diecisiete metros cincuenta y nueve cent1metros), con calIe 

Paseo de los Abedules; y 

Al Poniente, en 17.65 m. (diecisiete metros sesenta y cinco centimetros), ::on resto de 

la propiedad municipal, hacia la caHe Paseos del Guamuchi1). 
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El total del predio de propiedad municipal tiene una superficie de 4,149.55 metros 

cuadrados, y se acredita con el titulo de propiedad a favor del Municipio de Zapopan, Jalisco, 

folio m'unero JSA-OI0-ACD-00I-073, de fecha del 6 seis de abril de 2017 dos mil diecisiete. 

Este Acuerdo para ser valido, debera ser aprobado por mayoria calificada del Pleno 

del Ayuntamiento, conforme al articulo 36 fracciones I y V de la Ley del Gobierno y la 

Administraci6n Publica Municipal del Estado de Jalisco. 

SEGUNDO. El contrato de comodato que se autoriza celebrar entre el Municipio de 

Zapopan, J alisco y la Arquidi6cesis de Guadalajara, Asociaci6n Religiosa, derivado del 

presente Acuerdo, respecto de la fracci6n del predio de propiedad municipal con superficie de 

615.14 m2 (seiscientos quince metros catorce decimetros cuadrados), ubicada en las calles 

Paseo de los Abedules, entre Paseo de las Jacarandas y Paseos del Gua:nuchil, para la 

construcci6n de un conjunto pastoral que inc1uye un templo de culto cat61ico y salones, estara 

sujeto, por lo menos, a las siguientes condiciones y clausulas: 

a) La Arquidi6cesis de Guadalajara, Asociaci6n Religiosa, debe renunC1ar 

expresamente a cualquier tipo de indemnizaci6n, respecto de la edificaci6n, ampliaci6n o 

mejora de obras que lleve a cabo en el predio municipal. 

b) Se autoriza la entrega en comodato de la fracci6n del predio municipal por un 

termino de 33 treinta y tres alios, apartir de la suscripci6n del contrato cor:-espondiente, el 

cual debera ser destinado de conformidad con lo descrito en este dictamen, exc:usivame:Jte 

para la edificaci6n de un conjunto pastoral que inc1uye un templo de culto cat6lico, cuya 

operaci6n y administraci6n estara a cargo de la ATquidi6cesis de Guadalajara, Asociaci6n 

Religiosa. Dicha entidad debera de utilizar la totalidad de la superficie para la prestaci6n del 

servicio mencionado, sin que pueda ser utilizada para objetivos diversos a aquellos materia 

del contrato de comodato, bajo pena que de no cump1irse esta condici6n, sera rescindidc el 

misrno. 

c) Los gastos, impuestos y derechos que se deriven de la operaci6n del comodato, asi 

como las obligaciones laborales, correran por cuenta de la Arquidi6cesis :le Guadalajc.ra, 

Asociaci6n Religiosa, quedando exento el Municipio de cualquier obligaci6n por estos 

conceptos, inc1uyendo aquellos que se generen por el suministro de servicios a las 
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instalaciones educativas, tales como el de energia electrica, agua, servicio telef6nico, y demiis 

que requiera contratar la Arquidi6cesis de Guadalajara, Asociaci6n Religiosa 

d) El comodatario no puede conceder a un tercero el uso del inmueble materia del 

contrato, sin el consentimiento previo, expreso y por escrito de este Municipio a traves del 

Ayuntamiento. 

e) El comodatario queda obligado a poner toda diIigencia en la conservaci6n de la 

superficie comodatada y aresponder de toda deterioro de la misma, debiendo reparar los 

danos. Asimismo, deberii pagar el importe de los gastos ordinarios que se necesiten para su 

uso y conservaci6n, sin tener en ninguno de los anteriores casos, el derecho de repetir en contra 

del Municipio. 

1) El Municipio podrii dar por concluido el contrato de comodato y, e::1 consecuencia, 

exigir la devoluci6n total o parcial del inmueble municipal, antes de que termine el plazo 

convenido, en el casa de que el comodatario no cumpla con las obligaciones a su cargo, exista 

causa de interes publico debidamente justificada, o abandone o de al imnueble un uso diverso 

al fin para el que fue entregado. En estos casos, la parte comodataria quedarii obligada a 

devolver el inmueble al Municipio de Zapopan, en un plazo de 30 (treinta) :lias contados a 

partir de la fecha de notificaci6n de la extinci6n del contrato de comodato y, en consecuencia, 

el Municipio quedarii facultado atomar posesi6n del bien objeto del contrato, una vez 

transcurrido dicho plazo, tomando en cuenta para eHo 10 dispuesto por la legislaci6n en 

materia civil vigente en el Estado de Jalisco. 

g) El comodatario deberii colo car al frente del espacio de conjunto pastoral, en un lugar 

visible, una placa suficientemente legible a primera vista que contenga la leyenda: "Este 

predio es municipal y fue entregado en comodato a la Arquidi6cesis ue Guadalajara, 

Asociaci6n Religiosa". Dicha placa se realizarii de acuerdo a las especificaciones indicadas 

por la Jefatura de la Unidad de Patrimonio, a cargo de la Asociaci6n Religiosa. 

TERCERO. Notifiquese el contenido del presente Acuerdo a la A~quidi6cesis de 

Guadalajara, Asociaci6n Religiosa, a traves del Arzobispo de Guadalajara, Jose Francisco 

Cardenal Robles Ortega y el Secretario Canci11er, Javier Magdaleno Cueva, para su 

conocimiento y efectos legales. 
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CUARTO. De igual fonna, notifiquese a la Sindicatura Municipal y a la Direcci6n 

Juridico Consu1tivo, para que procedan a la elaboraci6n y suscripci6n ciel contrata de 

como data correspondiente, confonne a lo seiialado en esta resoluci6n y en los tenninos que 

lo exija la protecci6n de los intereses municipales, anex{mdoles copia del titulo de propiedad 

folio numero JSA-OI0-ACD-00I-073, de fecha del 6 seis de abril de 2017 dos mil diecisiete 

y dellevantamiento topognifico con numero de lamina UPIIJ-25-02/067, de julio de 2023 con 

la identificaci6n de la superficie materia del comodata de 615.14 m2 (seiscientos quince 

metro s catorce decimetros cuadrados). 

QUINTO. Notifiquese el contenido del presente Acuerdo a la Direcci6n de 

Administraci6n, ala Jefatura de la Unidad de Patrimonio, ala Coordinaci6n General de Gesti6n 

Integral de la Ciudad, a la Direcci6n de Ordenamiento del Territorio, a la Direcci6n de Ob~as 

Publicas e Infraestructura, a la Coordinaci6n General de Construcci6n de Comunidad, a la 

Coordinaci6n General de Cercania Ciudadana, y a la Direcci6n de Participaci6n :iudadana, para 

su conocimiento y efeetos legales procedentes. 

SEXTO. Se autoriza a los ciudadanas PRESIDENTE MUNICIPAL, al SmOlco MUNICIPAL 

y a la SECRETARIO DEL A YUNTAMIENTO, para que celebren los actos juridic;)s necesarios y 

convenientes para cumplimentar el presente Acuerdo." 

5.6 (Expediente 123/23) Dietamen que autoriza la baja administrativa de la 

solicitud del Director de Ob ras Publicas e Infraestructura, respecto ala modificaci6n en 

el Convenio de Concertaci6n aprobado en Sesi6n Ordinaria del Ayuntamiento de fecha 

26 de marzo de 2021, bajo expediente niimero 158/20, referente al cambio de ob ra 

ideutificada como "Pas o elevado Servidor Publico" por "Paso deprimido Servidor 

Publico", dejaudo sin efectos dicho acuerdo, mantenit\ndose el punto de acuerdo de fecha 

08 de noviembre del 2022. 

"Los Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y Permanentes de 

DESARROLLO RURAL, de DESARROLLO URBANO y de HACIENDA, ?ATRIMONIO Y 

PRESUPUESTOS, nos pennitimos presentar a la a1ta y distinguida consideraci6n de este 

Ayuntamiento en Pleno, el presente dictamen, el cual tiene por objeto que se estudie y en su 

casa, se atienda la solicitud realizada por el Director de Obras Publicas e Infraestructura, 

Ismael Jauregui Castaneda, respecto a la modificaci6n en el Convenio de Concertaci6n 

aprobado en Sesi6n Ordinaria del Ayuntamiento de fecha 26 veintiseis de marzo de 2021 dos 

mil veintiuno, baja expediente numero 158/20, referente ala autorizaci6n del cambio de obra 
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identificada como "6. Paso elevado Servidor Publico" por "6. Paso deprimido Servidor 

Publico", en raz6n por lo cual exponemos los siguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se autoriza la baja administrativa del expediente 12312~ que integra la 

solicitud del Director de Obras Publicas e Infraestructura, Ismael Jauregui Castaneda, por el 

cual informa que derivado del estudio y amilisis realizado a las obras para la mitigaci6n del 

impacto vial en la Avenida Valle Real, aprobadas en Sesi6n Ordinaria del Ayurrtamiento de 

fecha 26 veintiseis de marzo de 2021 dos mil veintiuno, bajo expediente numero 158/20, 

debido a que mediante oficio numero 1160/uAFRDA!2023/2-244 de fecha 10 d.iez de julio 

de 2023 dos mil veintitres, inform6 que por asi convenir a los intereses de este Municipio, se 

determina que los trabajos acordados en el Convenio de Concertaci6n para k Realizaci6n de 

Obras de Mitigaci6n de Impacto Vial en la Avenida Valle Real, no senin ejecutados en este 

momento, como se tenia previsto, por lo que derivado de la cancelaci6n de 105 trabajos que se 

llevarian a cabo a traves de dicho convenio de concertaci6n, esa Direcci6n realizara las 

gestiones necesarias que le permitan obtener la suficiencia presupuestal que se requiere para 

la posible ejecuci6n de los mismos, bajo el formato tradicional de obra publica. 

SEGUNDO. En consecuencia de lo anterior, se procede adejar sin efectos el Acuerdo 

del Ayuntamiento aprobado en Sesi6n Ordinaria del Ayuntamiento de fecha 26 veintiseis de 

marzo de 2021 dos mil veintiuno, bajo expediente 158120, en los terminos y por los motivos 

que se desprenden deloficio numero 1160/uAFRDA!2023/2-244 de fecha 10 diez de julio de 

2023 dos mil veintitres, de la Direcci6n de Obras Publicas e Infraestructura, ya que los trabajos 

de obra objeto del Acuerdo de referencia seran gestionados por la citada Direcci6n para 

obtener la suficiencia presupuestal que se requiere para la posible ejecuci6n de ;os mismos, 

bajo el formato tradicional de obra publica, y no asi, mediante Convenio de Concertaci6n. 

TERCERO. Asimismo, se mantiene en sus terminos el Punto de Acuerdo aprobado en 

Sesi6n Ordinaria del Ayuntamiento que tuvo verificativo el dia 08 ocho de noyiembre de 2022 

dos mil veintid6s, mismo que autoriz6 la celebraci6n de un contrato de donaci6n a favor del 

Municipio de Zapopan, Jalisco, respecto de una fracci6n de 762.49 m2 (setecientos sesenta y 

dos punto cuarenta y nueve metros cuadrados) del bien imnueble propiedad del C:obiemo del 

Estado de J alisco, ubicado en la confluencia de la Avenida Central Guillermo Gonzalez 

Camarena y Avenida Paseo Valle Real en la colonia Residencial Poniente, para la ampliaci6n 
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de un cuarto carril de la Avenida Central Guillenno Gonzalez Camarena. ", a efecto, de que 

una vez que la Direcci6n de Obras Publicas e Infraestructura gestione los recursos para obtener 

la suficiencia presupuestal que se requiere para la posible ejecuci6n de las obras, las mismas 

sean llevadas a cabo bajo el fonnato tradicional de obra publica, para lo cual es indispensable 

continuar con el proceso de donaci6n a favor del Municipio de Zapopan, Jalisco. 

Para tal efecto, notifiquese a la Sindicatura Municipal, a la Direcci6n Juridico 

Consultivo y a la Direcci6n de Administraci6n, para que otorguen el seguimiento 

correspondiente en el ambito de sus competencias, para cumplimentar dicho Acuerdo. 

CUARTO. Notifiquese la presente resoluci6n por conducto de sus titulares ala Jefa:ura 

de Gabinete, a la Coordinaci6n General de Gesti6n Integral de la Ciudad, a la Sindica:ura 

Municipal, la Direcci6n Juridico Consultivo, ala Tesoreria Municipal, ala Coordinaci6n de 

Servicios Municipales, a la Direcci6n de Obras Publicas e Infraestructura, a la Direcci6n de 

Ordenamiento del Territorio, a la Direcci6n de Pennisos y Licencias de ConstrJcci6n, a la 

Direcci6n de Ingresos, a la Direcci6n de Presupuesto y Egresos, a la Direcci6n de 

Contabilidad, a la Direcci6n Juridico Consultivo y a la Contraloria Ciu<iadana, para su 

conocimiento y debido cumplimento en sus respectivas esferas de competencia y efectos 

legales procedentes. 

QUINTO. Notifiquese este Acuerdo por conducto de la Direcci6n de Obras Publicas e 

Infraestructura, a las empresas denominadas "METROPOLIS ABACO, S.A. DE C.V.", "GVA 

VIRGO, S.A. DEC.V.", "NEGOCIOS INMOBILIARIosDMI, S.A. DEC.V.", "SMB, SA?IDEC.V.", 

"GRUPO JIMALTA S. DE R.L. DE C.V.", "GRUPO INMOBILIARIO MENDELSSONHN, S.A. DE C.V." 

(GrM), "AMADEUS DE OCCIDENTE, S.A. DE C.V." (ADO), "DESARROLLOS IGF 2000, S.A DE 

C.V." Y "CIMA 500, S.A. de C.V.", para que tomen conocimiento que ya no se suscribiri el 

convenio de concertaci6n aprobado en Sesi6n Ordinaria del Ayuntamiento De fecha 26 

veintiseis de marzo de 2021 dos mil veintiuno, bajo expediente 158/20, estan<io revocado 

dicho acuerdo por esta reso1uci6n. 

SEXTO. Se autoriza a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL Y ala SECRETARIO :JEL 

A YUNTAMlENTO, para que celebren los actos juridicos necesarios y converientes para 

cumplimentar el presente Acuerdo." 
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5.7 (Expediente 128/22) Dietamen mediante el cual se autoriza la 

desincorporaci6n del dominio publico, la incorporaci6n al dominio privado, la baja del 

inventario de bienes municipales y la venta directa a favor del promovente, C. Ricardo 

Sanchez de la Torre, de una fracci6n de un predio municipal ubicado en la Unidad 

Habitacional La Tuzania. 

"Los Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Permanente de HACIE~A, 

P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS, nos permitimos presentar a la alta y distinguida consideraci6n 

de este Ayuntamiento en Plena, el presente dietamen que tiene por objeto autorizar la 

compraventa de una fracci6n de un predio propiedad municipal ubicadc en la Unicad 

Habitacional La Tuzania, en Avenida de Los Cerezos, frente al numero 955 noveciemas 

cincuenta y cinca, con una superficie de 32.00 m2 (treinta y dos metros cuadrados), a fayor 

del C. Ricardo Sanchez de la Torre, por lo que a continuaci6n se procede a exponer ;os 

siguientes razonamientos: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se autoriza la desincorporaci6n del dominio publica, la incorporaci6n al 

dominio privado, la baja del inventario de bienes municipales y la venta directa a favar del 

promovente, C. Ricardo Sanchez de la Torre, de una fracci6n de un predia municipal ubicado 

en la Unidad Habitacional La Tuzania, en Avenida de Los Cerezos, frente al numero 955 

novecientos cincuenta y cinca, con una superficie en forma de triangulo, de 31.95 m2 (trehta 

y uno punto noventa y cinca metro s cuadrados), con las siguientes medi das y colindancias, 

segUn el Levantamiento Topografico numero UPIIT -08-00/028-23, realizado en el mes de 

marzo de 2023 dos mil veintitres, por la Jefatura de la Unidad de Patrimonio (punto 5 :lel 

apartado de Antecedentes): 

Al Norte, en linea recta, en una distancia de 7.68 m. (siete punto sesenta y ocho 

metro s), con resto de servidumbre de propiedad municipal; 

AlOriente, en linea recta, en una distancia de 7.41 m. (siete punto cuarenta yun 

metros), continuando en linea recta, en una distancia de 0.42 cm. cuarenta y dos centimetros, 

colindando con Av. de Los Cerezos; y 

Al Sur-Poniente, en linea recta, en una distancia de 11.31 m once metro s con trehta 

y un centimetra s, con la propiedad privada del promovente. 

Pagina 27 de 88 



Gobiemode 

Zapopan 
2021-2024 

ACTA DE LA VIGESIMA OCTAVA SESl6N ORDlNARIA DELAYUNTAMIENTO 

CELEBRADA EL DjA 31 DE AOOSTO DEL 2023 

Se acredita la propiedad municipal mediante escritura publica numero 4,158 cuatro 

mil ciento cincuenta y ocho, pasada ante la fe del Notario Publico Numero 1 uno del munici?io 

de Zapopan, Jalisco, Licenciado Silvano Camberos Vizcaino, del mes de diciembre de 1976 

mil novecientos setenta y seis, en la cual se hace constar la donaci6n a favor del A yuntamiento 

de Zapopan por parte del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para bs Trabajadores 

(INFONA VIT), de los andadores y vialidades de la Unidad Habitacional La Tuzania (punto 7 

del apartado de Antecedentes). 

Dicha compraventa se realizara con base en el avaluo comercial de fecha 21 veintiuno 

de julio de 2023 dos mil veintitres, realizado por el Arq. Jesus Alberto Lepe de la Cruz (punto 

6 del apartado de Antecedentes) y en los siguientes terminos y condiciones: 

a) Precio de operaci6n: el valor de la compraventa es de $256,00C.00 (doscienros 

cincuenta y seis mil pesos 00/100 moneda nacional), correspondiente a una superficie de 31. 95 

m2 (treinta y uno punto noventa y cinco metros cuadrados), 

b) Forma de pago: el pago se realizara en una sola exhibici6n a la finna de la escritura 

publica, por lo que se realizara sin reserva de dominio, por decisi6n del promovente. 

La desincorporaci6n del servicio publico de la fracci6n del predio de propieriad 

municipal materia de la compraventa tendra lugar hasta que se efecme la escrituraci6n, para 

efecto de que de no concretarse la misma, el predio siga incorporado al servicio publico. 

c) Gastos de escrituraci6n: los gastos, impuestos y honorarios que se deriven de la 

escritura de compraventa, deberan ser cubiertos por el comprador, con excepci6n del pago del 

Impuesto Sobre la Renta que corresponde al vendedor, sin embargo el Municipio no es 

causante del mismo. 

Para ser valido el presente Acuerdo, de conformidad con lo dispuesto ?or los articulos 

36 fracciones V y VI Y 88 fracci6n III de la Ley del Gobierno y la Administraci6n Publica 

Municipal del Estado de J alisco, se requiere el voto de la por mayoria calificada de los 

integrantes del Ayuntamiento. 
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SEGUNDO. En consecuencia de 10 anterior, notifiquesele la presente ~esoluci6n, para 

su conocimiento y efectos legales a que haya lugar, al c. Ricardo Sanchez de la Torre, en su 

caracter de comprador, para que manifieste ante la Direcci6n Juridico C;)nsuitivo de la 

Sindicatura Municipal, su aceptaci6n formal y por escrito respecto a los terminos y 

condiciones de la compraventa seiialados en la presente resoluci6n. Se entenaera que si no 10 

hace dentro de los 3 O treinta dias h8.biles siguientes ala notificaci6n que se le haga del presente 

Acuerdo, esta resoluci6n quedara sin efectos por falta de interes de parte. 

El presente resolutivo no constituye una autorizaci6n para el use comercial del 

inmueble ni para la construcci6n o remodelaci6n del misrno, por 10 que una vez que el 

imnueble se encuentre escriturado a nombre del promovente, este debera proceder a realizar 

los tramites para obtener las licencias correspondientes, asi como para dar cumplimiento a las 

condiciones determinadas por la Direcci6n de Permisos y Licencias de Construcci6n. 

TERCERO. Notifiquese este Acuerdo a la Tesoreria Municipal, a la Direcci6n de 

Ingresos, a la Direcci6n de Presupuesto y Egresos, a la Direcci6n de Contabi1idad y a la 

Contraloria Ciudadana, por conducto de sus titulares, para su conocimiento y debido 

cumplimiento. 

Asirnismo, se instruye a la Tesoreria Municipal, a la Direcci6n de Ingresos y a la 

Direcci6n de Presupuesto y Egresos, para que los recursos que se obtengan derivados de la 

compraventa materia del presente, que ingresan como productos, sean destinados para cubrir 

las obligaciones derivadas de los Convenios de Pago de Actualizaciones y de Indemnizaci6n, 

entre el Municipio de Zapopan, Jalisco y los Ejidos El Co11i y Santa Ana Tepetitlan, para dar 

cumplimiento a las ejecutorias dictadas en los Juicios de Amparo 95612013, 2309/2016 y 

1120/2018 (antes 1378/2009), substanciados en el Juzgado Segundo de Distrito en Materias 

Administrativa, Civil y de Trabajo en el Estado de Jalisco, o cualquier otra ejecutoria que el 

Sindico Municipal detennine que debe de ser atendida con los recursos del producto de esta 

compraventa (punto 15 del apartado de Consideraciones). 

CUARTO. N otifiquese la presente resoluci6n ala Sindicatura Municipal, ala Direcci6n 

Juridico Consu1tivo, a la Direcci6n de Administraci6n y a la Jefatura de la Unidad de 

Patrimonio, para que estas dependencias, de manera coordinada, en el ambito de sus 

respectivas competencias, den seguimiento y realicen los tramites y gestiones necesarias para 
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la fonna1izaci6n de la escritura de compraventa correspondiente, previo tn\mite de subdivis16n 

de la fracci6n a enajenar, vigilando que se cumplan con los tenninos y condiciones aprobados 

en la presente resoluci6n, en los tenninos que lo exija la protecci6n de los intereses 

municipales. 

Para tal efecto, se remite copia de los documentos que acreditan :a personaliiad 

juridica del promovente, asi como aquellos que se requieran para la elaboraci6n del respectivo 

instrumento juridico, como son los datos de ubicaci6n y contacto de la ciudadana (domici1io 

y telefono), por lo que se instruye a la Secretaria del Ayuntamiento para que le proporci::me 

ala Direcci6n Juridico Consu1tivo copia de: 

a) Escritura publica nfunero 63,298 sesenta y tres mil doscientos noventa y ocho. de 

fecha 5 cinco de septiembre de 2018 dos mil dieciocho, emitida por el Licenciado Ca.-!os 

Gutierrez Aceves, Notario Publico numero 122 ciento veinte y dos, del Municipio de 

Guadalajara, Jalisco, que ampara la compraventa de la finca marcada con el nfunero 955 

novecientos cincuenta y cinco, de la Avenida de Los Cerezos, en la Unidad ~abitacional La 

Tuzania, con una superficie de 160.00 m2 (ciento sesenta metros cuadrados), a favor del Sr. 

Ricardo Sanchez de la Torre; 

b) Escritura publica numero 4158 cuatro mil ciento cincuenta y ocho, pasada ante la 

fe del Lic. Silvano Camberos Vizcaino, Notario Publico nfunero 1 uno de Zapopan, Jalisco, 

mediante la cual se hace la donaci6n libre y gratuita a favor de este Municipio de las Areas de 

Cesi6n para Destinos ubicadas en la Unidad Habitacional La Tuzania (equipamiento, calles y 

andadores, con superficie de 74,324.84 m2 (setenta y cuatro mil trescientos vemticuatro punto 

ochenta y cuatro); 

c) Identificaci6n y datos de contacto del promovente; 

d) Levantamiento Topografico numero UPIIT -08-00/028-23, realizado en el mes de 

marzo de 2023 dos mil veintitres, por la Jefatura de la Unidad de Patrimonio; y 

e) A valuo comercial de fecha 21 veintiuno de julio de 2023 dos mil veintitres, 

realizado por el Arq. Jesus Alberto Lepe de la Cruz. 
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QUINTO. Notifiquese el presente Acuerdo a la Direcci6n de Ordenamiento del 

Territorio, a la Direcci6n de Permisos y Licencias de Construcci6n, a la Direcci6n de 

Inspecci6n y Vigilancia y a la Direcci6n de Padr6n y Licencias, por conducto de sus titulares, 

para su conocimiento y efectos conducentes. 

Se instruye ala Direcci6n de Ordenamiento del Territorio, para que previamente ala 

enajenaci6n, efecrue la subdivisi6n de la fracci6n de la propiedad mumcipal, con :ma 

superficie de 31.95 m2 (treinta y uno punto noventa y cinco metros cuacirados), con las 

medidas y colindancias que se desprenden del Levantamiento Topografico nU::nero UP liT -D8-

00/028-23, realizado en el mes de marzo de 2023 dos mil veintitres, por la Jefatura de la 

Unidad de Patrimonio. 

SEXTO. N otifiquese este acuerdo a la Direcci6n de Catastro Municipal para su 

conocimiento y debido cumplimiento y a su vez para que para que consigne en la cuen:a 

catastral correspondiente el uso del inmueble correspondiente, en los terminos de~ articu1c 93 

de la Ley de Hacienda Municipal del Estado de Jalisco. 

SEPTIMO. En cumplimiento con lo dispuesto en el articulo 91 de la Ley del Gobierno 

y la Administraci6n Publica Municipal del Estado de J alisco, comuniquese este Acuerdo por 

conducto de la Direcci6n de Administraci6n y de la Jefatura de la Unidad de Patrimonic, al 

H. Congreso del Estado de Jalisco, dentro de los 30 treinta dias posteriores a la fecha de 

formalizaci6n de la compraventa, en casa de efectuarse esta, emitiendole una copia certificada 

del misrno, asi como del Acta de la Sesi6n del Ayuntamiento que corresponde a :a Sesi6n en 

que se autoriza, para los efectos de revisi6n y fiscalizaci6n de la cuenta publi~a respectiva. 

En cumplimiento con lo dispuesto en el articulo 182 de la Ley de Hacienda Munic:pEll 

del Estado de Jalisco, comuniquese este Acuerdo por conducto de la Direcci6n de 

Administraci6n y de la Jefatura de la Unidad de Patrimonio, ala Auditoria Superior del Estado 

de J alisco, a mas tardar el dia cinco del mes siguiente al que se haya formalizado la 

compraventa, en caso de efectuarse esta, emitiendole una copia certificada del misrno, asi 

como del Acta de la Sesi6n del Ayuntamiento que corresponde a la Sesi6n en que se autoriza, 

para los efectos de revisi6n y fiscalizaci6n de la cuenta publica respectiva. 
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OCTAVO. Se autoriza a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL, al SiNDICO 

MUNICIPAL, ala SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO Y a la TESORERA MUNICIPAL, para que 

celebren los actos juri di co s necesarios y convenientes para cumplimerrtar el presente 

Acuerdo." 

5.S (Expediente 130/21) Dictamen por el que se resuelve reincorporar al dominio 

ptiblico el predio municipal, ubicado en la colonia Francisco Villa, en la Avenida 

Valdepeiias esquina Torremolinos Norte donde actualmente se encuentra en 

funcionamiento la caseta del sitio de taxis 134 y se auto riza la suscripcion de un convenio 

de colaboracion con "Union de Taxistas del Sitio 134 denominado Valdepeiias", A.C., 

respecto de una fraccion del area de cesion para destinos, propiedad municipal, que se 

encuentra ubicada en la Avenida Valdepeiias y Torremolinos Norte en la colonia 

Francisco Villa. 

"Los Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Permanente de HACIENDA, 

P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS, nos permitimos presentar a la alta y distinguida consideraci6n 

de este Ayuntamiento, el presente dictamen, el cual tiene por objeto resoiver la petici6n 

formulada por el C. Juan Carlos Fregoso Ortiz, quien se ostent6 como Presidente de la Mesa 

Directiva de la Asociaci6n Civil denominada Uni6n de Taxistas del Sitio 134 Denominado 

Valdepefias, a efecto de que se les autorice la renovaci6n de un contrato de comodato entre 

este Municipio de Zapopan, Jalisco y la citada Asociaci6n Civil, para lo CUal hacernos de su 

conocimiento los siguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se resuelve reincorporar al dominic publico el predio municipal de 4.5 m2 

(cuatro punto cinco metros cuadrados), de propiedad municipal ubicado en la colonia 

Francisco Villa, en la Avenida Valdepefias esquina Torremolinos N orte donde actualmente se 

encuentra en funcionamiento la caseta del sitio de taxis 134. 

Si bien, desde el 21 veintiuno de junio de 2005 dos mil cinco el Ayunramiento de 

Zapopan aprob6 el comodato de la fracci6n de 4.5 m2 (cuatro punto cinco merros cuadrados), 

y se renov6 por Acuerdo del Ayuntamiento de fecha 28 veintiocho de mayo :le 2010 dos mil 

diez, y en ambos acuerdos se aprob6 la suscripci6n de un comodato, lo que implicaba la 

desincorporaci6n del dominio publico de esta fracci6n, en ninguno de los acuerdos sefialados 

se identific6 con precisi6n la fracci6n con sus medi das, linderos y colindancias, por tanto al 
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reincorporarse al servicio publico no hace falta publicaci6n alguna, ya que no fue fonnalmente 

segregada la fracci6n de propiedad municipal. 

Para ser valido el presente Acuerdo, de confonnidad con lo dispuesto por el articulo 

36 fracci6n 1 de la Ley del Gobierno y la Administraci6n Publica Municipal del Estado de 

Jalisco, se requiere el voto de la por mayoria calificada de los integrantes del Ayuntamiento. 

SEGUNDO. Se autoriza la suscripci6n de un Convenio de Colaboraci6n entre el 

Municipio de Zapopan, Jalisco, y la Asociaci6n Civil "Uni6n de Taxistas del Sitio 134 

denominado Valdepefias", A.C., respecto de una fracci6n del area de cesi6n para destir.os 

(area verde) de propiedad municipal, misma que esta constituida por 317,402.26 m2 

(trescientos diecisiete mil cuatrocientos dos punto veintiseis metros cuadrados), poligono que 

se encuentra ubicado en la Avenida Valdepefias y Torremolinos Norte en la colonia Francisco 

Villa, tal y como se desprende de la escritura publica 31,200 treinta y un mil doscientos, de 

fecha 25 veinticinco de noviembre de 1988 mil novecientos ochenta y ocho, pasada ante la fe 

del Licenciado Fernando Silva Sahaglin, Notario Publico numero 2 dos de Tlaquepaque, 

Jalisco, misma que obra dentro del contrato de comodato identificado con el numero CO-

098/04-B. 

El convenio de colaboraci6n debera contener como minimo las siguientes c1ausulas: 

a) El Municipio faculta a la Asociaci6n Civil "Uni6n de Taxistas del Sitio 134 

Denominado Valdepefias", A.C., para que se encargue del mantenimiento, cuidado y 

conservaci6n del area verde y de la caseta que se localiza en la conf1uencia de la Avenida 

Valdepefias y Torremolinos Norte, colonia Francisco Villa, con una superficie de 4.5 m2 

(cuatro punto cinco metros cuadrados). 

b) La celebraci6n del referido convenio no confiere ala Asociaci6n Civil "Uni6n de 

Taxistas del Sitio 134 Denominado Valdepefias", A.C., ninglin tipo de derecho real, ni de 

posesi6n respecto del inmueble materia del convenio de colaboraci6n, el cual seguira 

conservando su caracter de bien del dominio publico, concediendole linicamente la 

autorizaci6n para realizar los actos necesarios para lograr el buen mantenimiento y 

conservaci6n del area verde en cuesti6n, asi como hacer las mejoras que sean necesarias, 

asirnismo, al momento en que el municipio detennine la construcci6n de equipamientos eJ: el 
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area de cesi6n para destinos, esta debeni ser entregada al Ayuntamiento para su nueva 

utilizaci6n. 

c) El Municipio se desliga de cualquier obligaci6njuridica u onerosa que contraiga la 

Asociaci6n Civil "Uni6n de Taxistas del Sitio 134 Denominado Valdepefias", A.C., para 

cumplir el convenio, siendo este el responsable de los gastos que se realicen para la 

adecuaci6n, cui dado y mantenimiento del area verde que circula al modulo de ta.xis. 

Asimismo, debeni pagar el importe de los gastos ordinarlos que se necesiten ?ara su el uso y 

conservaci6n, inc1uyendo el pago de la luz y el agua del m6dulo de taxis, sin tener en ninguno 

de los anteriores casos, el derecho de repetir en contra del Municipio. 

d) Sen\n causales de revocaci6n inmediata del convenio de colaboraci6n el que la 

Asociaci6n Civil "Uni6n de Taxistas del Sitio 134 Denominado Valdepenas", A.C., 

desatienda el mantenimiento debido al area, que edifique en el predio materia del convenio; 

que utilice dicho espacio con fines de lucro; que circunde el area; que no atienda :as 

observaciones emitidas por las dependencias encargadas del seguimiento y vigilancia del 

cumplimiento del mismo; que coloque elementos que impliquen aprovechamientos exclusivos 

o como de propiedad privada; y por causa de interes publico. Esto independientemente de :as 

sanciones a que se pudiere hacer acreedora la Asociaci6n Civil "Uni6n de Taxistas del Sitio 

134 Denominado Valdepenas", A.C .. 

e) La Asociaci6n Civil "Uni6n de Taxistas del Sitio 134 Denominado Valdepenas", 

A.C., queda obligada a poner toda diIigencia en la conservaci6n del inmueble y aresponder 

del deterioro del mismo, debiendo reparar los danos. Asimismo, debeni pagar el impor:e de 

los gastos ordinarios que se necesiten para su uso y conservaci6n. 

t) El convenio entrara en vigor al momento de su firma y tendra vigencia por un plazo 

de 10 diez anos, pudiendo cualquiera de las partes darIo por terminado en cualquier momento, 

sin necesidad de determinaci6n judicial, daudose unicamente mediante notificaci6n por 

escrito a la otra parte, con 30 treinta dias de anticipaci6n. De igual manera se hace del 

conocimiento que en el momento de requerir los espacios el Municipio para la posible 

construcci6n de diversos equipamientos se cancelara el convenio mater:a del presente 

dictamen. 
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g) El Municipio designa a la Direcci6n de Administraci6n y a la Jefatura de la Unidad 

de Patrimonio, para que se encarguen del seguimiento y verificaci6n del cumplimiento del 

convenio correspondiente, y en casa de incumplimiento se podni rescindir el ~onvenio. 

TERCERO.- Notifiquese esta resoluci6n a la Sindicatura Municipal y a la Direcci6n 

Juridico Consu1tivo, para que proceda a la elaboraci6n del convenio de colaboraci6n, 

conforrne a 10 sefialado en el presente Acuerdo, confonne al precedente dci convenio CO-

098/04-B, ajustado a un convenio de colaboraci6n, con las clausulas que sean necesarias para 

la salvaguarda del interes municipal. 

CUARTO. Comuniquese tambien a la Direcci6n de Administraci6n y a la J efatura de la 

Unidad de Patrimonio, como dependencias encargadas de supervisar el correcto cumplimiento 

del convenio de colaboraci6n que se autoriza. 

QUINTO. Con testimonio del presente Acuerdo del Ayuntamiento, n:Jtifiquese al C. 

Juan Carlos Fregoso Ortiz, Presidente de la Asociaci6n Civil "Uni6n de Taxistas del Sitio 134 

Denominado Valdepefias", A.C., en el domicilio que para tal efecto sefialo a foja numero 04 

del expediente que hoy se resuelve, para su conocimiento y efectos legales procedentes. 

SEXTO. Se autoriza a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL, SiNDICO MUNICIPA:" Y 

a la SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, para que celebren los actos juridic;)s necesarios y 

convenientes para cumplimentar el presente Acuerdo." 

5.9 (Expediente 131123) Dictamen que resuelve improcedente la solicitud 

realizada por la Arquidi6cesis de Guadalajara, A.R., referente a la entrega de un predio 

localizado en la colonia Alamitos. 

"Los suscritos Regidores integrantes de la Comisiones Colegiadas y ?errnanentes de 

EDUCACI6N, de GOBERNACI6N Y ASUNTOS METROPOLITANOS, de HACIENDA. PATRIMONIO Y 

PRESUPUESTOS Y de PROMOCI6N CULTURAL, nos perrnitimos someter a la alta y distingu:da 

consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno, el presente dictamen, el cual :iene por objeto 

el que se analice y, en su caso, se resuelva la petici6n forrnulada por el Arzobispo de 

Guadalajara, Jose Francisco Cardenal Robles Ortega y el Dr. Javier Magdaleno Cueva, 

Secretario CanciIler del Arzobispado de Guadalajara, a efecto de estudiar y en su casa 

autorizar la entrega en comodato de un predio propiedad municipal a fin de poder construir en 
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el UTI conjunto pastoral, en raz6n de lo cual procedernos hacer de su conocimiento .os 

siguientes 

ACUERDO 

PRIMERO. Por los motivos y razones ya expuestos en los puntos 4, 5 :' 6 del apartado 

de "Consideraciones", se resuelve improcedente el presente expediente, ya 'Iue el imnue·:>le 

solicitado por la Arquidi6cesis de Guadalajara, A.R., en la colonia Alamitos, entre las caUes 

Nueva Orleans y caHe Rusia, ha sido priorizado dentro de las obras ael Presupuesto 

Participativo 2023 dos mil veintitres, con la posici6n nUmero 2 dos, definido e~ proyecto como 

"Parque recreativo", con 20,454 veinte mil cuatrocientos veinticuatro votcs a favor, para 

habilitarlo como un espacio de uso publico y disfrute comun, equipado para el servicio de la 

comunidad, esto, en atenci6n a la voluntad mayoritaria de los vecinos consu1tados sobre el 

destino del predio. 

SEGUNDO. Notifiquese el contenido del presente Acuerdo al Arzobispo de 

Guadalajara, Jose Francisco Cardenal Robles Ortega y el Dr. Javier Magdaleno Cueva, 

Secretario Canciller del Arzobispado de Guadalajara, en el domicilio que para tal efecto se 

encuentra visible en la parte inferior de la foja 002 del expediente que hoy se resuelve, para 

su conocimiento y efectos legales procedentes. 

TERCERO. Notifiquese el contenido del presente Acuerdo a la Direcci6n de 

Administraci6n, a la Jefatura de la Unidad de Patrimonio, a la Coordinaci6n General de Gesti6n 

Integral de la Ciudad, a la Direcci6n de Ordenamiento del Territorio, a la Direcci6n de Obras 

Publicas e Infraestructura, a la Coordinaci6n General de Construcci6n de Comunidad, a la 

Coordinaci6n General de Cercania Ciudadana, y ala Direcci6n de Participaci6n Siuriadana, para 

su conocimiento y efectos legales procedentes. 

CUARTO. Se autoriza a los ciudadanos PRESlDENTE MUN1C1PAL, SiNmco MUNIC1PAL 

y a la SECRETARIO DEL A YUNTAMIENTO, para que celebren los actos juridicos necesarios y 

convenientes para cumplimentar el presente Acuerdo." 

5.10 (Expediente 146/12) Dictamen mediante el cual se resuelve la baja 

administrativa de la solicitud por parte de los ciudadanos Laura Patricia Mora Ruiz y 

Jose Francisco Chavez Zavala, entonces Presidente y Secretario respectivamente, del 
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Consejo de Administraci6n del Condominio El Escorial, respecto ala celebraci6n de un 

contrato de comodato de las vialidades municipales que se encuentran al interior del 

citado condominio. 

"Los suscritos Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Permanente de 

HACIENDA, PATRIMONIO Y PRESUPUESTOS, nos permitimos presentar ala al:a y distinguida 

consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno, el presente dictamen, el cnal :iene por objeto 

que se estudie y, en su caso, se autorice la solicitud de los ciudadanos Laura Patricia Mora 

Ruiz y Jose Francisco Chavez Zavala, entonces Presidente y Secretario respectivamente, del 

Consejo de Administraci6n del Condominio El Escorial, a efecto de que se celebre un contrato 

de comodato, sobre las vialidades municipales que se encuentran al interior del Condominio 

El Escorial, ubicado en la caHe Escorial, numero 70, en el Fraccionar::1iento Real de 

Valdepefias, en el Municipio de Zapopan, J alisco, en raz6n de lo cnal nos permitimos formular 

los siguientes 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se resuelve la baja administrativa del expediente 146/20c2, relativo ala 

solicitud por parte de los cindadanos Laura Patricia Mora Ruiz y Jose Francisco Chavez 

Zavala, entonces Presidente y Secretario respectivamente, del Consejo de Administraci6n del 

Condominio El Escorial, respecto de la solicitud de la celebraci6n de un contraro de comodato, 

respecto de las vialidades municipales que se encuentran al interior del citado Condominio, 

ubicado en la caHe Escorial, numero 70, fraccionamiento Real de Valdepefias, en este 

Municipio, en los terminos y por las razones que se desprenden del presente dictamen. 

SEGUNDO. Notifiquese al ciudadano Cesar Ivan L6pez Sotelo, administrador del 

Condominio El Escorial, para su conocimiento, en el domicilio que para tal efecto sefial6 a 

foja 213 del expediente que hoy se resuelve, para su conocimiento y efectos legales 

procedentes. 

Asirnismo, se le informa que se dejan a salvo los derechos, para efecto de qne si es de 

su interes, presente de nueva cuenta la solicitud, exhibiendo los requisitos sefialados en los 

Lineamientos para regular la autorizaci6n de controles de acceso, los convenios de colaboraci6n 

de areas de cesi6n para destinos y la concesi6n de servicios publicos relacionadas ~on los controles 

de acceso, del Municipio de Zapopan, Jalisco, aprobados por el Ayuntamiento en Sesi6n Ordinaria 

del Ayuntamiento del 28 veintiocho de febrero de 2023 dos mil veintitres. 
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TERCERO. Notifiquese la presente resoluci6n a la Direcci6n de Adminisrraci6n, a la 

Jefatura de la Unidad de Patrimonio, a la Direcci6n de Participaci6n Ciudadana y a la 

Direcci6n de Inspecci6n y Vigilancia, para su conocimiento. 

CUARTO. Se faculta a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL Y a la SECRETARIO DEL 

A YUNTAMlENTO, para que suscriban la documentaci6n inherente al cumplimiento ::lel presente 

Acuerdo." 

5.11 (Expediente 153/23) Dictamen por el que se autoriza la renovacion en los 

misrnos terminos y condiciones de los contratos de comodato numero CO-212/2013, CO-

213/2013, CO-214/2013, CO-21S/2013 Y CO-216/2013, con Centro Bienestar y Asistencia 

Infantil de Jalisco, A.C., respecto de 5 bienes inmuebles ubicados en las coionias Humedo 

de Nextipac, Hogares de Nuevo Mexico, Mesa Colorada, Prados de Santa Luda y 

Jardines del Vergel en Zapopan. 

"Los suscritos Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y Permanentes de 

DESARROLLO SOCIAL Y HUMANO, de MEDlO AMBlENTE Y DESARROLLO SOS':'ENIBLE, de 

EDUCACI6N, de HAClENDA, PATRIMONIO Y PRESUPUESTOS, de JUVENTUDES Y DE ?ROMOCI6N 

CULTURAL, nos permitimos presentar a la alta y distinguida consideraci6n de este 

Ayuotamiento en Pleno, el presente dietamen, el cual tiene por objeto que se estudie y, en su 

caso, se atienda la petici6n realizada por el Presidente de la Asociaci6n Civil denominada 

Centro Bienestar y Asistencia Infantil de Jalisco, A.C., mediante el cual solicira la renovaci6n 

de los contratos de comodato numero CO-212/2013, CO-213/2013, CO-214'2013, CO-

21512013 Y CO-216/2013, respecto de 5 bienes inmuebles ubicados en las cclomas Humedo 

de Nextipac, Hogares de Nuevo Mexico, Mesa Colorada, Prados de Santa Luda y Jardines 

del Vergel en Zapopan, Jalisco, respectivamente, donde actualmente continuan brindando un 

servicio en apoyo a las madres y padres trabajadores, beneficiando directamente a 267 

(doscientos sesenta y siete) nifios y nifias, en raz6n de lo cual nos permitimos formular los 

siguientes 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se autoriza la renovaci6n en los misrnos terminos y condiciones de los 

contratos de comodato numero CO-21212013, CO-21312013, CO-2l4/2013, CO-215/2013 Y 

CO-21612013, entre el Municipio de Zapopan, Jalisco y la Asociaci6n Civil denominada 

Centro Bienestar y Asistencia Infantil de J alisco, A.C., respecto de 5 bienes inmuebles 

ubicados en las colonias Humedo de Nextipac, Hogares de Nuevo Mexico, '\1esa Colorada, 

Prados de Santa Luda y Jardines del Vergel en Zapopan, Jalisco, respectivamente, donde 
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actualmente continuan brindando un servicio exitoso, con administraci6n transparente y eficaz 

en la aplicaci6n del recurso, beneficiando directamente a 267 ninos y ninas, en apoyo a las 

madres y padres trabajadores. Contratos que fueron aprobados en Sesi6n Ordinaria del 

Ayuntamiento de fecha 23 veintitres de agosto de 2013 dos mil trece y suscritos con fecha 08 

ocho de noviembre de 2013 dos mil trece. 

Respecto a la temporalidad que debe establecerse en la renovaci6n de los contratos de 

comodato multicitados, se determina que estos se concedan por el termino de 10 diez anos 

contados a partir del termino de los instrumentos juri di co s, los cuales cual tienen vencimiento 

a fecha cierta el dia 08 ocho de noviembre de 2023 dos mil veintitres, salvo oue se extinga la 

parte comodataria o que incurra en una causal de rescisi6n por incumplimiento de sus 

obligaciones. 

Este Acuerdo para ser valido, debera ser aprobado por mayoria calificada del Pleno 

del Ayuntamiento, conforme al articulo 36 fracci6n 1 de la Ley del Gobiemo y la 

Administraci6n Publica Municipal del Estado de Jalisco. 

SEGUNDO. Notifiquese esta resoluci6n a la Direcci6n de Administraci6n, ala Jefatnra 

de la Unidad de Patrimonio, a la Direcci6n de Educaci6n y a la Coordinaci6n General de 

Desarrollo Econ6mico y Combate a la Desigualdad, respectivamente, por ser las dependencias 

competentes y designadas para coordinar, supervisar, dar seguimiento y ct::nplimiento a la 

obligaciones en los instrumentos juridicos objeto de estudio de renovaci6n, lo anterior, por 

conducto de sus titulares, para su conocimiento y efectos conducentes dentro del ambito de su 

competencia. 

TERCERO. N otifiquese esta resoluci6n a la Sindicatura Municipal y a la Direcci6n 

Juridico Consuitivo, para que procedan a la elaboraci6n de los contratos de comodato (uno 

por cada inmueble), conforme a lo senalado en esta resoluci6n, yen los tenninos que lo exija 

la protecci6n de los intereses municipales, remitiendose para tal efecto los aocumentos cue 

acrediten el caracter del Presidente de la Asociaci6n Civil denominada Centro Bienesta: y 

Asistencia Infantil de J alisco, A.C., con copia de la escritura publica numero ~ 0,046 (diez mil 

cuarenta y seis), de fecha 19 diecinueve de septiembre de 2022 dos mil veintid6s, pasada ante 

la fe del Notario Publico numero 38 treinta y ocho, del Municipio de Guadalajara, JalisGo, 

Licenciado Rafael Vargas Aceves, mediante la cual se hace constar la pro.ocolizaci6n del 
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Acta de Asamblea General y Extraordinaria de fecha 14 catorce de septiembre de 2022 dos 

mil veintid6s. 

CUARTO. Notifiquese el contenido del presente Acuerdo ala Jefatura de Gabinete )" al 

Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Municipio de Zapopan, Jalisco (DIF 

Zapopan), por conducto de sus titulares, para su conocimiento y efectos procedentes. 

QUINTO. Comuniquese esta reso1uci6n a la Asociaci6n Civi1 denominada Centro 

Bienestar y Asistencia Infantil de Jalisco, A.C., por conducto de su Presidente, para su 

conocimiento y efectos legales procedentes a que haya lugar. Esto, en el domicilio que se 

sefial6 en el escrito inicial de solicitud y que obra en el expediente en foja 01 uno, y para 

efecto de que comparezca ante la Direcci6n Juridico Consultivo, dentro de les 20 veinte dias 

habiles siguientes a la fecha en que se lo notifique este Acuerdo, para la suscripci6n de los 

contratos de comodato, pues este Acuerdo no sustituye ni tiene el efecto legal de los contratos 

respectivos; de no hacerlo en dicho plazo, se entendeni que se hace por faJta de interes y por 

ello, este acuerdo quedani sin efectos. 

SEXTO. Se autoriza a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL, al SiNDICO MUNICIFAL 

yal SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, para que celebren los actos juridicos necesarios y 

convenientes para cumplimentar el presente Acuerdo." 

5.12 (Expediente 179/23) Dictamen que autoriza la desincorporaci6n del dominio 

publico, la incorporaci6n al dominio privado y la baja del inventario, de 81 vehiculos 

propiedad municipal de incosteable reparaci6n, para baja y desincorporaci6n del 

patrimonio municipal y se auto riza su donaci6n al Sistema para el Desarrollo Integral 

de la Familia de Zapopan, Jalisco (DIF Zapopan), para destinarse a su venta en subasta 

publica como chatarra, y destinarse el producto de su venta a financiar sus programas 

sociales. 

"Los Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Permanente de HACIENDA, 

P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS, nos permitimos someter a la aJta y distinguida consideraci6n 

de este Ayuntamiento en Pleno, el presente dictamen, el cual tiene por objeto se estudie y, en 

su caso, se autorice la desincorporaci6n del dominio publico al que estan afectos, la 

incorporaci6n al dominio privado y la baja del inventario municipal de 81 ochenta y un 

vehiculos que no se encuentran en estado de servir, para ser donados al Sistema para el 

Desarrollo Integral de la Familia de Zapopan, Jalisco (DIF Zapopan), en raz6n de lo cua! de 

lo cual nos permitimos formular los siguientes: 
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ACUERDO: 

PRIMERO. Se autoriza la desincorporaci6n del dominio publico, la illcorporaci6n al 

dominio privado y la baja del inventario de 81 (ochenta yun) vehiculos propledad municipal 

de incosteable reparaci6n, para baja y desincorporaci6n del patrimonio municipal 

(comprendidos en el Anexo 1 de este dictamen, que forma parte del mismo para todos los 

efectos legales, identificando a los automotores con nfunero econ6mico, placas, :narca, ti:;JO, 

modelo, numero de motor y numero de serie). 

En los terminos y por los motivos que corresponde, de conformidad a los documemos 

anexos, asi mismo; se autoriza su donaci6n al Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia 

de Zapopan, Jalisco (DIF Zapopan), para destinarse a su venta en subasta publica como 

chatarra, y destinarse el producto de su venta a financiar sus programas s:Jciales, sin que 

puedan ser usados para gasto corriente. 

Este Acuerdo para ser valido debe de aprobarse por mayoria calificada de ~os 

integrantes del Ayuntamiento, de conformidad con el articulo 36 fracciones V y VI de la Ley 

del Gobiemo y la Administraci6n Publica Municipal del Estado de Jalisco. 

SEGUNDO. N otifiquese este Acuerdo a la Direcci6n de Administraci6n y a la J efatura 

de la Unidad de Patrimonio, para que procedan a realizar la baja de inventario municipal de 

los bienes desincorporados y entregados en propiedad al Sistema para el Desarrollo Integral 

de la Familia de Zapopan, Jalisco (DIF Zapopan), conforme alo dispuesto en este dictamen e 

identificados los 81 ochenta y un vehiculos que forman parte de este dictamen en el Anexo 1, 

actualizandose a su vez el registro correspondiente. 

TERCERO. N otifiquese a la Direcci6n General del Sistema para el Desarrollo Integral 

de la Familia de Zapopan, Jalisco (DIF Zapopan) y a la Contraloria Ciu<iadana, para su 

conocimiento y efectos legales procedentes. 

CUARTO. Notifiquese a la Sindicatura Municipal y a la Direcci6n Juri<iico Consulthro, 

para efecto de que elaboren el contrato de donaci6n de los 81 ochenta y un vehiculos materia 

de la desincorporaci6n y baja de conformidad a lo establecido en la tabla descrita en el 
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Acuerdo Primero del presente dictamen, a favor del Sistema para el Desarrollo Integral de la 

Familia de Zapopan, Jalisco (DIF Zapopan). 

QUINTO. Se instruye ala Direcci6n de Administraci6n para que una vez que los bienes 

sefialados en este Acuerdo sean dados de baja del inventario del patrimonio municipal, se 

informe por su conducto ala Auditoria Superior del Estado, a mas tardar el d;a cinco del mes 

siguiente al en que se haya efectuado el movimiento, de ser necesario y encoJJ.trarse en dicho 

supuesto, para dar cumplimiento a lo sefialado por el articulo 182 de la Ley de Hacienda 

Municipal del Estado de Jalisco. 

SEXTO. Se autoriza a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL, al SiNcIco MUNICIPAL 

y a la SECRETARIO DEL A YUNTAMlENTO, para que suscriban la documentaci6n necesaria a fin 

de cumplimentar el presente Acuerdo." 

5.13 (Expediente 180/23) Dictamen mediante el cual se resuelve procedente la 

peticion realizada por la C. Jefatura de la Unidad de Patrimonio del Municipio de 

Zapopan, Jalisco, referente a la baja de registros de diversos inmuebles, ya que existe 

duplicidad en los misrnos. 

"Los suscritos Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Permanente de 

HACIENDA, PATRIMONIO Y PRESUPUESTOS, nos permitimos presentar a la alta y distinguida 

consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno, el presente dictamen, el cual :iene por objeto 

resoiver la solicitud presentada por la Jefatura de la Unidad de Patrimonio, a efecto de que el 

Ayuntamiento estudie y en su caso autorice la baja de registros de diversos inmuebles ya que 

existe duplicidad en los misrnos, asi como en raz6n de que respecto de uno de ellos no existe 

el predio, y por ende, no se trata de un predio de propiedad municipal y por ende, el mismo 

no es de propiedad municipal, en raz6n de lo cual hacernos de su conocimiemo los siguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se resuelve procedente la petici6n realizada por la C. Jefatura de la Unidad 

de Patrimonio del Municipio de Zapopan, Jalisco, la cual solicit6 que el Ayuntamiento estudie 

y en su caso autorice la baja de registros de diversos inmuebles, ya que existe duplicidad en 

los misrnos; por lo tanto, se autoriza dar de baja del inventario municipal los siguientes 

registros y/o expedientes en virtud de existir duplicidad de los misrnos, en el casa de los 

primero s dos; en el caso del tercero los registros activos a conservar son los de la columna de 

la derecha con la adquisici6n de diversos inmuebles, y del cuarto bien, los registros a mantener 
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son los de los tres predios que son diversos andadores, no fusionados en un solo pafio y por 

tanto se deben de conservar tres registros y no uno: 

CLAVEPATRIMONIAL UBICACION usa REPORTADO CLAVE PATRIMONIALACTIVA 
PARA DAR DE BAJA 

A-25-01 
SANDIA, PINA, COL. 

EQUIP. INST. REGISTRO DUPLICADO CCN EL 
ELALAMO 3-32-01 

CALLE 5TA SUR, 8VA 
ESCUELA REGISTRO DUPLICADO CCN EL J-06-11 SUR, 7MA OTE Y 8VA 

OTE 
SECUNDARIA J-06-08 

DlCTAMEN Y PROPUESTA DE 
COM1SIONES DEL 

C. SAN DANIEL A V. AYUNTAMIENTODEFECHA 18 

T-07-01 
GUADALUPE GALLO SE USA DE CAMPO DEAGOSTO DE 2006, SE 
Y CALLE LIRIO, COL. DEFUTBOL SUTORIZA LA ADQUISICION DE 

TULjPANES VAR/OS PREJIOS T-07-01~ T-07-
01B, T-07-01C T-07-0JD, T-07-01E. 

T-07-01F, T-07-01G 
CALLEJONDE REGISTRO PARA DAR DE BAJA ES 
GUADALUPE, LA SUMA DE TRES PREDlOS QUE 

Z-04-00 ANDADORI Y ANDADOR SE ENCUENTRAN REGISTRADOS 
ANDADOR 2, COL. BAJO CLAVE Z-04-00, Z-04-71, Z-

ZOOUIPAN 04-02 

Tambien se autoriza la depuraci6n y baja del padr6n de bienes :nunicipales, el 

siguiente predio al no ser de propiedad municipal, ni existir ubicaci6n ni superficie: 

CLAVE PATRIMONIAL 
UBICACION usa REPORTADO CLA VE PATRIMONIAL ACTIVA 

PARADARDEBAJA 

REGISTRO SIN NOEXISTE 
POR UN 3RROR SE DlO DE ALTA 

F-09 
SUPERFICIE PREDlO 

ESTE _'lEGISTRO PERO NO 
CORRESPONDE A NINGC'N PREDlO 

Este Acuerdo para ser valido debe de aprobarse por mayoria ca1ificada de ;os 

integrantes del Ayuntamiento, de conformidad con el articulo 36 fracci6n V de la Ley del 

Gobiemo y la Administraci6n Publica Municipal del Estado de Jalisco. 

SEGUNDO. Notifiquese este Acuerdo ala Direcci6n de Administraci6n y a la Jefatura 

de la Unidad de Patrimonio, para que procedan a realizar la baja de inventano municipal de 

los bienes depurados y el ultimo desincorporado y depurado, al no exisrir fisicamente, 

conforme a lo dispuesto en este dictamen, actualizandose a su vez el registro correspondiente, 

actualizandose tambien del inventario de bienes. 

TERCERO. Notifiquese a la Contraloria Ciudadana, para su conocimiento y efecws 

legales procedentes. Asimismo se instruye a la Direcci6n de Administraci6n para que una vez 
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que los bienes sefialados en este Acuerdo sean dados de baja del inventario del patrimonio 

municipal, se informe por su condueta a la Auditoria Superior del Estada de J a:isco, a mas 

tardar el dia cinca del mes siguiente al en que se haya efeetuada el movimiento, de ser 

necesario y encontrarse en dicho supuesto, para dar cumplimiento alo sefialado per el articulo 

182 de la Ley de Hacienda Municipal del Estada de J a1isco. 

CUARTO. Se autoriza a los ciudadanas PRESIDENTE MUNICIPAL y a la SECRETARIO DEL 

AYUNTAMIENTO, para que suscriban la documentaci6n necesaria a fin de cumplimentar el 

presente Acuerdo." 

5.14 (Expediente 12/23) Dictamen por el que se resuelve improcedente la 

Iniciativa que tiene por objeto que se estudie y, en su caso, se apruebe adicionar una 

fracci6n al articulo 67 del Reglamento de Transparencia e Informaci6n Publica de 

Zapopan, J alisco. 

"Los suscritos Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Per:nanente de 

REGLAMENTOS y PUNTOS CONSTITUCIONALES y de TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA 

INFORMACION PUBLICA Y MEJORAMlENTO DE LA FUNCION PUBLICA, nos permltimos presentar 

ala alta y distinguida consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno, el presente dietamen, el 

cual tiene por objeto que se estudie y, en su caso, se atienda la Iniciativa que pFlpone adicionar 

una fracci6n al articulo 67 del Reglamento de Transparencia e Informaci6n Publica de 

Zapopan, Jalisco, en materia de "acceso a la informaci6n publica por meriio de las redes 

sociales", en raz6n de lo cual nos permitimos formular los siguientes 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se resuelve improcedente la Iniciativa que tiene por objeto que se estudie 

y, en su caso, se apruebe adicionar una fracci6n al articulo 67 del ~egiamento de 

Transparencia e Informaci6n Publica de Zapopan, J alisco, en materia de acceso a la 

informaci6n publica por medio de las redes sociales, en los terminos y por los motivos que se 

desprenden en el cuerpo de este dietamen, por lo que dicha propuesta extralimita lOS a1cances 

de las facu1tades concedidas a los Municipios en el tema de Iniciativas. Es decir, Ley General 

de Transparencia y Acceso a la Informaci6n Publica y en la Ley de Transparencia y Acceso a 

la Informaci6n Publica del Estado de J alisco y sus Municipios son las que establecen las 

formas y los medios de presentaci6n de las solicitudes de acceso a la informa:;i6n que rigen a 

los Municipios, por lo que el Municipio no puede modificar los mismos en sus orrienamiemos 

sin que sean refonnadas dichas leyes, federal y estatal previamente. 

Piigina 44 de 88 



Gobiemode 
Zapopan 
2021-2024 

ACTA DE LA VJGESIMA OCTAVA SESJ6N ORDJNARJA CELA"UNTAMJENTO 

CELEBRADA EL DiA 31 DE AGCSTO DEL 2023 

SEGUNDO. Se faculta a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL Y a la SECRETARIO DEL 

AYUNTAMIENTO, para que suscriban la documentaci6n necesaria y conveniente para 

cumplimentar este Acuerdo." 

5.15 (Expediente 137/23) Dictamen que resuelve improcedellte la petici6n 

presentada por la C. Candelaria Lopez Acevedo, referente a que le sea notificada la 

fecha, precio del terreno y la apertura de la subasta publica para la enajenacion del 

inmueble ubicado en la caHe General Sebastian AHende L-Ol M-5, en la colonia Los 

Belenes. 

"Los suscritos Regidores integrantes de las Comisiones Colegiadas y Permanentes de 

HACIENDA, PATRIMONIO y PRESUPUESTOS Y de INSPECCI6N Y VIGILANCIA, ::lOS permitimos 

presentar a la alta y distinguida consideraci6n de este Ayuntamiento en Pleno, el presente 

dietamen, el cual tiene por objeto que Se estudie y, en su caso, Se atienda la solicitua presenti'.da 

por la C. Candelaria L6pez Acevedo, a efeeto de que se autorice le sea notificada la fecha, 

precio del terreno y la apertura de la subasta publica para la enajenaci6n del inmueble ubicado 

en la calle General Sebastian Allende L-Ol M-5, en la colonia Los Belenes, con una superfi-~ie 

aproximada de 104.00 m2 (ciento cuatro metros), o en su defecto se autorice la venta directa a 

su favor, en raz6n de lo cual nos permitimos formular los siguientes 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se resuelve improcedente el expediente 13 7/23, el cual integra el escrito de 

la C. Candelaria L6pez Acevedo, quien solicita que el Ayuntamiento estud:e y, en su caso, 

autorice le sea notificada la fecha, precio del terreno y la apertura de la subi'.sta publica para 

la enajenaci6n del inmueble ubicado en la calle General Sebastian Allende L-Ol M-5, en la 

colonia Los Belenes, con una superficie aproximada de 104.00 m2 (ciento cuatro metros), o 

en su defecto se autorice la venta directa a su favor del predio referido, en virtud de que el 

imnueble no es propiedad del Municipio, y por el contrario el mismo se encuentra sujeto a 

regimen de propiedad privada conforme a las reglas de la legislaci6n civil para el caso en 

concreto, por lo que este Ayuntamiento no puede disponer del mismo. 

SEGUNDO. N otifiquese el presente dictamen a la Direcci6n de Administraci6n y a la 

Jefatura de la Unidad de Patrimonio, por conducto de sus titulares, para su conocimiento. 
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TERCERO. Notifiquese tambien a la C. Candelaria L6pez Acevedo, para su 

conocimiento. Lo anterior en el domicilio que para tal efecto sefial6 en su escrito inicial de 

solicitud. 

CUARTO. Se faculta a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL y a la SECRETARIO LEL 

AYUNTAMIENTO, para que suscriban la documentaci6n necesaria y conveniente para 

cumplimentar este Acuerdo." 

5.16 (Expediente 203/23) Dietamen mediante el cual se aprueba la modificaciOn 

al Presupuesto de Ingresos contenido en el Clasificador por Rubro de Ingresos (CRI) del 

articulo 10 de la Ley de Ingresos del Municipio de Zapopan, Jalisco, para el Ejercicio 

Fiscal del Ano 2023. 

"Los Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Pennanente de HACIENDA, 

PATRIMONIO y PRESUPUESTOS, nos pennitimos presentar a la alta y distinguida consideraci6n 

de este Ayuntamiento en Pleno, el presente dictamen, el cual tiene por objeto que se estudie 

y, en su caso, se apruebe una modificaci6n al Presupuesto de Jngresos contenido en el 

Clasificador por Rubro de Jngresos (CRI) del articulo 10 de la Ley de Ingresos del Municipio 

de Zapopan, Jalisco, para el Ejercicio Fiscal del Afio 2023 dos mil veintitres, asi como al 

Presupuesto de Egresos del Municipio de Zapopan, Jalisco, para el Ejercicic Fiscal del Afio 

2023 dos mil veintitres, en raz6n por la cual nos pennitimos hacer de su conocimiento los 

siguientes 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se aprueba la modificaci6n al Presupuesto de Ingresos contenido en el 

Clasificador por Rubro de Jngresos (CRI) del articulo 10 de la Ley de Ingresos del Municipio 

de Zapopan, Jalisco, para el Ejercicio Fiscal del Afio 2023 dos mil veintitres, para quedar de 

la siguiente manera: 

CRI 

1 

2 

LEY DE INGRESOS DEL MUNICIPIO DE ZAPOPAN, JALISCO 

PARA EL EJERCICIO FISCAL DEL ANO 2023 

DESCRIPCI6N 

Total de Ingresos 

Impuestos 

Cuotas y Aportaciones de Seguridad social 
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3 

3.1 

3.1.1 

4 

5 

6 

6.1 

6.1.6 

7 

8 

8.1 

8.1.1 

8.1.1.1 

8.1.1.2 

ACTA DE LA VIGESIMA OCTAVA SESI6N ORDINARIA D3LAYUNTAMIENTO 
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Contribuciones de Mejoras 

Contribuciones de Mejoras por Obras Publicas 

Contribuciones por Obras Publicas 

Derechos 

Productos 

Aprovechamientos 

Aprovechamientos 

Diversos 

Ingresos por Venta de Bienes, Prestaci6n de Servicios y 
Otros Ingresos 
Participaciones, Aportaciones, Con veni os, Incentivos 
Derivados de la Colaboraci6n Fiscal y Fondos Distintos de 
Aportaciones 

Participaciones 

Estatales 

2% Sobre N6minas 

3% Sobre Hospedaje Zana Metropolitana 

$256,782,99S.52 

$256,782,999.52 

$256,782,999.52 

$ ........................ .. 

$ ........................ .. 

$701,167,185.36 

$700,880,150.36 

$616,685.029.36 

$... .................... .. 

$5,974,069,828.65 

$4,390,953,928.36 

$682,808,326.00 

$641,839,826.44 

$40,968,499.56 

8.1.2 Federales 

8.1.2.1 

8.1.2.2 

8.1.2.3 

8.1.2.4 

8.1.2.5 

8.1.2.6 

8.1.2.7 

8.1.2.8 

8.1.2.9 

8.2 

8.2.1 

8.2.2 

8.3 

8.3.1 

8.3.2 

8.3.3 

8.4 

8.4.1 

8.4.2 

8.4.3 

8.5 

9 

o ---

Fondo General de Participaciones 

Impuesto Especial Sobre Producci6n y Servicios 

Fondo de Fomento Municipal 

Fondo de Fiscalizaci6n y Recaudaci6n 

IEPS Gasolinas y Diesel 

IEPS Gasolinas y Diesel Hasta 2013 y Actos de Fiscalizaci6n 

Fondo de Compensaci6n 

I.S.R. Art. 3°B de la Ley de Coordinaci6n Fiscal 

I.S.R. Art. 126 de la Ley dellSR 

Aportaciones 

Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social 

Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento Municipal 

Convenios 

FORTASEG 

HABITAT 

Subsidio Estatal Policia Metropolitana 

Incentivos Derivados de la Colaboraci6n Fiscal 

Impuesto Sobre Tenencia o Usa de Vehiculos 

Impuesto Sobre Autom6viles Nuevos 

Fondo de Compensaci6n deiimpuesto Sobre Autom6viles 
Nuevos 

Fondos Distintos de Aportaciones 

Transferencias, Asignaciones, Subsidios y Subvenciones, y 
Pensiones y JUbilaciones 

Ingresos Derivados de Financiamientos 
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$3,708,145.632.36 

$2,089,745.132.00 

$54,483,959.30 

$331,993,779.00 

$265,961,46L .00 

$51,803.758.30 

$0.00 

$105,819,520.36 

$769,558,536.00 

$38,779,482.00 

$1,507,251,402.00 

$190,060,629.00 

$1,317,190,173.00 

$20,494,127.29 

$0.00 

$0.00 

$20,494,127.29 

$55.370.371.00 

$0.00 

$46,026,912.00 

$9,343,459.00 

$0.00 

$ .................... . 

$ .................... . 



Gobiemode 

ACTA DE LA VIGESIMA OCTAVA SESI6N ORDINARiA DEL AVUNTAMIENTO 
CELEBRADA EL DiA 31 DE AGCSTO DEL 2023 

Zapopan 
2021-2024 

De 10 anterior, y de confonnidad con 10 dispuesto por los artfculos 60, 63 Y 65 de la 

Ley General de Contabilidad Gubernamental, una vez que se apruebe esta Iniciativa por el:::r. 

Congreso del Estado de J alisco, publiquese la modificaci6n a la Ley de Irgresos del 

Municipio de Zapopan, Jalisco, para el Ejercicio Fiscal del aiio 2023 dos mil veintitres, qi.le 

por este dietamen se aprueban, ello, en los sitios oficiales de internet del Municipio y en la 

Gaceta Municipal. 

SEGUNDO. En consecuencia de 10 anterior, se aprueba la primera modificaci6n al 

Presupuesto de Egresos del Municipio de Zapopan, Jalisco, para el Ejercicio Fis~al del Ano 

2023 dos mil veintitres, para quedar en un total de $10,964'114,505.53 (diez:nil noveciemos 

sesenta y cuatro mi110nes ciento catorce mil quinientos cinco pesos 53/100 m.n.), desglosado 

el ejercicio del incremento del Presupuesto en los capitulos que a continuaci6:1 se identifican: 

I SERVIClOS PERSONALES 

2 MATERIALES Y SUMINISTROS 

3 SERVIClOS GENERALES 

4.TRANSFERENCIAS, 
ASIGNACIONES, SUBSIDlOS Y 

INMUEBLES 

9 DEUDA PUBLICA 

$0.00 

$86,025,779.65 

$320,778,787.77 

$30,250,000 

$20,609,761.02 

Unifonnes, luminarias, 
refacciones municiones. 
Pago de Ejido3 Santa Ana 
Tepetiti,m y El Colli, obras 
(Inmuebles), mantenimiento de 
maquinaria, laudos laborales, y 
arrendamiento de . 

Arnpliaci6n Subsidio COMUDE, 
Becarios de la Cornisaria. 

para agua y 2 camiones de 
anr:amerno. 

Obras Multiar.uales ~024, 

$891,369,268.09 Conservaci6n de Inmuebles, 
CUSMAX. 

$0.00 

$,7,670,000.00 
tasa TIlE de 

TERCERO. NotifIquese el contenido del presente Acuerdo al Tesoreria Municipal, ala 

Direcci6n de Ingresos, ala Direcci6n de Presupuesto y Egresos, ala Direcci6n :le C ontabilidad 

y a la Contraloria Ciudadana, ello, por conducto de sus titulares, para su ::onocimiento y 

efeetos administrativos y legales procedentes. 
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CUARTO. Notifiquese de igual fonna, con una copia del presente Acuerdo, a la 

Auditoria Superior del Estado de J alisco, para su conocimiento y efectos legales y 

administrativos a que haya lugar. 

QUINTO. Se faculta a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL, ala SECRETARIO DEL 

A YUNTAMlENTO Y a la TESORERA MUNICIPAL, para que suscriban la documen:aci6n necesaria 

para el cumplimiento de este Acuerdo." 

5.17 (Expediente 204/23) Dietamen por el que se aprueba en lo general y en lo 

particular, artfculo por artfculo, el proyecto de Ley de Ingresos del Municipio de 

Zapopan, Jalisco, para el Ejercicio Fiscal del Alio 2024, autorizandose a su vez elevar 

formal Iniciativa de Decreto al Honorable Congreso del Estado de J alisco. 

"Los Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Pennanente de HACIENDA, 

P ATRIMONIO Y PRESUPUESTOS, nos pennitimos presentar a la alta y distinguida consideraci6n 

de este Ayuntamiento en Pleno, el presente dictamen, el cual tiene por objeto que se estudie 

y, en su caso, se apruebe el proyecto de Iniciativa de Ley de Ingresos del Municipio de 

Zapopan, J alisco, para el Ejercicio Fiscal del Afio 2024 dos mil veinticuatro y, en 

consecuencia, se apruebe elevar al Honorable Congreso del Estado de J alisco, [annal 

Iniciativa de Ley de Ingresos del Municipio de Zapopan, Jalisco, para el Ejercicio Fiscal del 

Afio 2024 dos mil veinticuatro, en raz6n por la cual nos pennitimos hacer de su conocimiento 

los siguientes 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se aprueba en lo general y en lo parti cul ar, articulo por articulo, el proyecto 

de Ley de Ingresos del Municipio de Zapopan, Jalisco, para el Ejercicio Fiscal del Afio 2024 

dos mil veinticuatro, en los tenninos de su proyecto Anexo al presente Acuerdo y que ::onna 

parte integrante del mismo para todos los efectos a que haya lugar; autorizandose a su vez 

elevar fonnal Iniciativa de Decreto al Honorable Congreso del Estado de J alisco, para que, si 

lo estima procedente, se sirva aprobarla y expedir la Ley de Ingresos dei Municipio de 

Zapopan, Jalisco, para el Ejercicio Fiscal del afio 2024 dos mil veinticuatro, en los tenninos 

propuestos de su exposici6n de motivos y el texto del proyecto de la Ley :ie Ingresos del 

Municipio de Zapopan, Jalisco, para el Ejercicio Fiscal 2024 dos mil vein:icuatro, que se 

acompafian como anexos de este dictamen, de confonnidad con la nonnatividad aplicable 

vigente. 
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SEGUNDO. Elevese Iniciativa de Decreto al Honorable Congreso del Estado de J alisco, 

con copia certificada de este Acuerdo, con sus anexos y de la parte conducente del Acta de la 

Sesi6n del Ayuntamiento en Pleno, para que si lo estima procedente, se sirva aprobar la 

Iniciativa en comento y expedir la Ley de Ingresos del Municipio de Zapopan. Jalisco, para el 

Ejercicio Fiscal del Afio 2024 dos mil veinticuatro, en los terminos que resulte procedente, de 

conformidad con el articulo 37 fracci6n 1 de la Ley del Gobiemo y la Administraci6n Publica 

Municipal del Estado de J alisco. 

TERCERO. Notifiquese el contenido del presente Acuerdo al Tesoreria Municipal, ala 

Direcci6n de Ingresos, a la Direcci6n de Presupuesto y Egresos y a la Direcc.i6n de Catastro 

Municipal, para su conocimiento y efectos legales conducentes. 

CUARTO. Comuniquese con UDa copia del presente Acuerdo, a la Auditorla Superior 

del Estado de Ja1isco, para su conocimiento y efectos a que haya lugar. 

QUINTO. Se faculta a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL, al SfNDICO MUNICIP AL, 

ala SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO y a la TESORERA MUNICIPAL, para que suscriban la 

documentaci6n necesaria para el cumplimiento de este Acuerdo." 

5.18 (Expediente 205123) Dietamen que aprueba las Tablas de Valores Unitarios 

de Terrenos y Construcciones del Municipio de Zapopan, Jalisco, para el Ejercicio Fiscal 

2024, autorizandose elevar Iniciativa de Decreto al Honorable Congreso del Estado de 

Jalisco. 

"Los Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Permanente de HACIENDA, 

PATRIMONIO y PRESUPUESTOS, nos permitimos presentar a la alta y distinguida consideraci6n 

de este Ayuntamiento en Pleno, el presente dictamen, el cual tiene por objeto se apruebe elevar 

al Honorable Congreso del Estado de Jalisco, forma! Iniciativa de Tablas de Valores Unitarios 

de Terrenos y Construcciones, asi como los Coeficientes de Demerito e Incremento y demas 

Elementos de Valuaci6n del Municipio de Zapopan, Jalisco, para el Ejercicio Fiscal2024 dos 

mil veinticuatro, en raz6n por la cual nos pennitimos hacer de su conocimiento los siguientes: 

ACUERDO: 

PRIMERO. Se aprueban las Tablas de Valores Unitarios de Terrenos y Construcciones 

del Municipio de Zapopan, J alisco, para el Ejercicio Fiscal 2024 dos mil veinticuatro, en los 
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terminos del proyecto anexo al presente Acuerdo y que fonna parte integrante del mismo para 

todos los efeetos a que haya lugar. 

SEGUNDO. Elevese Iniciativa de Decreto al Honorable Congreso del Estado de J alisco, 

con copia certificada de este Acuerdo, con sus anexos y de la parte conduceme del Acta de la 

Sesi6n del Ayuntamiento en Pleno, para que si lo estima procedente, se sirva aprobar y 

declarar la aplicaci6n de las Tablas de Valores Unitarios de Terrenos y Construcciones del 

Municipio de Zapopan, Jalisco, para el Ejercicio Fiscal 2024 dos mil veinticuatro, en los 

terminos del proyecto anexo al presente Acuerdo y que fonna parte integrante del mismo para 

todos los efectos a que haya lugar, incluyendo el curso de la publicaci6n de <iichas Tablas de 

Valores Unitarios de Terrenos y Construcciones del Municipio de Zapopan, Jalisco, para el 

Ejercicio Fiscal2024 dos mil veinticuatro, en el Peri6dico Oficial "El Estado de Jalisco". 

TERCERO. Notifiquese el contenido del presente Acuerdo ala Tesoreria Municipal, a 

la Direcci6n de Ingresos, ala Direcci6n de Presupuesto y Egresos ya la DirecGi6n de Catastro 

Municipal, para su conocimiento y efectos legales conducentes. Igualmente comuniquese esta 

resoluci6n al Consejo Tecnico Catastral del Estado de Jalisco y al Consejo Tecnico de Catastro 

Municipal de Zapopan, para su conocimiento. 

CUARTO. Comuniquese con una copia del presente Acuerdo, a la Auditoria Superior 

del Estado de Jalisco, para su conocimiento y efeetos a que haya lugar. 

QUINTO. Se faculta a los ciudadanos PRESIDENTE MUNICIPAL, al SiNDICO MVNICIPAL, 

ala SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO Y a la TESORERA MUNICIPAL, para que suscriban la 

documentaci6n necesaria para el cumplimiento de este Acuerdo." 

5.19 (Expediente 208/21) Dietamen mediante el eual se aprueba en lo general y en 

lo partieular la reforma del artieulo 9° fraeci6n VIII del Reglamento delOrganismo 

Ptiblieo Deseentralizado de Servicios de Salud del Munieipio de Zapopan, J aliseo. 

"Los Regidores integrantes de la Comisi6n Colegiada y Permanente de REGLAMENTOS 

Y PUNTOS CONSTlTUCIONALES, nos permitimos someter a la alta y distinguida consideraci6n de 

este Ayuntamiento en Pleno, el presente dietam en, el cual tiene por objeto se estudie y, en su caso, 

se aprueben diversas reformas al Reglamento del Organismo Publico Descentralizado de 

Servicios de Salud del Municipio de Zapopan, Jalisco, en raz6n de lo cual procedemos hacer de 

su conocimiento los siguientes: 
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ACUERDO 

PRIMERO. Se aprueba en 10 general y en 10 particular la refonna del articulo 9° 

fracci6n VIII del Reglamento delOrganismo Publico Descentralizado de Servicios de Salud 

del Municipio de Zapopan, Jalisco, en los siguientes tenninos: 

"REGLAMENTO DEL ORGANISMO PUBLICO DESCENTRALIZADO DE SERVIClOS DE SALUD 

DEL MUNICIPIO DE ZAPOPAN, JALISCO 

Articulo 9°. La Junta de Gobiemo se integrara por un Presidente, los voca1es que a 

continuaci6n se sefialan yun Secretario Tecnico. 

1 a VII ... 

VIII. Un Vocal representante de la Direcci6n de Planeaci6n para el Desarrollo de la 

Ciudad; 

IXaXV ... 

ARTicULO TRANSITORIO 

UNICO. La presente refonna al Reglamento delOrganismo Publico Descentralizado de 

Servicios de Salud del Municipio de Zapopan, J alisco, entrara en vigor al dia siguiente de su 

publicaci6n en la Gaceta Municipal de Zapopan, J alisco, una vez prornulgada por el Presidente 

Municipal." 

En tenninos de 10 dispuesto por el articulo 42, fracci6n III de la Ley del Gobiemo y la 

Administraci6n Publica Municipal del Estado de Jalisco, la refonna al Reglamento del 

Organi smo Publico Descentralizado de Servicios de Salud del Municipio de Zapopan, Jalisco, 

debera de ser aprobado, tanto en 10 general como en 10 particular, por la mayoria absoluta de 

los miembros del Ayuntamiento. 

SEGUNDO. Se ordena al Archivo General Municipa1 a publicar la refonna al articulo 

9° fracci6n VIII del Reglamento delOrganismo Publico Descentralizado de Servicios de 

Salud del Municipio de Zapopan, Jalisco, que se aprueba por este Acuerdo, para que entre en 

vigor al dia siguiente de su publicaci6n, una vez prornulgada por el Presidente Municipal. 
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Una vez publicada la refonna al Reglamento delOrganismo Publica :::>escentralizado 

de Servicios de Salud del Municipio de Zapopan, Jalisco, se instruye al Archivo General, para 

que remita a la Direcci6n de Transparencia y Buenas Pn'tcticas, la refonna que por este 

dictamen se aprueba, para que proceda de confonnidad a la nonnatividad correspondiente en 

materia de transparencia. 

TERCERO. Haganse del conocimiento la refonna del articulo 9° fracci:'m VIII del 

Reglamento del Organi smo Publica Descentralizado de Servicios de Salud del Municipio de 

Zapopan, J alisco, que se aprueba por este Acuerdo, a la Coordinaci6n General de Gesti6n 

Integral de la Ciudad, a la Coordinaci6n General de Construcci6n de C::lmunidad, a la 

Coordinaci6n General de Desarrol1o Econ6mico y Combate a la Desigualdad, a la 

Coordinaci6n General de Servicios Municipales, a la Coordinaci6n General de 

Administraci6n e Innovaci6n Gubernamental, a la Coordinaci6n General de Cerca."1ia 

Ciudadana, a la Sindicatura Municipal, a la Tesareria Municipal, a la Comisaria General de 

Seguridad Publica del Municipio y a la Direcci6n de Planeaci6n para el Desarrol1o de la 

Ciudad, para su conocimiento y debido cumplimiento en el ambito de sus competencias. 

CUARTO. En los tenninos del articulo 42 fracci6n VII de la Ley del Gobiemo y la 

Administraci6n Publica Municipal del Estada de J alisco, remitase al H. Congreso del Estada 

de J alisco, una copia de la refonna del articulo 9° fracci6n VIII del Reglamento del Organismo 

Publica Descentralizado de Servicios de Salud del Municipio de Zapopan, Jalisco, que se 

aprueba por este Acuerdo, para su compendia en la Biblioteca del Poder Legislativo, esto, una 

vez que sean publicados. 

QUINTO. Se faculta a los ciudadanas PRESIDENTE MUNICIPAL Y a la SECRETARIO CEL 

A YUNTAMIENTO, para que suscriban la documentaci6n inherente al cumplimiento del presente 

Acuerdo." 

El Presidente someti6 a consideraci6n de los sefiores Regidores, el contenido en 

conjunto de los dictamenes identificados con los nilmeros del 5.1 al 5.16, con los anexos cue 

para cada casa correspondan y una propuesta de modificaci6n al identificade con el numero 

5.16, consultando si existian reservas al respecto. 

En el usa de la palabra, la Regidora KARLA AZUCENA DiAZ LOPEZ, mencion6: «5.14, 

5.15 y 5.16». 
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El Regidor EMMANUEL ALEJANDRO PUERTO COYARRUBIAS, coment6: «El 5.5 nada 

mas para corregir una votaci6n que hice en comisi6n». 

Derivado de lo anterior, el Presidente someti6 a consideraci6n de los senores 

Regidores, el contenido del conjunto de los dictamenes marcados con los nu::neros del 5.1 al 

5.4 y del 5.6 al 5.13; el cual, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE 

YOTOS, con la ausencia justificada de los Regidores Alberto Uribe Camacho y ~elina Alatorre 

Nunez. 

Concluida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por unanimidad». 

Acto seguido, el Presidente someti6 a consideraci6n del Ayuntamiento, el dictamen 

identificad con el numero 5.5. 

En uso de la palabra, el Regidor EMMANUEL ALEJANDRO PUERTO COY ARRUBIAS, 

expres6: «Nada mas para corregir una votaci6n: en la comisi6n de Juventudes lo vote en contra 

y queria que se me tome en cuenta a favor del dictamen». 

Una vez discutido, el Presidente someti6 a consideraci6n del Ayuntamiento, el 

contenido del dictamen referido como 5.5; el cual, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO 

POR UNANIMIDAD DE YOTOS, con la ausencia justificada de los Regidores Alberto Uribe 

Camacho y Melina Alatorre Nunez. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente senal6: «Gracias, aprobado por unanimidad». 

En consecuencia, el Presidente someti6 a consideraci6n del Pleno del Ayuntamiento, 

el contenido del dictamen enlistado como 5.14. 

No habiendo oradores al respecto, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO POR 

MAYORiA DE YOTOS, con el voto a favor, de los Regidores Dulce Sarahi Cortes Vite, Gabriela 

Alejandra Magaii.a Enriquez, Jose Miguel Santos Zepeda, Nancy Naraly Gonzalez Ramirez, 

Claudio Alberto de Angelis Martinez, Manuel Rodrigo Escoto Leal, Ivan Ricardo Chavez 

G6mez, Ximena Buenfi1 Bermejo, Fabian Aceves Davalos, Estefania Juarez Lim6n, Sandra 

Graciela Vizcaino Meza y del Presidente Municipal, Juan Jose Frangie Saade; con el voto en 

contra, de los Regidores Emmanuel Alejandro Puerto Covarrubias, Karla Azucena Diaz 

L6pez, Ana Luisa Ramirez Ramirez y Jose Pedro Kumarnoto Aguilar; con el voto en 

abstenci6n, del Regidor Omar Antonio Borboa Becerra; asi como con la ausencia justificada 

de los Regidores Alberto Uribe Camacho y Melina Alatorre Nunez. 
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Al tennino de la votaci6n anterior, el Presidente indic6: «Gracias, aprobado por 

mayoria». 

El Presidente someti6 a consideraci6n de los senores Regidores, el contenido :lel 

dictamen marcado con el mimero 5.15. 

No habiendo oradores al respecto, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO POR 

MAYORiA DE VOTOS, con el voto a favor, de los Regidores Emmanuel Alejandro Puerto 

Covarrubias, Dulce Sarahi Cortes Vite, Gabriela Alejandra Magafia Enriquez, Jose Miguel 

Santos Zepeda, Nancy Naraly Gonzalez Ramirez, Claudio Alberto de Ar.gelis Martinez, 

Manuel Rodrigo Escoto Leal, Ivan Ricardo Chavez G6mez, Ximena Buenfil Bennejo, Fabian 

Aceves Davalos, Estefania Juarez Lim6n, Sandra Graciela Vizcafno Meza, Omar Antonio 

Borboa Becerra, Ana Luisa Ramfrez Ramirez, Jose Pedro Kumamoto Aguilar y del Preside::lte 

Municipal, Juan Jose Frangie Saade; con el voto en abstenci6n, de la Regidorc Karla Azucena 

Diaz L6pez; asi como con la ausencia justificada de los Regidores Alberto Uribe Camacho y 

Melina Alatorre Nunez. 

Concluida la votaci6n, el Presidente comunic6: (<Muchas gracias, aprobado por 

mayoria». 

En el uso de la palabra, el Presidente someti6 a consideraci6n del Ayuntamiento, el 

contenido del dictamen identificado con el numero 5.16, con la propuesta c.e modificaci6n 

respectiva. 

Concediendose el uso de la voz a la Regidora KARLA AZUCENA DiAZ LOPEZ, 

manifest6: «Respecto aI5.16, el 24 de agosto le envie UTI oficio donde solicitaba se considerara 

una modificaci6n a la partida 6000, para atender ocho obras prioritarias en colonias basta..te 

vulnerables en Zapopan; se turn6 esta petici6n aTesoreria para que se le diera seguimiento, 

pero en este dictamen, no vec reflejados que se esten tomando en consideraci6n esas obras; 

entonces para proponer1e se pudieran considerar en el dictamen antes de votarlo». 

En uso de la palabra, el Regidor y Sindico Municipal, MANUEL RODRIGO ESCOTO 

LEAL, mencion6: «Nomas hacer la ac1araci6n que efectivamente se recibi6 el oficio, 

Regidora, ala Tesoreria, la Tesoreria lo tiene que remitir al area correspondiente, en su caso 

Obras Publicas tiene que analizar la viabilidad de las obras, asi como los proyectos, los cost:Js; 

entonces, se considerara en su momento, pero en este momento 10 unico que se puede hacer 

es tratarlo de manera ejecutiva para que se estudie y, en su caso, ver la viabilidad de las obras 

que propone». 
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Continuando con el uso de la palabra, la Regidora KARLA AZUCENA DlAZ LoPEZ, 

coment6: «En el entendido de que en este momento se generaria el compromiso de si analizar 

las obras y resoIverle ala ciudadania». 

El Regidor y Sindico Municipal, MANUEL RODRIGO ESCOTO LEAL, en uso de la 

palabra, expres6: <<El analizar, claro, desde luego». 

Una vez discutido y no habiendo mas consideraciones al respecto, el contenido del 

dietamen marcad con el numero 5.16, con la propuesta de modificaci6n circulada 

oportunamente, result6, en votaci6n econ6mica, APROBADO POR MAYORiA DE VOTOS, con el 

voto a favor, de los Regidores Emmanuel Alejandro Puerto Covarrubias, Karla Azucena Diaz 

L6pez, Dulce Sarahi Cortes Vite, Gabriela Alejandra Magafia Enriquez, Jose Miguel Santos 

Zepeda, Nancy Naraly Gonzalez Ramirez, Claudio Alberto de Angelis Martinez, Manuel 

Rodrigo Escoto Leal, Ivan Ricardo Chavez G6mez, Ximena Buenfil Bermejo, Fabian Aceves 

Davalos, Estefania Juarez Lim6n, Sandra Graciela Vizcaino Meza, Omar Antonio Bori:JOa 

Becerra y del Presidente Municipal Juan Jose Frangie Saade; con el voto en contra, de los 

Regidores Ana Luisa Ramirez Ramirez y Jose Pedro Kumarnoto Aguilar; asi como co::). la 

ausencia justificada de los Regidores Alberto Uribe Camacho y Melina Alatorre ~Ufiez. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente sefial6: «Gracias, aprobado por :nayoria». 

En uso de la palabra, el Presidente manifest6: «Para desahogar el dietamen marcado 

como 5.17 correspondiente al expediente 204/23, por medio del cual se aprueba el proyecto 

de Ley de Ingresos del Municipio de Zapopan, Jalisco, para el Ejercicio Fiscal del Afio 2024, 

se propone a ustedes el siguiente mecanismo de votaci6n para un mejor desahogo: primero, 

votaci6n en lo general del dietamen antes referido y; segundo, votaci6n en lo parti cul ar, 

articulo por articulo. Por lo que en votaci6n econ6mica se les pregunta a las y los Regidores 

si es de aprobarse el mecanismo de votaci6n sugerido». 

Sometido que fue lo anterior, a consideraci6n del Ayuntamiento, en votaci6n 

econ6mica result6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia justificada de los 

Regidores Alberto Uribe Camacho y Melina Alatorre Nufiez. 

Al termino de la votaci6n anterior, el Presidente indic6: «Gracias, aprobado por 

unanimidad». 

En virtud de lo anterior, el Presidente someti6 a consideraci6n del Pleno del 

Ayuntamiento, en lo general, el dietamen referido como 5.17, en los terminos de su proyecto 

Pagina 56 de 88 



Gobiemode 
Zapopan 
2021-2024 

ACTADE LA VIGESIMA OCTA V A SESI6N ORDINARIA DEL AYUNTAMIENTO 

CELEBRADA EL DiA 31 DE AGOSTO DEL 2J23 

anexo, inc1uyendo su exposici6n de rnotivos y las propuestas de rnodificaci6n que fueron 

circuladas en tiernpo y forma. 

Tumandose el uso de la palabra al Regidor JOSE PEDRO KUMAl\10TO AGUILAR, 

rnencion6: «Gracias Presidente, en Futuro, no estarnos en contra de aumenta:-Ia recaudaci6n 

de impuestos, siempre y cuando, estos aumentos sean realrnente progresivos, tengan 

sensibilidad con la complicada situaci6n econ6mica que viven miles de familias aqui en 

Zapopan y que los recursos recaudados se gasten con el objetivo de redistribuir1a mej or la 

riqueza; sin embargo, consideramos que la Ley de Ingresos del presente afio, no cumple con 

estas caracteristicas y por eso, lo votaremos en contra. El rezago provocado por la crisis 

econ6mica de la pandemia y el aumento hist6rico de los niveles de inflaci6n, han puesto a las 

personas en una situaci6n muy complicada. La crisis, no ha terminado para muchas familias 

y cada gasto adicional sigue representando una carga importante para todas ellas. Mantener el 

impuesto predial en los mismos niveles que el afio pasado, es seguir carganeole la mano 

desproporcionadamente a quienes menos tienen, la distribuci6n de las tasas de los valores 

catastrales sigue siendo, desde nuestra perspectiva, injusta y deberia contar con una estructura 

mas escalonada para que aquellas personas con mayor capacidad econ6mica, paguen una 

proporci6n mas equilibrada; pongo un ejemplo: hoy, una propiedad de $2,000,000,000.00 

sigue pagando, en terminos porcentuales, algo muy similar a lo que paga un predio de 5 

mi11ones, esto debe de cambiar. Nosotros creernos que los que mas tienen, deben de pagar mas 

y que los que menos tienen, deben de pagar menos; esto no solo es lo eficiente, sino que 

consideramos, es lo correcto y lo sensible desde un punto de vista social. Por t1timo, desde 

Futuro, pensamos que debe de hacerse un mayor enfasis en el gasto publico :;:!ara atender ~as 

necesidades de las colonias que el dia de hoy, no tienen acceso a uno o mas servicios basic:Js, 

a proyectos para proteger el medio ambiente, apoliticas para combatir la violencia de genero 

yun cambio de modelo de seguridad y de construcci6n de paz en el Municipio; por esa y por 

los motivos expuestos, nuestro voto es en negativa, gracias». 

Concediendose el uso de la voz al Regidor EMMANUEL ALEJA''1DRO PUERTO 

COVARRUBIAS, coment6: «Muchas gracias, respecto a este punto, quisiera hacer un poco de 

memoria sobre cual es el proceso para armar esta iniciativa. Con anterioridad, nos mandan un 

correo de Tesoreria pidiendonos propuestas, opiniones respecto a c6mo debe de recaudar su 

dinero el Municipio; nosotros mandamos distintas opiniones y en particular, ahorita reseato 

una, que era bajar los incentivos fiscales a las grandes empresas, al mismo tiempo que 

subsidiararnos y redujerarnos el costo de las consu1tas, los medicamentos, en fin, los servicios 

que da, tanto el Hospitalito como la Cruz Verde en el Municipio y en aquel momento, me 

contest6 Tesoreria con dos respuestas muy ambiguas: por un lado, me deda que no podian 

reducir incentivos fiscales, porque esa alejaria las inversiones y; tambien, me dijeron que, no 

se podia reducir el costo de los servicios medicos o no se podian subsidiar, porque el 
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Municipio perderia ingresos y es muy irrisorio porque la labor de un municipio, su tinico 

medio para hacerse de recursos, es la tributaci6n, son los impuestos, las transferencias lo que 

genera, no ver la salud como un negocio, no ver como que la salud nos va a proveer mas 

recursos para nosotros ver que hacernos con ellos y es bien importante rescatar eso, porque 

refleja dos realidades: quienes vemos la salud como un derecho y quienes las ven como un 

negocio. El problema cuando ve la salud como un negocio es que ni siquiera se ofrece un 

servicio de calidad, todos sabemos que tanto la Cruz Verde, como el Hospitalito, como otros 

servicios medicos tienen muchas deficiencias, hemos visto como algunas estructuras de 

algunos quir6fanos se han roto con las lluvias, como ha habido problernas con la 

impermeabilizaci6n, en fin, una generalidad de problernas y mas atin, es la razan por la cual 

lo votare en contra, es porque tambien, para recaudar el dinero de la gente, hay que ser muy 

transparentes y hay que ser muy inteligentes en c6mo lo gastamos y es evidente, es publico y 

notorio, que aqui en Zapopan ha habido un mal manejo de las finanzas. Entonces, yo no estaria 

a favor de que se establezcan medidas recaudatorias que despues van a ir a parar en bancos 

que estan a punto de quebrar, esas malas decisiones, esas decisiones temerarias ponen en 

riesgo la viabilidad financiera del Municipio, ponen en riesgo los proyectos que debe de 

impulsar Zapopan como un gobi emo municipal, como una ciudad, como un en:e publico y 

nos colo can en una situacion en la que no podernos proveerles a quienes mas lo necesitan, ni 

su derecho a la salud, ni infraestructura, ni obras publicas de calidad. Entonces, como no estoy 

de acuerdo con la forma, ni el fondo de esta Ley de Ingresos y tampoco pienso que exista la 

autoridad moral para que el gobiemo anterior y el actual, recauden los impuestos de las y los 

zapopanos, es que la votare en contra. Muchas gracias». 

Habiendose tumado el uso de la palabra al Regidor IVAN RICARDO eHA VEZ GOMEZ, 

expreso: «Muchas gracias Presidente. Me gustaria poner un poco de contexto a:licional a los 

comentarios sobre el tema de la Ley de Ingresos y el como recaudamos, la tarifa con la que 

nosotros decidimos programar el cobro del impuesto predial se llama tarifa progresiva, es 

decir, es una tarifa que incrementa el valor del cobro del impuesto, basado e:l el valor de los 

bienes, esto se llama estrategia progresiva. Para mas o menos hacer una nuneralia de como 

estan las condiciones del Municipio, existen algo asi como 525,000 cuentas prediales, entre 

esas, el 65% de estas viviendas estan en un valor de entre $100,000.00 y $2'000,000.00 

realmente es 65% son las cuentas que menos estan afectadas, digamos a las que les 

corresponde menos pagar y a las que mas les corresponde pagar deben de ser entre el 5 y el 

8%. vamos a hablar que hay como 100 terrenos que tienen una gran afectacior: en el impuesto, 

pero son terrenos que habitan o estan en zonas donde hay alta plusvalia. De verdad yo si creo 

que la tarifa progresiva, como lo dice el propio INDETECT y lo valida la Ley de Disciplina 

Financiera, es la mejor estrategia para cobrar el predial; por ejemplo, nosotros somos el 

municipio numero uno en recaudacion de predi al y tambien coincido que a veces el tema de 

la salud debe estar en prioridad, por eso somos el unico municipio de los casi 250C que existen 
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en el pais que tiene un Hospital General; es decir, no hay ninglin otro municipio en el pais que 

tenga un hospita1 general y que tenga los servicios de salud como nosotros los proveemos, ;:JOr 

supuesto que no se puede subsidiar en una totalidad porque tambien lo dice la propia 

Constituci6n, el servicio de salud le corresponde a la federaci6n y nosotros colaboramos con 

la federaci6n para ofrecer este servicio, tambien somos el tmico municipio en el pais que tiene 

atodas sus nifias y nifios asegurados y este servicio no se cobra en ninglin sentido para los 

menores de edad. Tambien hay otra cosa que valdria la pena platicar, si se nos acusara de que 

estamos buscando ser irresponsables por excedemos en el cobro de los impuestos, la verdad 

es que no ha desincentivado la participaci6n, tan solo el 85% de las cuentas prediales :lel 

municipio se pagan y tambien tenemos algunos otros incentivos sociales para motivar la 

participaci6n como el presupuesto participativo, tan solo este afio se destinaron algo asi co:no 

$250'000,000.00 y tambien una cosa adicional, nosotros cobramos entre el 50 y el 60% menos 

del valor comercial que le corresponde; es decir, la f6rmula con la que nosotros deberiamos 

de cobrar, seglin la Constituci6n, dice que tendriamos que ca1cular el incremento al impuesto 

predial, basado en la inf1aci6n y en la realidad de las cosas esa no se podria ~umplir, porque 

entonces, si afectariamos con toda realidad el bolsi11o de las y los zapopanos. Tambien c~eo 

que con los incentivos fiscales que hoy no son tan altos como se tenian hace & afios, si hemos 

incentivado la inversi6n; es decir, somos uno de los municipios mas atractivos para inverS16n 

y si las finanzas estuvieran tan mal como se nos ha acusado en esta ocas:6n, el Gobiemo 

Federal, no reconociera los incrementos sanos que nosotros tenemos en la recaudaci6n propia 

y no nos diera, tan solo este afio y vamos ahacer una modificaci6n al presupuesto, algo asi 

como 1,300 mi110nes de pesos adicionales en participaciones y aportaciones; es decir, el 

Gobiemo Federal reconoce el manejo de las finanzas de este Municipio y nos premia con un 

poco de presupuesto mas. Tambien, asimismo, considero que hemos sido tan valiosos para la 

inversi6n, que seguramente vamos a incrementar este afio la recaudaci6n predial, porque 

todavia no termina el afio fiscal, entre un 10 Y un 20% mas, no se puede predecir, pero se 

calcula que sera eso y s610 hay que recordar una cosa adicional: Zapopan. no incrementc el 

impuesto predial durante tres afios cursando la pandemia, porque la situaci6n econ6mica, no 

correspondia apensar en tarifas progresivas; existi6, por supuesto, una gran 

corresponsabilidad social y por lo pronto, lo que digo es, si considero que deberiamos de 

ca1cular c6mo se estan haciendo tambien las cosas en el Gobierno Federal, porque nosot-os 

confiamos en la gesti6n de una autoridad, cuando le da licencias a un banco y nosotos 

decidimos ver en que banco le va a generar mejor rendimiento cuando guardamos el dinero 

de las y los zapopanos es decir, me gustaria explicar un poco: el AlcaIde, no puede guardar el 

dinero en efectivo en una caja fuerte debajo de su oficina, en la Presidencia, sina que lo tiene 

que poner a disposici6n de algunas cuentas, algo asi como 116 cuentas tenemos en este 

ejercicio fiscal, en cerca de trece bancos y de ahi se hacen las dispersiones; si un banco esta 

operando, es completamente responsabilidad de la Comisi6n Nacional Bancaria y de la 

Secretaria de Hacienda y Credito Publico y nosotros lo que hacemos es pener el dinero en 
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cuentas, seglin las necesidades y las ofertas que nos vaya ahacer el banco. Lo que haya pasado, 

tambien suena sospechoso, que nos haya notificado el Gobiemo Federal, a trEVes de estos dos 

entes publicos que ya comente que el banco entraba en liquidaci6n dos meses despues de 

ponerio, y adernas que hagan una lista de prelaci6n donde ponen primero a algunas empre!'as, 

empresas en donde el hijo del Presidente tiene relaci6n con un suegro que es duefio o so cio de 

algunas de estas empresas y que la liquidaci6n, el patrimonio de este banco, por ejemplo, 

algunos predios que cuestan $600'000,000.00 los esten liquidando en 80, pues si, ami todo 

esa tambien me parece sospechoso. Pero por lo pronto, Zapopan esta haciendo su chamba, 

dandole continuidad con esta tarifa progresiva para la recaudaci6n de los impuestos. Es 

cuando Presidente, muchas gracias». 

El Presidente concedi6 el uso de la palabra al Regidor EMMANUEL ALEJANDRO 

PUERTO COVARRUBIAS, quien manifest6: «Gracias, nomas para hacer un par de precisiones: 

Regidor Ivan, no se si pudiera contestarrne, i,con las empresas cercanas al hijo del Presidente, 

se refiere a la empresa Toka que es la que provee de vales de despensas a Zapopan y que :'Ue 

la primera que capitaliz6 al Banco Accendo con $600'000,000.00? Y, en segundo lugar, 

respecto arespetar la Constituci6n para desvinculamos de garantizar el derecho a la salud de 

la gente de Zapopan, le recuerdo que tambien es inconstitucional multar a la gente por jugar 

fUtbol en la calle y ustedes lo metieron esa en una Ley de Ingresos, gracias a que la Consejeria 

Juridica de Presidencia de la Republica impugn6 esa medida, ahora ya se declar6 

inconstitucional y, por otro lado, toda lo que mencion6 ahorita, habra de res:Jlverse el 15 de 

octubre un por un juzgador, para ver si el amparo que interpuso el Municipio es exitoso o no, 

haria falta mas detalles, pero prefiero reservar algunos puntos para asumos generale!' y 

abundar sobre c6mo es que hubo, no solamente inconsistencias que ya estan en un Juzgado 

Federal a punto de ser resueltas, sino tambien algunos actos simulados en las propias 

instancias municipales; gracias». 

Turnandose el uso de la voz al Regidor y Sindico Municipal, MANUEL RODRIGO 

ESCOTO LEAL, mencion6: <<Respecto del tema del banco lo dejo para posteriormente si se 

trata, me parece que la informaci6n que dice Puerto es inexacta como siempre y lo que yo te 

diria Puerto: la declaratoria de inconstitucionalidad de las "cascaritas " i,leiste el contenido 

de la sesi6n?, i,S! supiste cuantos municipios fueron los que estaban inmersos en esta acci6n 

de inconstitucionalidad? por eso, pero i,si supiste cuales otros municipios?, ~te fijaste?, por 

eso, pero i,te fijaste que otros municipios habia? no te fijaste yo te digo, mira, fueron Talpa de 

Allende, un municipio que gobiema Morena; San Juan de los Lagos, un municipio que 

gobi ema, a ver te voy a decir lo mismo que le dijiste al Presidente el otro dia, 61 te dej6 hablar, 

tU dejame hablar ami, respeta el derecho de hablar como solicitaste que se te respetara ati, 

no estoy alterado, te estoy diciendo, t6mate un te, ahi te va, Talpa de Allende, Tamazula de 

Gordiano, San Juan de los Lagos y Zapopan. i,Sabes en que se centr6 la discusi6n para de;;ir 

P3gin. 60 de 88 



Gobiemode 
Zapopan 
2021-2024 

ACTA DE LA VIGESIMA OCTAVA SESl6N ORDlNARIA DELAYUNTAMIE-ITO 

CELEBRADA EL DiA 31 D3 AGOSTO DEL 2J23 

que era ilegal o que era inconstitucional el tema?, i,si 1eiste lo que dijeron los ministros? Ahi 

te va lo que dijeron los ministros, los ministros jamas se centraron en decir: "estem prohibidas 

las "cascaritas " o las "cascaritas " son inconstitucionales o el prohibir las "cascaritas " son 

inconstitucionales ", no dijeron eso, dijeron: "a ver, tu tarifa esta mal ", eso es lo que dijeron, 

"tu tarifa esta mal, no puedes" y te voy a leer expresamente lo que dicen los ministros, dice 

la ministra Ortiz Ahlf, finalmente en la pagina 117, hago la ac1araci6n de que no ha salido el 

engrose de este asunto, es Uuicamente aqui la discusi6n particular que tuviercn los mini stro s, 

todavia no sale el engrose y dice: " .. ,jinalmente en las paginas 117 a 131 del proyecto se 

analiza la constitucionalidad de los articulos que preven la imposici6n de multas para 

sancionar la conducta consistente en provocar molestias a personas o a sus bienes siempre 

que no causen danos por la practica de juegos o deportes individuales o en conjunto, fuera 

de los sitios destinados para ello. En este proyecto, se prepone declarar la invalidez de tdes 

normas, por violar el principio de taxatividad, ya que en su redacci6n es ambigua y delega 

un amplio margen de discrecionalidad, tanto en las autoridades municipales, como en los 

particulares que consideren que la condueta sancionada les gener6 molestia. Para la 

individualizaci6n de la sanci6n, es necesario determinar si existi6 alguna molestia hacia una 

de las personas o a sus bienes. Esto conIleva la apreciaci6n subjetiva de la autoridad y de la 

persona que se dice molestada, a jin de determinar que clase de tipo o de incomodidad debe 

de ser sancionada yen que grado, pues la sanci6n pecuniaria, debe de jijarse entre los lim!les 

establecidos en los propios preceptos. Lo anterior, lejos de brindar seguridad.'uridica, genera 

incertidumbre pues la calificaci6n que haga la autoridad en funci6n de la prestaci6n de los 

propios particulares, no respondera a los criterios objetivos, sina en su am bito estrictamente 

personal, lo cual conIleva que el grado de afectaci6n sea relativo en cada persona, atendiendo 

a su pro pia estimaci6n, de manera que, si para algunas de las personas una actividad pudiera 

resultar altamente molesta, para otro no represente afectaci6n alguna, Es cuanto 

ministra ... ". Eso es lo que se centra la discusi6n de esta acci6n de inconstitucionalida<i la 

Corte ni siquiera analiza que este mal que nosotros tratemos de regular el tema de que se 

cierren los espacios viales, los espacios publicos por una persona o por un grupo de personas, 

en perjuicio de la colectividad, que de eso va justamente el reglamento y es un reglamento que 

les refiero, tU lo votaste a su favor en su momento, y es un reglamento que esta redactado de 

una manera que puede ser perfectible, yo estoy de acuerdo contigo que puede ser perfectible 

y tambien tema de la Ley de Ingresos que lo que esta diciendo la CJrte es que es 

inconstitucional los parametros que estamos sefialando por el tema de subjetividad, perc la 

Corte, no se va al fondo y no dice que el prohibir las "cascaritas "porque iojo.' no se prohiben 

las "cascaritas ", lo que se dice en el reglamento es que si tU tratas de organizar y cerrar una 

caHe para ponerte a un fin particular, no necesariamente una "cascarita ", para una actividad 

deportiva recreativa y le causas dalio a la gente, por eso te van a multar. Que es lo que pasa 

con una "cascarita ", cuando todos jugabamos, digo, eres muy joven, a lo mejor no te to06, 

pero cuando jugabamos cas caritas en la caHe, i,que era lo que haciamos cuando pasaba un 

Pogina 61 de 88 



Gobiemode 
Zapopan 
2021-2024 

ACTA DE LA VIGESIMA OCTAVA SESI6N ORDINARIA D3LAYUNTAMIENTO 

CELEBRADA EL DiA 31 DE AGOSTO DEL 2323 

carro?, nos quitabamos; lcual afectaci6n?, ninguna; lcuantas multas hemos tenido de esta 

disposici6n, a la fecha de que se aprob6 esta disposici6n, del afio pasado la :echa?, cero, asi 

de facil y asi de claro». 

En uso de la palabra, el Regidor CLAUDIO ALBERTO DE ANGELIS :\1ARTiNEZ, 

coment6: <<A.bonando un poquito a esto, si hay un gobiemo que le ha apostado a la 

recuperaci6n de espacios publicos, es el gobiemo del A1calde Juan Jose Fran~.e, lo vemos con 

la remode1aci6n de las unidades deportivas, con todos los eventos que se hacen en las 

delegaciones, todo esto para lograr reconstruir el tejido social y tener un municipio mas 

seguro, a traves de la cultura y el deporte. Por lo misrno, se han creado estos programas de 

becas que estan apoyando a tantos deportistas, tenernos la creaci6n del FONDEP porque 

creemos en el impulso del deporte y que gracias al impulso a estos deportistas, vamos a lograr 

que mas nifias y nifios vayan a estos espacios publicos a los cuales tanto se les ha apostado; 

en contraste, la 4T que podernos ver su deficiente trabajo para apoyar a los deportistas, co::no 

cierran federaciones y como les estan quedando mal, creo que es muestra de q~e este gobi emo 

si la apuesta a la recuperaci6n de espacios publicos y apoyar a los deportlstas. Es cua.."'1to 

Presidente». 

El Regidor EMMANUEL ALEJANDRO PUERTO COV ARRUBIAS, en el usa de la voz, 

expres6: <<Fijense que extraordinario, si cada Pleno va aser un nada sincmnizado contra 

Morena o la 4T o contra mi, vamos ganando por mucho. Mire Sindico, yo lo que le querla dar 

a entender, desde el afio pasado que se vot6 la Ley de Ingresos que se esa tenninando, yo no 

opine de este tema, aunque vote en contra de la Ley y vote en contra de ese tema en especifico, 

pero recuerdo que fue el Regidor Kumamoto, mi compafiera Karla, entre otros, quienes le 

dieron los misrnos argumentos que usted me acaba de leer, se los dieron en ese momento. le 

dijeron que esta medida abrla la puerta a la discrecionalidad en cuanto a la sfu"'1ci6n y que 

podrla generar abuso de autoridad. En el debate de la Ley de Ingresos anterior lo pueden 

revisar, se le hizo esos sefialamientos, es una lastima que como sucede en el Congreso :lel 

Estado con el Gobemador y ahora vergonzosamente con el municipio, tenga que venir la Corte 

a corregimos la plana. Esto no es un tema de presumir, los logros, sina de aceptar una realidad 

y la realidad es que, ambigua, no ambigua, redactada bien o redactada mal, hoy, una autoriciad 

superior que es la Suprema Corte de Justicia de la Naci6n le ha dicho al Ayuntamiento de 

Zapopan y a1gunos municipios que gobieman mis compafieros de partido, que esta sanci6n, 

no esta bien, pueden replantearla y ya veremos que sucede. Yo alcanzo a ver que ustedes yan 

a insistir en multar a la gente por jugar "cascaritas ", me parece de verdad 1arnentable, si lo 

van a seguir haciendo, va aser un debate interminable y esa nunca termina b,en, no le ha 1do 

bien a Enrique Alfaro con sus controversias ante la Corte, no le ha ido bien con la 

manipulaci6n que ha hecho del del Congreso de J alisco y siempre lo corrige la Corte. Yo a lo 

que los invito es que no caigamos en esa y aprendamos de la lecci6n, si no se puede, no se 
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puede, hay muchas maneras mas de ejercer recursos, de hacemos de recursos siempre y 

cuando se haga con legitimidad». 

Concediendose el uso de la palabra a la Regidora DULCE SARAm CORTES VITE, 

manifesto: <<A ver compafieros, yo creo que todos y cada uno de los que estamos aqui, estamos 

para hacer bien las cosas, por eso, pedimos ante las y los ciudadanos la oportunidad de 

representarlos y quiero hacer una precision muy clara: salimos muy carcs para estarnos 

peleando y para no lograr acuerdos, a las y los ciudadanos lo que les interesa son los 

resultados, les interesa el bienestar, les interesa la paz y les interesa que sus familias progresen. 

Yo los invito, compafieros y compafieras Regidores, a que tengamos este tipo de dialogos en 

los momentos precisos, porque se realizaron mesas de trabajo para esa y ninguna fraccion 

tuvo ning(m posicionarniento en contra; creo que es importante que las y 10E ciudadanos, no 

vean este tipo de espectaculos que son politiqueria, que se convierten en temas partidistas, 

mas que de oportunidades para el pueblo. De verdad que me da mucho coraje ver este tipo de 

situaciones y ver que no se esmeran por dar resultados, hay que participar, ha:.' que consensar, 

de esa se trata la politica, de poder lograr consensos en beneficio del pueblo de Zapopan y 

para esa estamos. Yo los invito compafieros y compafieras, a que razonemos, a que nos demos 

cuenta dellugar tan importante que tenernos y la de las y los ciudadanos que representamos, 

que son los duefios de estas sillas, no somos nosotros, no hay que ver estas sillas como 

oportunismo para sobresalir, hay que sobresalir con charnba hay que sobresalir con 

honestidad, hay que sobresalir con lealtad al pueblo de Zapopan. Es cuanto Presidente)i. 

Una vez discutido, el Presidente solicito el voto, en lo general, respecto del dictarnen 

referido como 5.17, en los tenninos de su proyecto anexo, incluyendo su exposicion de 

motivos y las propuestas de modificacion que fueron circuladas en tiempo y fonna, 

autorizandose a su vez elevar fonnal Iniciativa de Decreto al Honorable Congreso del Estado 

de JaJisco; el cual, en votacion economica resulto APROBADO POR MAYORiA DE VOTOS, con 

el voto a favor, de los Regidores Dulce Sarahi Cortes Vite, Gabriela Alejandra Magafia 

Enriquez, Jose Miguel Santos Zepeda, Nancy Naraly Gonzalez Rarnirez, Claudio Alberto de 

AngeJis Martinez, Manuel Rodrigo Escoto Leal, Ivan Ricardo Chavez Gomez, Ximena 

Buenfil Bennejo, Fabian Aceves Davalos, Estefania Juarez Limon, Sandra G:aciela Vizca:no 

Meza, Omar Antonio Borboa Becerra y del Presidente Municipal, Juan Jose Frangie Saade; 

con el voto en contra de los Regidores Emmanuel Alejandro Puerto Coyarrubias, Karla 

Azucena Diaz Lopez, Ana Luisa Rarnirez Ramirez y Jose Pedro Kumarnoto Aguilar; asi como 

con la ausencia justificada de los Regidores Alberto Uribe Camacho y Melina Alatorre Nunez. 

Concluida la votacion, el Presidente comunico: «Aprobado por mayoria, gracias». 
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Acto seguido, el Presidente someti6 a consideraci6n del Pleno del A-,runtamiento en . , 
lo particular, articulo por articulo, el dictamen de referencia, incluyendo su exposici6n de 

motivos y las propuestas de modificaci6n. 

En raz6n de que no fueron reservados articulos para su discusi6n en lo particular, el 

Presidente declar6 APROBADO EN LO GENERAL Y EN LO PARTICULAR el dictamen 

identificado como 5.17, con numero de expediente 204123, que aprueba el proyecto de Ley de 

Ingresos del Municipio de Zapopan, Jalisco, para el Ejercicio Fiscal del Afio 2024 en los 

terminos de su proyecto anexo, incluyendo su exposici6n de motivos, con las propuestas de 

modificaci6n respectivas; autorizandose a su vez elevar fonnal Iniciativa de Decreto al 

Honorable Congreso del Estado de Jalisco. 

En consecuencia, el Presidente someti6 a consideraci6n de los senores Regidores, el 

contenido del dictamenmarcado con el nUmero 5.18, identificado con el llllmero de expediente 

205123 y sus anexos, el cual corresponde a la aprobaci6n de las Tablas de Valores Unitarios 

de Terrenos y Construcciones del Municipio de Zapopan, Jalisco, para el 3jercicio Fiscal 

2024. 

Concediendose el uso de la palabra al Regidor OMAR ANTONIO BORBOA BECERRA, 

mencion6: «Muchas gracias Presidente. Ahorita se estru.l discutiendo las Tablas de Valores, 

se que ya lo discutieron o que es una cosa con otra y esta todo revue1to ahi, pero este se ha 

acercado con nosotros mucha gente y creo que tienen toda la raz6n, no es lo mismo tener l.:na 

casa en Chapalita que tiene 30 anos de antigua y tiene una casa en Chapalita ::on los misrnos 

metros y que la casa tenga apenas un afio de haberla construido, creo que al momento de hacer 

la tabla de valores, siempre es progresivo, como bien dijo Ivan, siempre va subiendo pero 

nunca se ha calculado la depreciaci6n que tiene la finca. Al momento que tU vendes una casa, 

no es lo mismo que tenga un ano de nueva a que tenga 20 anos de antigiiedad, entonces se 

tasan las colonias por estar en la colonia, entonces dice, 600 metros de terrer:o, 3 OO de casa, 

son tanto por 10,000 metro s, igual a 5 millones y vas a pagar tanto, pero nunca se toma en 

cuenta la depreciaci6n que tiene la casa. Mucha gente ha acudido a nosotros a decirnos: "Oye 

pues mi casa me la hered6 mi padre, tiene 3 O anos de antigiiedad, esta medlO cayendose, si 

yo la vendia ahorita me la pagan como terreno, no como casa ", pero al momento que el 

Ayuntamiento suma el terreno mas la finca, le da un valor como si fuera una casa nueva; 

entonces, hay que tomar en consideraci6n la depreciaci6n que tiene tambien la finca, la 

construcci6n mas bien, para al momento de hacer esas tablas de valores, porque entonces, no 

es equitativo entre el valor real de la construcci6n y de la casa, cuando tiene una antigiiedad 

mas lej ana a lo que debe ser. Entonces, lo pongo aqui en consideraci6n, me lo ;:>idieron mucho 

eso, mi voto va a ser en contra por ese motiva y oj ala y se tome consideraci6n para la siguiente 

Ley de Ingresos; es cuanto». 
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No habiendo mas consideraciones, el Presidente solicit6 el voto, con relaci6n al 

contenido del dictamen marcado con el numero 5.18, con numero de expediente 205i23, 

mediante el cual se aprueban las Tablas de Valores Unitarios de Terrenos y Construcciones 

del Municipio de Zapopan, Jalisco, para el Ejercicio Fiscal 2024 y sus anexos; elevandose 

para tal efecto, iniciativa de decreto al Honorable Congreso del Estado de Jalisco; el cual, en 

votaci6n econ6mica result6 APROBADO POR MAYORiA DE VOTOS, con el voto a ruvor, de los 

Regidores Dulce Sarah! Cortes Vite, Gabriela Alejandra Magana Enriquez, Jose Miguel 

Santos Zepeda, Nancy Naraly Gonzalez Ramirez, Claudio Alberto de Angelis Martinez, 

Manuel Rodrigo Escoto Leal, Ivan Ricardo Chavez G6mez, Ximena Buenfil Bermejo, Fabian 

Aceves Davalos, Estefania Juarez Lim6n, Sandra Graciela Vizcaino Meza ::' del Presidente 

Municipal, Juan Jose Frangie Saade; con el voto en contra, de los Regidares Emmanuel 

Alejandro Puerto Covarrubias, Karla Azucena Diaz L6pez, Omar Antonio Borboa Becerra, 

Ana Luisa Ramirez Ramirez y Jose Pedro Kumamoto Aguilar; asi como ::on la ausencia 

justificada de los Regidores Alberto Uribe Camacho y Melina Alatorre Nunez. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente senal6: «Gracias, aprobado por mayoria». 

De acuerdo alo establecido en el articulo 42 fracci6n III de la Ley del Gobierno y la 

Administraci6n Publica Municipal, asi como los articulos 21, 29 Y 30 del ~eg'Lamento ::lel 

Ayuntamiento de Zapopan, J alisco; el Presidente someti6 a consideraci6n de los senores 

Regidores, tanto en lo general como en lo particular, el dictamen identificada co:! el numero 

5.19, mismo que corresponde al expediente 208/21, toda vez que se trata de la modificaci6n a 

un unico articulo. 

No habiendo consideraciones al respecto, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO 

POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia justificada de los Regidores Alberto Uribe 

Camacho y Melina Alatorre Nunez. 

Al termino de la votaci6n anterior, el Presidente indic6: <<Aprobado por unanimidad». 

En el uso de la palabra, el Presidente declar6 APROBADO EN LO GE-"IERAL Y EN LO 

PARTICVLAR el dictamen enlistado con el numero 5.19, mismo que correspon::le al expediente 

208/21, que aprueba la refonna al articulo 9° fracci6n VIII del Reglamento delOrganismo 

Publico Descentralizado de Servicios de Salud del Municipio de Zapopan, Jaiisco. 

6. PRESENTACI6N y, EN SV CASO, APROBACI6N DE PUNTOS DE ACUERDO OVE SE 

GLOSARON A LA SESI6N. 
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Con la finalidad de cumplimentar el sexto punto del orden del dia, el Presidente 

someti6 a consideraci6n del Pleno del Ayuntamiento, la dispensa de la lectura de los puntos 

de acuerdo enlistados con los numeros del 6.1 al 6.8, en virtud de que fueron publicados en 

tiempo y fonna. 

Sometido que fue lo anterior, a consideraci6n de los seno res Regidores, en votaci6n 

econ6mica resu1t6 APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS, con la ausencia j ustificada de los 

Regidores Alberto Uribe Camacho y Melina Alatorre Nunez. 

Concluida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por unanimidad». 

Los puntos de acuerdo referidos anterionnente, se describen a continuaci6n: 

6.1 Punto de acuerdo presentado por el Regidor Emmanuel A;ejandro Puerto 

Covarrubias, a efecto de que se realice la condonaci6n del pago total de las jcencias de 

comercio 2023 y se autorice la entrega de creditos a fondo perdido para los afectados por la 

obra de la avenida Venustiano Carranza, en la colonia Constituci6n. 

6.2 Punto de acuerdo que presenta el Presidente Municipal, Juan Jose Frangie Saade, 

que tiene por objeto se autorice suscribir el convenio de colaboraci6n con el Gobiemo del 

Estado de Jalisco, a traves delInstituto Jalisciense de la Vivienda (IJALVI), para:a ejecuci6n 

del programa estatal "Mejoramiento de Vivienda 2023" para el Ejercicio Fisca12023. 

6.3 Punto de acuerdo presentado por el Regidor y Sindico Municipa1, Manuel Rodrigo 

Escoto Leal, a fin de que se autorice solicitar al Gobiemo del Estado de Jalisco, por conducto 

de la Secretaria de Administraci6n, se analice la factibilidad de la celebraci6n de un contrato 

de comodato para la aceptaci6n de dos predios ubicados en el fraccionamientc Las Alamedas, 

para ser preservadas como parque publico. 

6.4 Punto de acuerdo que presentan los Regidores Ana Luisa Ramirez Ramirez y Jose 

Pedro Kumarnoto Aguilar, tiene por objeto que el Presupuesto de Egresos del ~unicipio, para 

el Ejercicio Fiscal 2024 y las futuras programaciones, se realice con perspectivE de genero, 

para lo cual debe establecer un "Anexo TransversaI de Igualdad Sustantiva y No Violencia 

contra las Mujeres, Adolescentes y Ninas de Zapopan". 

6.5 Punto de acuerdo presentado por el Presidente Municipal, Juan Jose Frangie Saade, 

el cual tiene por objeto proponer el otorgamiento de un apoyo a comerciantes de la Avenida 

Venustiano Carranza, en la Colonia Constituci6n, por el equivalente a su paga de fonnas 

valoradas de sus licencias en el periodo correspondiente ala realizaci6n de las obras, siendo 
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que la vigente Ley de Ingresos del Municipio de Zapopan, Jalisco, del Ejerclcio Fiscal 2023, 

ya esta previsto el apoyo del pago de los derechos de las licencias de giros. 

6.6 Punto de acuerdo que presenta la Regidora Ximena Buenfil Bennejo, cuya 

finalidad es que se establezcan y ejecuten las acciones necesarias para elaborar y presentar 

ante la Organizaci6n de las Naciones Unidas, un informe local voluntario so':Jre los progresos 

en la implementaci6n de la Agenda 2030 y los objeti vos del Desarrollo Sostenible. 

6.7 Punto de acuerdo presentado por los Regidores Ximena Buenfil Bermejo, Ana 

Luisa Ramirez Ramirez y Jose Pedro Kumamoto Aguilar, a efecto de que se instruya a las 

diversas autoridades municipales para que establezcan un dialogo con las comunidades de los 

Tastoanes, y definan en previo consenso, acciones para la protecci6n, conservaci6n y 

promoci6n de las Danzas de Tastoanes. 

6.8 Punto de acuerdo que presenta la Regidora Sandra Graciela Vize-aino Meza, que 

tiene por objeto autorizar la suscripci6n de un convenio de colaboraci6n con el Consejo de la 

Judicatura del Estado de Jalisco y con la Fiscalia del Estado de Jalisco, a efecto de 

implementar la soluci6n altema del procedimiento penal, se establezca la realizaci6n de 

trabajo en favor de la comunidad del Municipio de Zapopan. 

En uso de la palabra, el Presidente coment6: «Con relaci6n al punto de acuerdo 

enlistado como 6.1, se propone retirarlo de la sesi6n, en virtud de carecer de materia; ello, con 

fundamento en lo estipulado en el Articulo Noveno Transitorio de la Ley de Ingresos del 

Municipio de Zapopan, para el Ejercicio Fiscal 2023. Asirnismo, el punto de acuerdo 

identificado con el nllinero 6.4, se propone a ustedes darle el caracter de iniciativa, en virtud 

de la materia que trata, remitiendolo para su determinaci6n a la comisi6n colegiada y 

permanente de Hacienda, Patrimonio y Presupuestos; por lo que se les solic:ta el sentido de 

su voto respecto a dichas propuestas, en votaci6n econ6mica, levantando su :nano». 

Tumandose el uso de la voz al Regidor EMMANUEL ALEJA."<DRO PUERTO 

COVARRUBIAS, expres6: «Como se van avotar dos temas, yo del 6.1 en contra de que se baje, 

esto es un compromiso que yo hice con los comerciantes de la Consti porque hay una obra 

que se ha atrasado, les ha generado gastos muy grand es, perdidas millonarias y ellos me 

pidieron, en una plMica, que buscaramos la manera de que hubiera creditos a fondo perdido y 

condonaci6n del pago total de licencias; estoy al tanto de que se logr6 consensar un estimu1o, 

una ayuda por parte de Tesoreria y la Coordinaci6n de Desarrollo Econ6mico y Combate a la 

Desigualdad, sin embargo, queda pendiente un tema de fondo, que es que los comerciantes, 

no sean quienes "pagan los platos rotos" cuando una obra tiene retrasos, el tema es ese, 

siempre he pensado que un gobiemo debe de ser eficaz siempre, en toda lo que tenga que ver 

Pi\gina 67 de 88 



Gobiemode 
Zapopan 
2021-2024 

ACTA DE LA VIGESIMA OCTAVA SESION ORDINARlA DEL AYUNTAMIENTO 

CELEBRADA EL DiA 31 DE AGOSTO DEL 2023 

con el ej ercicio politico y parte de esa eficacia es que las obras empiecen cuando dicen :jue 

van a iniciar y terminen cuando dicen que van atenninar. Entonces, para evitar que esto se 

siga repitiendo, me gustaria dejar constancia de que voto en contra de que se baje, admito :jue 

hay avances, pero para futuras ocasiones, que sirva de antecedente para que los retrasos :jue 

haya en la culminaci6n de obras, no la paguen los comerciantes. Muchas gracias». 

[En el transcurso de la intervencion anterior, salen del Recinto Oficial, los Regidores 

Ivim Ricardo Chavez Gomez y Fabiim Aceves Davalosj. 

Concediendose el uso de la palabra a la Regidora NANCY NARALY GONZALEZ 

RAMIREZ, manifest6: «Gracias, solamente como ac1araci6n, en el noveno transitorio de la Ley 

de Ingresos que aprobamos en el 2023 , ya esta establecido, entonces creo que :10 hay necesidad 

de proponer el punto de acuerdo si ya viene establecido dentro de la Ley». 

En virtud de lo anterior, el Presidente someti6 a consideraci6n de los sefiores 

Regidores, la propuesta para retirar de la sesi6n, el punto de acuerdo marcaco con el m'unero 

6.1; la cual, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO POR MAYORiA DE VOTOS, con el voto 

a favor, de los Regidores Dulce Sarahi Cortes Vite, Gabriela Alejandra Magafia Enriquez, 

Jose Miguel Santos Zepeda, Nancy Naraly Gonzalez Ramirez, Claudio Alberto de Angelis 

Martinez, Manuel Rodrigo Escoto Leal, Ximena Buenfil Bermejo, Estefania Juarez Lim6n, 

Sandra Graciela Vizcaino Meza y del Presidente Municipal, Juan Jose Frangie Saade; con el 

voto en contra, de los Regidores Emmanuel Alejandro Puerto Covarrubias, Karla Azucena 

Diaz L6pez, Ana Luisa Ramirez Ramirez y Jose Pedro Kumamoto Aguilar; con el voto en 

abstenci6n, del Regidor Omar Antonio Borboa Becerra; con la ausencia j:Jstificada de los 

Regidores Alberto Uribe Camacho y Melina Alatorre Nunez; asi como con la ausencia de los 

Regidores Ivan Ricardo Chavez G6mez y Fabian Aceves Davalos, cuyos votos se suman al 

de la mayoria, en los tenninos del ultimo parrafo del articulo Il del Reglamento :lel 

Aynntamiento de Zapopan, Jalisco. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente sefial6: «Queda aprobado por mayoria retirar el 

6.1 del orden del dia». 

Acto seguido y con relaci6n al punto de acuerdo enlistado con el nUmero 6.4, el 

Presidente someti6 a consideraci6n del Aynntamiento, la propuesta de darle el caracter de 

iniciativa, en virtud de la materia que trata, remitiendolo para su determinaci6n a la comis16n 

colegiada y permanente de Hacienda, Patrimonio y Presupuestos; la cual, en votaCl6n 

econ6mica result6 APROBADA POR MAYORiA DE VOTOS, con la ausencia j:Jstificada de los 

Regidores Alberto Uribe Camacho y Melina Alatorre Nunez; asi como con la ausencia de los 

Regidores Ivan Ricardo Chavez G6mez y Fabian Aceves Davalos, cuyos votos se suman al 
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de la mayoria, en los tenninos del ultimo parrafo del articulo II del ~eglamento del 

Ayuntamiento de Zapopan, Jalisco. 

Al tennino de la votaci6n anterior, el Presidente indic6: «Gracias, aprobado ?or 

unanimidad [S/C}». 

[Sale del Recinto Oficial, la Regidora Ana Luisa Ramirez Ramirez]. 

Derivado de lo nterior, el Presidente someti6 a consideraci6n del Pleno jel 

A yuntamiento, la votaci6n en conjunto del contenido de los punto S de acuerdo enlistados con 

los nlimeros 6.2, 6.3, 6.5 y 6.7. 

No habiendo oradores al respecto, em votaci6n econ6mica result6 APROBADO POR 

MAYORiA DE VOTOS, con la ausencia justificada de los Regidores Alberto Uribe Camacho y 

Melina Alatorre Nunez; asi como con la ausencia de los Regidores Ivan Ricardo Chavez 

G6mez, Fabian Aceves Davalos y Ana Luisa Ramirez Ramirez, cuyos VOt05 se suman al de 

la mayoria, en los tenninos del ultimo parrafo del articulo 11 del Reglamento del 

Ayuntamiento de Zapopan, Jalisco. 

Concluida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por unanimidad 

[S/C}». 

Habiendose tumado el uso de la voz a la Regidora SANDRA GRACIELA VIZCAi~o 

MEZA, mencion6: «Gracias Presidente, para comentar sobre la presentaci6n del punto de 

acuerdo 6.8, cuando se comete un delito, no solo se esta danando ala victima, siempre l:ay 

victimas colaterales y en una visi6n amplia se dana a la sociedad en general, ya que el respeto 

al estado de derecho, a las personas, al patrimonio, a las instituciones, es algo que, como 

integrantes de una comunidad, deberiamos de respetar dia con dia, estoy convencida que si 

cada uno de nosotros respetaramos las reglas basicas de convivencia, viviriamos en un mundo 

mejor en Zapopan. El Municipio de Zapopan, con el objetivo de contribuir con la 

implementaci6n efectiva de soluciones alternas de los procedimientos penales de los hecl:os 

delictivos cometidos en el Estado de Jalisco, que sean de la competencia de sus atribuciones 

y a su vez, propiciando la rehabilitaci6n y reinserci6n social de las personas sujetas a un 

procedimiento penal, mediante la retribuci6n a la sociedad que se ve lesionada por su condueta 

delictiva, esta en la disposici6n de que los imputados que hayan celebrade un acuerdo 

reparatorio u obtenido la suspensi6n condicional de su proceso penal, lleven a cabo trabajo en 

favor de la comunidad de Zapopan, como parte de las condiciones propuestas por el ministe::io 

publico y aprobadas por el juez de control para la procedencia de dichas soluciones alternas. 

Por ello, despues de mesas de trabajo que sostuvimos con la Fiscalia del Estado de J alisco y 
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con el Consejo de la Judicatura del Estado de J alisco, se neg6 a la conclusi6n :le que podernos 

trabajar de manera conjunta, mediante la suscripci6n de un convenio de c::llaboraci6n que 

permita la implementaci6n de fonnas de soluci6n altema del procedimiento penal, para aue, 
conforme a las disposiciones aplicables para la procedencia del acuerdo :eparatorio y la 

suspensi6n condicional del proceso, se establezca, entre otras obligaciones y condiciones 

impuestas, la realizaci6n de trabajos en favor de la comunidad en el Municipio de Zapor.an. 

Con este convenio, nos convertiremos en el primer Municipio del Estado, en formalizar 

procedimientos y metodologias que permitan se logre la reparaci6n del dano a la sociedad, 

mediante el trabajo a favor de la misrna. Es cuanto Presidente, gracias». 

[En el transcurso de la intervenci6n anterior, regresa al Recinto Oficial, el Regidor 

Fabian Aceves Davalos y sale el Regidor Jose Pedro Kumamoto Aguilar}. 

El Presidente someti6 a consideraci6n de los sefiores Regidores, el contenido :lel 

punto de aouerdo marcado con el numero 6.8; el oual, en votaci6n eccn6mica result6 

APROBADO POR MAYORiA DE VOTOS, con la ausencia justificada de los Regidores Alberto 

Uribe Camacho y Melina Alatorre Nufiez; asi como con la ausencia de los Regidores Ivan 

Ricardo Chavez G6mez, Ana Luisa Ramirez Ramirez y Jose Pedro Kumarnoto Aguilar; cuyos 

votos se suman al de la mayoria, en los terminos del ultimo parrafo del artlculo 11 :lel 

Reglamento del Ayuntamiento de Zapopan, Jalisco. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente sefial6: «Aprobado por unanimidad [S/Cj». 

7. PRESENTACI6N DE PUNTOS DE ACUERDO, PARA SER GLOSADOS A LA SIGUIEI'TE 

SESI6N. 

A efecto de desahogar el septimo punto del orden del dia, el Presidente concedi6 el 

uso de la paJabra a la Secretario para que diera cuenta de los punto s de acuerdo que hubieran 

sido presentados para ser glosados a la siguiente sesi6n. 

[Regresan al Recinto Oficial, los Regidores Ana Luisa Ramirez Ramirez y Jose Pedro 

Kumamoto Aguilar}. 

Por 10 anterior, la Secretario manifest6: «Como 10 indica Presidente. Informar que no 

fueron presentados puntos de acuerdo para glosar ala siguiente sesi6n; es cuanto». 

En consecuencia, el Presidente consult6 a los sefiores Regidores, si tepjan algtin punto 

de acuerdo que presentar para glosar a la siguiente sesi6n ordinaria del Ayuntamiento, 

sefialando su materia u objeto. 
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Concediendose el uso de la palabra a la Regidora KARLA AZUCEl"A DiAZ LoPEZ, 

coment6: «Gracias, para presentar tres puntos de acuerdo. Uno de los mayores problemas del 

reli eno sanitario Picachos, son los lixiviados, gracias al avance tecnol6gico con el que 

actualmente contamos, tenemos las condiciones, no s610 de resoiver este problema, sino de 

transfonnarun problema en un programa para contribuir amejorar el medio ar:1biente y apoyar 

a los productores del campo, sin que esto represente un gasto para el A yuntamiento y se 

preguntaran c6mo, pues en cuanto a los lixiviados contenidos en las celdas, contamos con un 

grupo de productores del campo, encabezados por especialistas en agronomja, en quimica y 

en medio ambiente que estan dispuestos a realizar un programa piloto, al fin de analizar y 

tratar los lixiviados que se encuentran en las cel das de Picachos para limpiarios de metales 

pesados y contaminantes, conservando sus propiedades fertiIizantes, proporcionando tambien 

varias hectareas de producci6n agri cola para probar dicho fertilizante y una vez demostrados 

los resultados, poder entregar este fertilizante de manera completamente gratuita a los 

productores agricolas que asi lo requieran. Respecto a los lixiviados que todos los dias son 

tirados para su evaporaci6n, ya existe la tecnologia para procesarios y obtener agua tratada 

que cumpla con las nonnas oficiales para poder utiIizarla como agua de riego que se pudiera 

utilizar en las areas verdes municipales o venderia para riego de areas verdes particulares, 

tecnologia que, gracias a acuerdos tambien con ambientalistas, se encuentra a disposici6n :lel 

Ayuntamiento, sin costo a1guno. En ese sentido, es que propongo los dos primeros puntos de 

acuerdo para que se instruya la J efatura de Gabinete, a las coordinaciones a su cargo y a la 

infraestructura municipal, para analizar las propuestas y tecnologia especializada en el 

tratamiento del lixiviados, a fin de poder implementarla para el mejoramiemo de suelos, de 

usa agricola, el cui dado del agua, combatir la contaminaci6n y con ello, reducir los efecms 

del cambio cIimatico. El tercer punto de acuerdo, es para que se instruya la Contraloria 

Ciudadana y Organo de Control Interno, a realizar la auditoria de desempefio e iniciar ~os 

procedimientos de responsabiIidad, respecto de las acciones, omisiones y deficiente defensa 

del patrimonio municipal que he denunciado ante este Pleno en diversas ocasi:mes y que el 10 

de ago sto de este ano, presente de manera fonnal ante la Contraloria Ciudadana y acudo a este 

Pleno porque, uno, porque pedi la Sindicatura, me diera vista de los expedientes de los cuaies 

solicite la auditoria, para poder aportar mayores elementos sobre la denuncia, alo que se neg6 

con el argumento de que se habia ordenado ya la practica de la auditoria y por lo tanto, eran 

reservados; sin embargo, el 14 de agosto, via oficio, el Contralor Interno me infonna de su 

negativa a realizar la auditoria, con el burdo argumento que de la denuncia, no se advertian 

elementos para iniciar la investigaci6n. La ley es muy clara, ante cualquier de:mncia y asi sea 

an6nima, se debe de iniciar la investigaci6n, precisamente para detenninar si existen o ::10 

elementos que configuren supuestos para incoar una responsabilidad. De la simple lectura de 

los dictamenes que se han presentado en este Pleno, sefialados en mi denuncia, se advierten 

tres supuestos que deben ser investigados, las acciones y omisiones de los funcionarios 

municipales en las administraciones de Sanchez Aldana, Vielma y Robles, que dieron origen 
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a estos juicios en contra del A yuntamiento, la lamentable defensa juridica que se ha realizado 

del Ayuntamiento, que no sabemos si fue por incapacidad o con toda el dolo de afectar el 

patrimonio municipal y la persona que esta autorizando pagos exorbitantes, cuando la 

Suprema Corte de lusticia de la Naci6n, nos ha dado elementos para pagar muchisimo menos, 

juicios que con la modificaci6n que se autoriz6 hoy al presupuesto, llevamos perdido 

$600'000,000.00 y estamos cerca de llegar a los $1,000'000,000.00 perdidos enjuicios que, 

de haber atendido al criterio de la Suprema Corte y a los elementos juridicos que nos dan para 

defender a Zapopan, no hubieramos superado los $150,000,000.00 y entonces me pregunto: 

GA quien se esta tratando de cubrir, por que seguir pennitiendo este dano a Zapopan y que no 

pase nada? Como ya lo dije, van mas de 600 millones y con 10 que hoy aprobamos al 

presupuesto, estamos por llegar a los $1,000'000,000.00 y porque no podernos seguir asi sin 

que pase nada, sin que se llame a los responsables, sin que se rindan cuentas, sin que se le 

restituya a Zapopan y a los zapopanos lo que nos han estado despojando, es que presento este 

punto de acuerdo para que se realicen las auditorias y procedimientos de responsabilidad, se 

emitan las sanciones correspondientes y se restituya a Zapopan, el patrimonio que se ha 

diJapidado. Es cuanto». 

Tumandose el uso de la palabra al Regidor y Sindico Municipal, MA."IUEL RODRIGO 

ESCOTO LEAL, expres6: <<I3ueno, nomas infonnarle a la Regidora que su ultimo oficio, el 

100/38412023 ya le fue contestado en el mismo sentido, usted solicit6 la auditoria, los 

expedientes se encuentran ya en la Contraloria y usted, dejeme sacarla de su error, no es parte, 

la denunciante, no es parte en el proceso, es parte la Contraloria, que es el ente auditor y el 

ente auditado, en este caso la Sindicatura, sino, con mucho gusto accedemos a su petici6n, 

pero los expedientes los tiene la Contraloria como lo solicit6 usted». 

Continuando con el uso de la voz, la Regidora KARLA AZUCEl'iA DiAZ LOPEZ, 

manifest6: «[Sin audio} Soy parte por el momento de ser la denunciante y, dos, entonces me 

puede aclarar a quien le hago caso, austed que me esta diciendo que si se inic161a Contraloria 

o al auditor que me esta diciendo que no procede la Contraloria». 

El Regidor y Sindico Municipal, MANUEL RODRIGO ESCOTO LEAL, en uso de la voz, 

mencion6: «Yo le mande los expedientes como usted lo pidi6, para que hicieran la auditoria, 

tan seguro estoy que se lo mande como lo pidi6 usted, si la Contraloria le contesta que no es 

materia de auditoria, pues esa preg(inteselo a la Contraloria, tendra que decir el por que si o 

por que no investiga, pero esa ya es funci6n que yo no le puedo contestar. Yo lo unico que le 

estoy diciendo es, usted me solicit6, bueno solicit6 en el Pleno que se hiciera la auditoria, 

recuerda, yo mando los expedientes a la Contraloria, digo: "oye el Plena. una Regidora 

solicit6 la auditoria. aqui te mando los expedientes para que se practique la auditoria ", 

posterionnente usted me solicita los expedientes diciendo: "oye, de los que te solicite que se 
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hiciera la auditoria, dame los expedientes ". Yo lo que te dije es: no puedo, uno, porque no 

eres parte, dos, porque aunque fueras parte ya estan en Contraloria; me volviste a contestar y 

me dijiste: "no, si soy parte, dame los expedientes ". Lo que yo te digo es que yo no tengo los 

expedientes, los tiene la Contraloria, lo que determine la Contraloria es lo que vamos a saber 

despues de su trabajo de investigaci6n, si es parte o no es parte, o si hay investigaci6n o no 

hay investigaci6n, pero eso s610 lo puede contestar la Contraloria, no YO». 

En uso de la palabra, la Regidora KARLA AZUCENA DiAZ LOPEZ, coment6: «No. es 

que tU me dices que no me los puedes proporcionar, porque se inici6 la auditoria, pero 

Contraloria me dice que no se inici6 la auditoria». 

El Regidor y Sindico Municipal, MANUEL RODRIGO ESCOTO LEAL. en el uso de la 

voz, expres6: «Yo tengo los oficios en donde estoy remitiendo los documentos y tengo el 

oficio de ini cio de la auditoria de la Contraloria, asi de facil». 

La Regidora KARLA AZUCENA DiAZ LOPEZ en uso de la palabra, manifest6: «[Sin 

audio] Contraloria y confio en que se va a iniciar la auditorla». 

Continuando con el uso de la palabra, el Regidor y Sindico Municipal, MANl"EL 

RODRIGO ESCOTO LEAL, mencion6: «No, es que no se trata de confiar, se trata de ver los 

oficios y de ver la documentaci6n existente, yo tengo un oficio de Contrcloria donde me 

solicitan informaci6n porque se va a iniciar una auditoria; entonces, lo que Ic que yo te di:ia, 

solicitar a la Contra1oria el avance en el asunto, tinicamente». 

No habiendo mas oradores y dado que los puntos de acuerdo referidos por la Regidora 

Karla Azucena Diaz L6pez, requieren un mayor estudio, el Presidente someti6 a 

consideraci6n del Ayuntamiento, la propuesta para glosarlos en la siguiente 3esi6n ordinaria 

del Pleno, en los tenninos de lo previsto por el articulo 17 del Reglamento del Ayuntamie:J.to 

de Zapopan, Jalisco; la cual, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO POR '.V1AYORlA DE 

YOTOS, con la ausencia justificada de los Regidores Alberto Uribe Camacho y :'v1e1ina Alatorre 

NUiiez; asi como con la ausencia del Regidor Ivan Ricardo Chavez G6mez, cuyo voto se sU:."lla 

al de la mayoria, en los terminos del ultimo parrafo del articulo II del Reglamento del 

Ayuntamiento de Zapopan, Jalisco. 

Al tennino de la votaci6n anterior, el Presidente indic6: <<Aprobado :;JOr unanimi<iad 

[SICj». 
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8. PRESENTACI6N y, EN SU CASO, APROBACI6N DE PUNTOS DE ACUERDO DE OBVIA Y 

URGENTE RESOLUCI6N. 

Con el objeto de cumplimentar el octavo punto del orden del dia, el Presidente 

concedi6 el uso de la palabra a la Secretario para que infonnara si en la dependencia a su 

cargo fueron presentados puntos de acuerdo de obvia y urgente resoluci6n. 

En uso de la palabra, la Secretario mencion6: «Gracias Presidente. Infonnar que no 

fueron presentados puntos de acuerdo de obvia y urgente resoluci6n; es cuanto». 

9. ASUNTOS GENERALES 

A efeeto de desabo gar el siguiente punto del orden del dia, el Presidente concedi6 el 

uso de la palabra a la Secretario para que diera cuenta de los asuntos recibidcs en la oficina a 

su cargo. 

En cumplimiento de lo anterior, la Secretario coment6: «Gracias Presidente. Infonnar 

que se recibi6 escrito presentado por Ninette Guizar, quien se ostenta comCl Representante 

Legal de Black Coffee Gallery, mediante el cual infonna de la decisi6n de ce::-rar los m6dulos 

ubicados, tanto en la explanada como en la terraza del edificio del Centro Integral de Servicios 

Zapopan (CISZ). Es cuanto Presidente». 

El Presidente expres6: «Se tiene por recibido el escrito de cuenta y se somete a su 

consideraci6n dar por tenninado de manera anticipada, el contrato de conces16n numero CO-

1024/2021, confonne a su c1ausula vigesima quinta, asi como ejecutar las acciones legales y 

administrativas a que haya lugar; los que esten a favor, les pido manifestarlo en votaci6n 

econ6mica, levantando su mano». 

Sometido que fue lo anterior, a consideraci6n de los senores Regidores, en votaci6n 

econ6mica resu1t6 APROBADO POR MAYOIUA DE VOTOS, con la ausencia justificada de los 

Regidores Alberto Uribe Camacho y Melina Alatorre Nunez; asi como con la ausencia del 

Regidor Ivan Ricardo Chavez G6mez, cuyo voto se suma al de la mayoria, en los tenninos del 

ultimo piirrafo del articulo 11 del Reglamento del Ayuntamiento de Zapopan, Jalisco. 

Conc1uida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Aprobado por unanimidad [S/C}. Se 

instruye a la Secretario del Ayuntamiento, para que notifique a las dependencias respectivas, 

para la recuperaci6n de dichos espacios y llevar a buen tennino la recisi6n respectiva». 
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En el uso de la voz, la Secretario manifest6: «Gracias Presidente. Informar que se 

recibi6 fe de erratas suscrita por el Regidor y Sindico Municipal, Manuel Rodrigo Escoto Leal, 

referente al punto de acuerdo aprobado en sesi6n ordinaria del A yuntamiemo de fecha 23 de 

junio del 2023 , que autoriz6 la contrataci6n de personas juridicas para servicios especializados 

en detectar la colocaci6n y/o instalaci6n irregular de estructuras y/o antenas de 

telecomunicaciones en el Municipio. Es cuanto Presidente». 

Por lo anterior, el Presidente someti6 a consideraci6n del Pleno del Ayur:tamiento, el 

contenido de dicha fe de erratas; el cual, en votaci6n econ6mica resu1t6 APROBADO POR 

MAYORlA DE VOTOS, con el voto a favor, de los Regidores Emmanuel AIejandro Puerto 

Covarrubias, Karla Azucena Diaz L6pez, Dulee Sarahi Cortes Vite, Gabriela Alejandra 

Magafia Enriquez, Jose Miguel Santos Zepeda, Nancy Naraly Gonzalez Ramirez, Claudio 

Alberto de Angelis Martinez, Manuel Rodrigo Escoto Leal, Ximena Buenfil Bermejo, Fabian 

Aceves Davalos, Estefania Juiirez Lim6n, Sandra Graciela Vizcaino Meza, Omar Anto:lio 

Borboa Becerra y del Presidente Municipal, Juan Jose Frangie Saade; con el voto en con:ra, 

de los Regidores Ana Luisa Ramirez Ramirez y Jose Pedro Kumamoto Aguilar; con la 

ausencia justificada de los Regidores Alberto Uribe Camacho y Melina AlalOrre Nunez; asi 

como con la ausencia del Regidor Ivin Ricardo Chavez G6mez, cuyo voto se suma al de la 

mayoria, en los terminos del ultimo parrafo del articulo Il del Reglamento del Ayuntamiento 

de Zapopan, Jalisco. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente senal6: «Aprobado por mayoria Se instruye Ela 

Secretario del Ayuntamiento, para que notifique a las dependencias referidas en la mencionada 

fe de erratas». 

Continuando con el uso de la palabra, la Secretario mencion6: «Como lo indica 

Presidente. Informar que se recibi6 fe de erratas al acuerdo del Ayuntamiento de fecha 28 de 

junio del 2022, correspondiente al expediente numero 117/22, relativo a la donaci6n de 28 

traetores a los distintos ejidos localizados en el Municipio, para apoyo de activida<ies 

agricolas. Es cuanto Presidente». 

En virtud de ello, el Presidente someti6 a consideraci6n de los senores Regidores, el 

contenido de la fe de erratas referida; el cual, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO POR 

MAYORlA DE VOTOS, con la ausencia justificada de los Regidores Alberto Uribe Camacho y 

Melina Alatorre Nunez; asi como con la ausencia del Regidor Ivin Ricardo Chavez G6mez, 

cuyo voto se suma al de la mayoria, en los terminos del ultimo piirrafo del articulo 11 del 

Reglamento del Ayuntamiento de Zapopan, Jalisco. 
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Concluida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por unanimidad 

[S/C}. Se instruye a la Secretario del Ayuntamiento, para que notifique a las dependencias 

requeridas en la fe de erratas». 

Habiendose tumada el usa de la palabra a la Secretario, coment6: «Gracias 

Presidente. Hacer de su conocimiento que se recibi6 oficio suscrito por AdriaCla Romo L6pez, 

Tesarera Municipal, por el que remite inforrnaci6n relacionada con la apertura de cuer:ta en 

Banca Accendo y la revocaci6n de su licencia por parte de la Comisi6n Bancaria y de Valores; 

en cumplimiento a la petici6n rea1izada en la sesi6n ordinaria del Ayuntamiento de fecha 10 

de agosto del 2023. Es cuanto». 

Tumandose el usa de la palabra al Regidor JOSE PEDRO KUMAMOTO AGUILAR, 

expres6: «Gracias Presidente, primero, para agradecer la inforrnaci6n que se ia que se nos ha 

enviado, tambien, debido a que esto fue una solicitud que hicimos en la sesi6n pasad~ y 

dandole seguimiento a este punto, del casa de los $300'000,000.00 depositados en el Banca 

Accendo, quiero manifestar nuestra preocupaci6n desde Futuro, ya que los inforrnes que nos 

han hecho llegar, no han sido suficientes para explicar el razonamiento financiero detras de 

esta decisi6n y no hemos recibido, particularrnente esa nos preocupa, garantias de que este 

dinero puede ser recuperado o que siquiera lo tiene o podrla estar en disposici6n. Todavia fa1ta 

mucha inforrnaci6n para esclarecer lo que sucedi6 y por esta misma raz6n, seguimos pensar:do 

que el gobiemo debe darnos mas detalles acerca de esta decisi6n. Para nosatros, desde Futuro, 

lo mas importante es que este procesa sea transparente y apegada ala ley para que Zapopan 

reciba una explicaci6n que de claridad sobre que fue lo que pas6 con este dinero. 

Adiciona1mente, nos preocupa que el crecimiento gradual del dep6sito en cuesti6n, pueda 

existir la posibilidad de que se pudiera incurrir en la fa1ta de los articulos 21 y 14 de la Ley de 

Disciplina Financiera de las Entidades Federativas y los Municipios, particularmente porque 

ese dinero no se ha recuperado y el articulo 14 en su fracci6n II inciso a, estipula que los 

recursos excedentes, deben ejercerse en inversi6n publica productiva a mas tardar en el 

ejercicio inmediato siguiente; es decir, nos preocupa que este gobiemo haya dejada de cumplir 

con a1gunas de sus funciones por la perdida de los 300 mi11ones. Por ella yen continuaci6n a 

lo que estamos tratando en este punto, solicito atentamente a la Presidencia MunicipaL a la 

Contralorla Ciudadana de Zapopan y a la Tesorerla, respectivamente, lo siguiente: primero, 

que se l1eve a cabo una revisi6n exhaustiva del expediente del procesa de responsabilidad 

administrativa al que hace menci6n el infonne de Sindicatura, del31 de julio, para corroborar 

que este procedimiento se haya llevado a cabo conforrne a la ley y que no haya omitido 

inforrnaci6n relevante para el casa; segundo, que se nos envie una copia del expediente y la 

resoluci6n de este procesa de responsabilidad administrativa y; tercero, igualmente, se r:os 

haga l1egar los movimientos l1evados a cabo desde la cuenta con numero OO 102993 OO 11 en 

Accendo, desde el 5 de junio del 2019, hasta el 31 de septiembre del 2021. Agradeciendo los 
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informes que ya se nos compartieron hasta el momento y esperando recibir esta informaci6n 

en tiempo y forma, les agradezco su tiempo». 

En uso de la voz, el Regidor y Sindico Municipal, MANUEL RODRIGO ESCOTO LEAL, 

manifest6: «Lo que yo te recomendaria y te sugeriria, Pedro, es: si lo puedes presentar por 

escrito, creo que va aser mejor para las dependencias, poder ser mas preciscs y mas certeros 

al momento de atenderIo». 

El Presidente mencion6: «Gracias Regidor, se tiene por recibido el informe respectivo 

de conformidad al acordado en la sesi6n ordinaria del Pleno, de fecha 10 de agosto del 2023». 

Continuando con el uso de la palabra, la Secretario coment6: «Gracias Presidente. 

Dar cuenta que se recibo oficio suscrito por Miguel Angel Ramirez Santiago, Director de 

Actas, Acuerdos y Seguimiento, en el cual comunica el resultado de la participaci6n de la 

Plataforma Agenda Edilia, postulada por el Municipio de Zapopan, en el Certamen de 

Innovaci6n de Transparencia 2023, mismo que fue elegido como ganador del segundo lugar, 

anivel nacional. Es cuanto». 

En uso de la voz, el Presidente expres6: «Gracias Secretario, se tiene por recibido el 

oficio de cuenta, en seguimiento al reconocimiento de practicas de informaci6n proactiva a la 

Plataforma denominada "Agenda Edilicia", por parte del Instituto de Transparencia, 

Infonnaci6n Publica y Protecci6n de Datos Personales del Estado de Jalisco lITEl)>>. 

Concediendose el uso de la palabra a la Regidora SANDRA GRACIELA VIZCAe.O 

MEZA, manifest6: «Gracias Presidente, quiero felicitar a la Secretaria General [S/C}, a la 

Direcci6n de Actas, Acuerdos y Seguimiento y a todo el equipo que hizo posible la plataforma 

Agenda Edilicia que, como sabemos, en marzo del 2023, obtuvo una evaluEci6n perfecta de 

100 de 100 punto s posibles, conforme a los lineamientos emitidos por el Consejo Nacional de 

Transparencia, Acceso ala Informaci6n Publica y Protecci6n de Datos Personal es, por parte 

. delITEI y ahora, podernos presumir tambien, que se obtuvo el segundo lugar anivel nacional 

en la categoria municipa1 del Certamen Nacional de Innovaci6n de Transparencia 2023, 

mismo que busca incentivar sistemas tecnol6gicos, aplicaciones, plataformas que difundan y 

generen mejores pnicticas que fortalezcan el acceso a la informaci6n publica, a la 

transparencia y la rendici6n de cuentas en Mexico, organizado por el INAL Acciones como 

estas, son las que nos tienen poniendo en alto el nombre del Municipio y hacen que sigamos 

siendo un referente anivel nacional en la innovaci6n e implementaci6n de mejores pnicticas 

en materia de transparencia. Hace poco, el Presidente Municipal inaugur6 el cuadro de honor 

en el CISZ, en donde se hace difusi6n, con mucho orgull0, de los logros que tiene Zapopan 

en diferentes areas; valdria la plena presumir este tambien, Presidente, galard6n recibido y 
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reitero mi felicitaci6n Secretario, Migue, con todo tu equipo. Muchas felicida:les y gracias por 

seguir poniendo en alto a Zapopan; es cuanto Presidente». 

[La Regidora Gabriela Alejandra Magafia Enriquez, sale del Recimo Oficial, en el 

transcurso de la intervenci6n anterior]. 

En el uso de la palabra, la Secretario mencion6: «Gracias Presidente. Informar que se 

recibi6 fe de erratas al acuerdo del Ayuntamiento de fecha 28 de febrero del 2023, que 

corresponde al expediente numero 249120, por el que se autoriz6 una inder.:mizaci6n por la 

afectaci6n de una fracci6n de terreno, ubicado en la colonia ViIIas de Nuevo Mexico. Es 

cuanto Presidente». 

Por lo anterior, el Presidente someti6 a consideraci6n de los senores Regidores, el 

contenido de la fe de erratas antes referida; el cual, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO 

POR MAYORiA DE VOTOS, con la ausencia justificada de los Regidores Alberto Uribe Camacho 

y Melina Alatorre Nunez; asi como con la ausencia de los Regidores Gabriela Alejan:lra 

Magafia Enriquez e Ivan Ricardo Chavez G6mez, cuyos votos se suman al de la mayoria, en 

los terminos del ultimo pan-afo del artfculo II del Reglamento del Ayuntamiento de Zapopan, 

Jalisco. 

Finalizada la votaci6n, el Presidente senal6: «Gracias, aprobado por unanimidad 

[S/C}. Se instruye a la Secretario del Ayuntamiento, para que notifique a las dependencias 

conducentes». 

La Secretario, en el uso de la voz, coment6: «Gracias Presidente. Informar que se 

recibi6 fe de erratas al acuerdo del Ayuntamiento de fecha 20 de diciembre del 2022, que 

autoriz6 la desincorporaci6n del dominio publico, la incorporaci6n al dominic privado y la 

baja del inventario municipal, de diversos bienes de propiedad municipal; mIsmo que 

corresponde a los expedientes nlimeros 261122 y 266/22. Es cuanto Presidente». 

Derivado de ello, el Presidente someti6 a consideraci6n del A~'UIltamiento, el 

contenido de la dicha fe de erratas; el cual, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO POR 

MAYORiA DE VOTOS, con la ausencia justificada de los Regidores Alberto Uribe Camacho y 

Melina Alatorre Nunez; asi como con la ausencia de los Regidores Gabriela Alejandra Magcila 

Enriquez e Ivan Ricardo Chavez G6mez, cuyos votos se suman al de la mayoria, en ~os 

terminos del ultimo pan-afo del articulo l l del Reglamento del Ayuntamiento de Zapopan, 

Jalisco. 
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Al termina de la votaci6n anterior, el Presidente indic6: «Gracias, aprobado por 

unanimidad [S/C}. Se instruye a la Secretario del Ayuntamiento, para que notifique a las 

dependencias senaladas en la mencionada fe de erratas». 

Habiendose tumada el usa de la palabra a la Secretario, expres6: «Gracias Presidente. 

Hacer de su conocimiento que se recibi6 fe de erratas al acuerdo del Ayuntamiento de fe::ha 

23 de junio del 2023, por el que se reconoci6 ala persana Maria Arcelia Diaz Rend6n, Gamo 

Benemerita de Jalisco, por su trayectoria, asi como la instalaci6n de una estatua con su figura 

como reconocimiento; el cual, corresponde al expediente mimero 59'22. Es c·.Ianto 

Presidente». 

En virtud de lo anterior, el Presidente someti6 a consideraci6c del Pleno del 

Ayuntamiento, el contenido de la fe de erratas aludida; el cual, en votaci6n econ6mica result6 

APROBADO POR MAYORiA DE VOTOS, con la ausencia justificada de los Regidores Alberto 

Uribe Camacho y Melina Alatorre Nunez; asi como con la ausencia de los Regidores Gabriela 

Alejandra Magana Enriquez e Ivim Ricardo Chavez G6mez, cuyos votos se suman al de la 

mayaria, en los terminos del ultimo par-rafo del articulo II del Reglamento del Ayuntamien.to 

de Zapopan, J alisco. 

Concluida la votaci6n, el Presidente comunic6: «Gracias, aprobado por unanimidad 

[S/C}. Se instruye a la Secretario del Ayuntamiento, para que notifique a las dependencias 

establecidas en la fe de erratas previamente referida». 

En el usa de la voz, la Secretario manifest6: «Gracias Presidente. =Uformar que se 

recibi6 fe de erratas presentada por los Regidores Sandra Graciela Vizcaino Meza y Fabian 

Aceves Davalos, con relaci6n al punto de acuerdo aprobado en sesi6n ordinaria :lel 

Ayuntamiento de fecha 10 de ago sto del 2023, que aprob6 otorgar un reconocimiento a las y 

los servidores publicos que destaquen por su labor, con motiva del Dia del Servidor Publica. 

Es cuanto Presidente». 

[Regresa al Recinto Oficial, en el transcurso de la intervenci6n anterior, la Regidora 

Gabriela Alejandra Magaiia Enriquez]. 

El Presidente someti6 a consideraci6n de los senores Regidores, el contenido de la fe 

de erratas previamente senalada; el cual, en votaci6n econ6mica result6 APROBADO POR 

MAYORiA DE VOTOS, con la ausencia justificada de los Regidores Alberto C:ibe Camacho y 

Melina Alatorre Nunez; asi como con la ausencia del Regidor Ivan Ricardo Chavez G6mez, 

cuyo vato se suma al de la mayoria, en los termina s del ultimo pffiTafo del articulo II del 

Reglamento del Ayuntamiento de Zapopan, J alisco. 
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Finalizada la votaci6n, el Presidente senal6: «Gracias, aprobado por unanimidad 

[SICj. Se instruye a la Secretario del Ayuntamiento, para que notifique a las dependencias 

establecidas en la fe de erratas previamente referida». 

Acto seguido, el Presidente consult6 a las y los Regidores, si tenian alg6n tema por 

tratar, en el presente rubro. 

Turmindose el uso de la palabra a la Regidora ANA LUISA RAMiREZ RAMIREZ, 

mencion6: «Gracias Presidente, quiero hacer un posicionamiento sobre El Nixticuil. Lo que 

esta pasando con El Nixticuil debe preocuparnos atodas y todos los presentes, s6lo en las 

ultimas semanas, la fracci6n de Futuro en Zapopan, ha recibido diversos reportes a traves de 

redes sociales y mensajes de WhatsApp sobre vialidades en ampliaci6n, movimientos de tierra 

para instalaciones de tuberias, nuevas piletas, descargas de color azul fosforescente e ingreso 

de maquinaria para construcci6n; esto, sumado a lo que ha venido sucediendo desde hace 18 

anos, la absorci6n de este bosque por la marcha urbana y los incendios provocados, nos envian 

senales que no podernos seguir ignorando. El Nixticuil esta bajo la mira de intereses 

econ6micos, apesar de ser un Area Natural Protegida y una zona de amortiguamiento para 

conservar el delicado equilibrio ecol6gico de nuestra ciudad, hay perso:J.as que ven El 

Nixticuil como una tierra disponible para desarrollos inmobiliarios. El Nixticuil, tambien tiene 

categoria de protecci6n hidrol6gica, por ser cuenca del Rio Blanco, afluente del Rio Santiago, 

uno de los rios mas importantes de nuestro Estado. Apesar de esto, tambien bay personas que 

ven al Nixticuil como un basurero para descargas, sin considerar el dano que esto puede 

generar en el equilibrio ecol6gico y el patrimonio natural de esta area metropolitana. 

Recordemos que, en mayo de este ano, se present6 un punto de acuerdo para iniciar con un 

programa piloto para capacitar perrnanentemente a la poliefa de Zapopan, para detectar delitos 

ambientales, entre otras cosas y antes de este, uno para ampliar el area de protecci6n 

hidrol6gica que contempla a partes del Bosque Nixticuil y contar con un mayor ntimero de 

guardabosques para su monitoreo. No podernos ser omisos ante esta rea1idad, los esfuerzos 

que se han hecho hasta el dia de hoy, no han sido suficientes para proteger a este elementa tan 

importante de la naturaleza de nuestra ciudad; hago un llamado a que se incrementen las 

acciones para proteger El Nixticuil y se lleven a cabo los puntos de acuerdo mencionados 

anteriorrnente. Es cuanto». 

Concediendose el uso de la palabra al Regidor EMMANUEL ALEJANDRO PUERTO 

COVARRUBIAS, coment6: «Gracias, para dos temas: el primero, es pedir a Sindicatura y a las 

areas que sean pertinentes, una mesa de trabajo para analizar un tema que ha sido muy 

recurrente en mi oficina, me han visitado varios servidores publicos que han ganado juicios 

laborales contra el Municipio, ganan su reinstalaci6n, pero al momento de presentarse en sus 

dependencias, reciben un trata denigrante, los dejan en una silla, no les asignan funciones y 
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quisiera que hiciera una mesa de trabajo, porque, en primer lugar, es un trato inhumano a las 

personas; en segundo, saber la versi6n por parte del Municipio; en tercer lugar, comprender 

la estrategia juridica frente a tantos juicios laborales y sobre todo, evi tar que las personas 

reciban un trata denigrante. Y el segundo tema, es uno muy senci11o, es pedir el inicio de un 

nuevo procedimiento administrativo en contra de la Tesorera Municipal, por el tema de los 

300 mi110nes depositados en Banco Accendo, esto porque apartir de la respuesta que le dio al 

Regidor Kumarnoto y la respuesta que me dia ami, logre danne cuenta que ella incurria en 

muchas contradicciones que son muy preocupantes; en primer lugar, a nosotros, a mi en 10 

particular, me contesta que el dinero depositado en el Banco, se trata de un fondo; sin embargo, 

al Regidor le dice que son recursos disponibles y no es lo misrno. Ante la pregunta textual que 

la hacen de quien tom6 la decisi6n de depositar los $300'000,000.00 en este Banco, ella 

responde con una evasiva, ella dice que fue la Hacienda Municipal; sin embargo, la Hacienda 

Municipal, no funcionan en automatico, esta compuesta por servidores publicos y lo que se le 

pide es dar a cono cer precisamente esos datos. Tambien, se le pregunta sobre el nombre o los 

servidores publicos que tomaron la decisi6n de meter este dinero en el Banco y esto lo traigo 

a colaci6n, porque en una entrevista el exalcalde de Zapopan y actual AlcaIde de Guadalajara, 

Pablo Lemus, dice que el no tiene que ver, porque el no finn6 nada, lo dice ante el peri6dico 

El Occidental y es muy grave porque entonces, deja ver que quizas se estan tomando 

decisiones al margen de la ley y esa no se puede pennitir. Yo quisiera comprender, 

precisamente, 10 mismo que el Regidor Kumarnoto pregunt6, cual fue el proceso 

administrativo para tomar esta decisi6n, no creo que unicamente haya sido una llamada y 

decirle: "Oye Tesorera, por Javor mete este dinero en este banco ". Tambien le hacen la 

pregunta de para que estaban destinados esos recursos que fue precisamente la contradicci6n 

entre la respuesta que le dan a Kumarnoto y la que me dan ami, a Kumarnoto le contesta que 

se trataba de recursos propios del A yuntamiento y no estaban etiquetaaos para un fin 

especifico; sin embargo, a mi en el oficio 140012023/T-6746 del 8 de agosIO del 2023, me 

contesta que este deposito se encontraba sustentado en la fraccion II del artic;]lo 14 de la Ley 

de Disciplina Financiera, es algo que ya infonne y este articulo habla de que se tiene que hacer 

con los ingresos excedentes derivados de libre disposicion, en el caso de los remanentes, 

efectivamente, se tienen que destinar ainversion publica productiva; entonces, hay que 

rescatar mucho esta contradiccion, porque entonces, se esta disponiendo de manera arbitraria 

de los recursos municipales y esa puede constituir en si mismo un delito. En tercer lugar le 

preguntan que analisis hicieron para tomar esta decision y aqui es donde viene la respuesta 

mas ambigua, gen erica y evasiva de todo el documento, dice que los gobiemos de manera 

ordinaria deciden efectuar sus inversiones en instituciones avaladas por las Comision 

Nacional Bancaria y de Valores, el punto aqui es que estas interrogantes, no son contestadas 

porque son evadidas, todos sabemos como funciona una institucion, pero no nos brinda 

infonnacion de decir: "Ah mira, hubo un concurso, hubo un an6.lisis o hubo esta 

documentaci6n generada ", porque no quieren precisar como se tomo la decision y esa es 10 
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grave de esta situaci6n, parece ser que cada que va avanzando el tema, intentan ocultar mas 

informaci6n. En cuarto lugar le preguntan quien se encarg6 de hacer la diiigencia sobre Banco 

Accendo antes de realizar el dep6sito y de nueva cuenta, no dan una respuesta frontal, ni 

siquiera da un pronunciamiento muy marcado, pero si habrfa que reformular esta pregunta en 

el proceso administrativo que solicito. Literal, para no caer en ambigiieda<ies, solicitarle la 

tesorera que nos diga la identidad con el nombre y el cargo del servidor o los servidores 

publicos que efectuaron la investigaci6n y la vigilancia que les dot6 de la segu.idld y la certeza 

acerca de que Banco Accendo era una instituci6n que cumplfa con los requisitos !lara depo sitar 

el dinero abi. Es muy facil decir: "Ah es que estaba enlistado en la lista de la Comisi6n 

Nacional Bancaria y de Valores n, pero aqui, a interior de la instituci6n, al interior de la 

Tesorerfa, debe de haber una persona con nombre, apelIido y cargo, que estuviera encargada 

de vigilar a este Banco. En la quinta pregunta, le preguntan que quien era el responsable de 

monitorear la situaci6n del Banco y va muy ligada a la anterior, contestan precisamente con 

10 misrno, que fue la Comisi6n Nacional Bancaria y de Valores, no es una corrte:;taci6n frontal 

y hay que abundar en contestaciones frontales porque lo que queremos saber t:>dos y 10 que 

quiere saber la ciudadania es con nombre, apeUido y cargo, quien estaba encargado de 

monitorear la situaci6n financiera, porque esa persona, tambien tiene una respor:sabilidad que 

puede pagar administrativa, penal o inc1uso, patrimonialmente. En la sexta pregunta, le 

preguntan que por que no se retir6 el dinero antes de la revocaci6n de la licenda y la Tesorera 

refiere o se justifica en el hecho de que las alertas emitidas por la Comisi6n Nacional Bancaria 

y de Valores, eran informes tardios o desfasados que impidieron tomar la decisi6n de retirar 

el dinero; sin embargo, aqui solo hay que reiterar 10 que he venido manifestando y que consta 

ya en las denuncias que presente ante la Fiscalfa General de la Republica, que si existfan 

alertas tempranas que indicaban la debilidad financiera de este Banco. 3ntonces, si en 

informes oficiales van a plantear excusas, es muy grave, pero para evita:-lo, hagamos 

planteamientos consistentes como estos. En la septima pregunta, le pregunta.'1 que si se tiene 

certeza de que ese dinero existe en los hechos y que Zapopan pueda acceder a eJ o si se tiene 

acceso a informaci6n de pasivos que tiene el Banco para hacer frente a obligaciones que sean 

mencionado; la Tesorera refiere que no hay certeza de que el dinero que se deposit6 en 

Accendo se haya perdido o que no vayan aser recuperados y sefiala que se ha.'1 implementado 

acciones legal es, a traves de la Sindicatura, como es el tema de este amparo y respecto a este 

jui cio de amparo indirecto, quisiera preguntar o que se anexe en la solicitud, de un nuevo 

procedimiento administrativo, entendiendo que no es posible acceder a consideraciones en las 

que se sustenta la acci6n juridica que estan intentando, quisiera preguntar si el planteamiento 

de ese juicio de amparo, tiene como objetivo principal, la recuperaci6n integra de los mas de 

$300'000,000.00 que se depositaron en este Banco que estaba en liquidaci6n y; en segundo 

lugar, preguntar: en caso de que se obtenga una sentencia favorable a este juicio de amparo, 

i,cuanto es posible recuperar de ese dinero? y en caso de que no obtengamcs una sentencia 

favorable i,se tiene prevista a1guna acci6n jurfdica diversa para recuperar este dinero? Y esto 
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lo traigo a colaci6n porque, desde mi punto de vista, hoy hay miis inforn:aci6n con la que 

antes no contaba la Contraloria para hacer la investigaci6n, elementos que creo que tampoco 

la Sindicatura tom6 en cuenta al momento de solicitar la investigaci6n y para efecto de que se 

ini cie este nuevo procedimiento administrativo, quiero solicitar tarnbien la renuncia o cese de 

la Tesorera, para que no entorpezca la investigaci6n, toda vez que las autoridades necesitan 

acceder a documentos, archivos, a diferentes aniilisis, entonces es necesario que la Tesorera 

no forme parte de esta investigaci6n, porque tambien ella tiene una responsabilidad penal, 

administrativa o patrimonial, pero la unica manera de saberlo es, que haya una investigaci6n 

y que esta vez esa investigaci6n si sea integra, no que sea como la que se hizo en el ini cio, que 

se hizo con un informe de una consultora privada, muy prestigiosa, de hecho es un despacho 

muy farnoso: Ernst & Young Global Limited, perdonen el ingles, pero se baEan en un informe 

que es generico, que estii a disposici6n del publico, no es un informe que haya requerido, ni 

la Tesoreria, ni el Ayuntamiento; entonces, con base en un informe que es tambien atemporal, 

no se puede precisar si la instituci6n tenia o no viabilidad financiera. Entonces la petici6n en 

concreto es: el inicio de un nuevo proceso administrativo y la renuncia o cese de la Tesorera, 

como ustedes lo indiquen, no se cuiil es el procedimiento, lo podernos analizam. 

La Regidora NANCY NARALY GONzALEZ RAMIREZ, en el uso de la palabra, expres6: 

«Con su venia Presidente, solarnente para hacer algunas aclaraciones: el Municipio dio 

cumplimiento a las obligaciones que marca la Ley del Presupuesto y Contabilidad y Gasto 

Publico, prograrnando sus recursos y sus mecanismos de inversi6n. Como ya sabemos, el 

dinero que ingresa en el Municipio, evidentemente no puede estar "baja el colch6n "; por ello, 

se opt6 por utilizar este instrumente financiero de una cuenta de dep6sito a la vista, el cual 

tiene la caracteristica de funcionar como una cuenta de libre disposici6n y e.~ mismo tiempo, 

generar rendimientos. Se apertura una cuenta en Accendo, toda vez que cumplia con sus 

verificaciones que, dicho sea de paso, es una instancia federal quien las acredita, llarnada 

Comisi6n Nacional Bancaria y de Valores, que tiene la responsabilidad de acreditar a las 

entidades financieras, de acuerdo alo que marca su propia Ley de la Comisi6n, en los articulos 

4° y 5°. Fue esta instancia federal quien le otorga la licencia de operaciones, que daban fe de 

su desempefio bancario, en toda caso y en congruencia con esto, se esperari2. que tarnbien se 

elevara la voz en denuncia de los funcionarios federales que presiden la Comisi6n Nacional 

Bancaria y de Valores, quienes son nombrados por medio de la Secretaria de Hacienda y 

Credito Publico del Gobierno Federa!' El Municipio de Zapopan, no fue el unico que apertur6 

cuentas en Accendo, tambien otros municipios del pais, asi como tambie:-t, el Banco del 

Bienestar, por 11 millones y la propia Loteria Nacional, con 51 millones y le. Tesoreria de la 

Federaci6n, con medio mill6n. S6lo como consulta Regidor: i, Tarnbien estii buscando 

aclaraciones pertinentes hacia los titulares de las dependencias federales, por decidir aperturar 

cuentas en Accendo?, porque yo no he visto ningtin posicionarniento suyo al respecto. En 

septiembre del 2021, la propia Comisi6n Nacional Bancaria y de Valores, rectific6 y revoc6 
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la licencia de operaci6n de Accendo; sin embargo, en ninglin momento emiti6 lU1 comunicado 

que advirtiera con tiempo para que los clientes ahorradores de la banca pudieran retira:- su 

dinero. En diciembre de ese mismo ano, se inici6 el procedimiento de liquidaci6njudicial que 

inici6 con el dieto de sentencia y que para marzo del 2022, se determin6, a cargo del Juzgado 

Decimo Primero de Materia Civil del Primer Circuito, en paralelo, el Municipio en ese mismo 

ano 2021, promovi6 un jui cio de amparo indirecto por las omisiones de las autoridades 

competentes para realizar la liquidaci6n, solicitando se constituyera una reserva como p~rte 

de los pasivos en la cuenta contable. Cabe destacar que las 18 entidades que comparten esta 

problematica con Accendo, Zapopan es la l'mica entidad que emprendi6 dicha acci6n y que 

cuenta con la reserva constituida hasta el dia de hoy, gracias a este ampar:J promovldo. 

Actualmente, el control contable y financiero de Accendo, recae sobre la Instituci6n para la 

Protecci6n al Ahorro Bancario, instituci6n federal y en el desempeno que se contrat6 para su 

liquidaci6n. En resumidas cuentas, el MlU1icipio desde hace poco menos de dos anos, se dio a 

cono cer la revocaci6n de la licencia Accendo, ha buscado los mecanismos juridicos que le 

dota la norma para ser legi tirno su reclamo de reintegrar a las arcas municipales los 

$303 '000,000.00. El Municipio nunca ha sido omiso de este procedimiento, perc si respetuoso 

de los cauces legales que marca el juzgado, esperando su turno para la liquidaci6n y que este 

dinero regrese a la cuenta publica, esto lo comento con la intenci6n de despejar la bruma. 

Gracias, gracias Regidor». 

El Presidente concedi6 el uso de la voz ala Regidora ANA LUISA RAMIREZ RAMIREZ, 

quien manifest6: «Muchas gracias, quiero comentar sobre lU1a iniciativa que se ;:>resent6 en la 

sesi6n pas ada. El cuidado de nuestro medio ambiente y la lucha por la justicia climatica. es 

un tema que nos toca atodas y todos; por eso, tenernos que hacer lo que este en nuestras rna..,os 

para dar pasos firmes a favor de esta agenda existencial. La Primavera, El Nixticuil y la 

Barranca del Rio Santiago, son areas naturales protegidas en nuestro Ml:.nicipio y su 

conservaci6n depende directamente de que las comunidades que las h~bitan, esten 

involucradas en su protecci6n y cuidado. La iniciativa que presentamos, busca que el Gobie:no 

MlU1icipal, en convenio con la Comisi6n Nacional Forestal, Ileve a cabo el pago por servicios 

ambientales; es decir, que se apoye a los ejidatarios con recursos materiales y de capacitaci6n, 

para que se realicen servicios fundamentales como lo son: la reforestaci6n, el ecoturismo, la 

captaci6n de agua de Iluvia, la protecci6n de la flora y fauna y la prevenci6n de incendios 

forestales, entre muchas otras acciones. Zapopan, deberia participar en la Convocatoria de 

Pagos por Servicios Ambientales a traves de los Mecanismos Locales y Fond:Js Recurrentes -

este es el nombre del programa- ya que este, que se Ileva a cabo ano con ano, tiene potencial 

de aumentar la colaboraci6n entre el gobiemo y las personas de Zapopan, para el cuidado de 

nuestro entorno natural. Demostremos nuestro compromiso con esta luch~ y sigamos 

reconociendo y cuidando el patrimonio natural de Zapopan que es de todas y de todos. Muchas 

gracJas». 
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Turmindose el usa de la palabra a la Regidora GABRIELA ALEJANDRA MAGANA 

ENRlQUEZ, mencion6: «con su venia Presidente, ab ananda alo que comenta la Regidora Ana 

Luisa y en mi canicter de Presidenta de la Comisi6n de Media Ambiente, me gustaria 

comentarle que existe el Comite Tecnico del Area de Protecci6n del BENSEDI que compone 

el Bosque del Nixticuil, San Esteban y El Diente. En este Comite Tecnico al que pertenezco, 

me encantaria que nos acompafiara en algfu1 momento, porque en ese COmlle Tecnico estan 

la sociedad civil organizada, que se encargan de estar al pendiente del Bosq·.le, universidades 

y algunos otros miembros y la Presidenta de la Comisi6n de Media Ambiente, pero aqui 

tacamas muchas veces los temas que aharita esta tratando usted en el tema :le los punto s de 

acuerdo, que creo que en uno de estos puntos de acuerdo yo tambien me sume con usted. Me 

gustaria tambien comentarle que estan en los estudios tecnicos justificativos para la 

ampliaci6n del area natural protegida de este espacio tambien o sea que abona a lo que usted 

tambien estaba preguntando, Regidora. Entonces, yo creo que seria muy bueno que, en cuanto 

tengamos esta convocatoria, le pediremas al Director de Medio Ambiente, para que tambien 

sea invitada, de todas modos puede acceder por ser miembro de la comisi6n, pero sea invitada 

porque en este espacio siempre tacarnos estos temas; entonces, creo que si estan sie::Jdo 

atendidos, solarnente, a lo mejor tenemas un paquito ahi de desconocimierrto y sobre toda, 

tambien mencionar las acciones medioambientales que aharita deciamos de reforestaci6n oue, 

tanto mi companero Claudio y yo, estuvimos sumandonos con el Presidente al armado de 

200,000 bombas de semilla que fueron lanzadas en el area de La Prima\'era y sumamos 

equipos de scouts, ninos, escuelas, universidades, un mont6n de personas. Entonces, estas 

acciones si ab anan, lo que me gustaria resaItar es que no estamos haciendo omisos en el tema 

de la protecoi6n ambiental, porque hay acciones desde todas las areas y es un eje transve:sal 

en la agenda del ejecutivo. Muchisimas gracias Presidente». 

En el usa de la palabra, el Regidor EMMANUEL ALEJANDRO PUERTO COV ARRUBIAS, 

coment6: «Gracias, nomas para proponerle, Regidora Naraly, ademas de agradecerle la 

sintesis que hizo de un tema que ya hemos denunciado muchas veces es, que presente la 

solicitud a Sindicatura, para proceder legalmente contra los funcionarios :le la Comisi6n 

Nacional Bancaria y de valores, yo la suscribo junto con usted e invitemos al resto de 

Regidores a que tambien se sumen a esta denuncia, porque efectivame::Jte, si hay una 

responsabilidad mas grande, deben de pagar tambien por su error y en el cas:; particular de la 

sintesis que hizo usted, de los acontecimientos, nada mas precisar que, pre::isamente so'ore 

esos acontecimientos, versan las solicitudes; sobre el tema de que se esta haciendo una defe::Jsa 

juridica, lo que tenemas que saber es: que se pretende lograr o alcanzar con esa defe:-tsa 

juridica, saber si se puede lograr o no, recuperar este dinero, si la sentencia es favorable, si no 

si no es favorable que Va asuceder; pero sobre toda, no dejar de observar alga: no podemas 

dej ar de denunciar lo que se dej 6 de hacer para recuperar este dinero ymuchas :;osas se deja=on 

de hacer, son casas que nosatros estamos ampliando en las denuncias, a la 0le le invito que 
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se sume o que conozca, para que tenga un panorama mas completo de lo que esta sucediendo, 

porque si no atacamos lo que se dej6 de hacer, cualquier amparo que presentemos, va aser 

intrascendente. Entonces, aqui de lo que se trata es de saber si la estrategia CiUe esta llevando 

a cabo es funcional, tomarIe la palabra que procedamos legalmente contra los funcionarios de 

la Comisi6n Nacional Bancaria de Valores, por parte de este Pleno del Ayuntamiento, lo 

podernos votar incluso ahorita, para que se presente una denuncia por parte del Pleno y 

entonces si logremos tener respuestas mas concretas y no esternos simple:nente siguie::1do 

estrategias de blindaje, porque una estrategia de blindaje solo funciona cuando se hace ~on 

datos precisos y no con explicaciones que por demas ya son publicas, ya SO::1 notorias, estan 

por todas partes y que sinceramente abonarian mas si en lugar de hacer remembranzas, 

tomaramos acci6n y exijamos que se esclarezca que pas6 o que hubo airededor de la decisi6n 

de meter $300'000,000.00 en un banco que ya habia sido acusado de lavado de dinero y que 

tambien estaba a punto de quebrar. Muchas gracias». 

Concediendose el uso de la palabra a la Regidora XIMENA BUE:'I'FIL BERME.JO, 

expres6: «Gracias Presidente, me gustaria comentar que hace tiempo comenzamos a trabajar 

desde la Comisi6n de Desarrollo Econ6mico, Competitividad y Asuntos Internacionales y la 

comisi6n de Desarrollo Social y Humano, en un proyecto el cual busca cerrar la brecha de 

desigualdad en los diferentes grupos prioritarios, a traves de los sectores productivos; es por 

esa que el trabajo y la lluvia de ideas, nos llev6 a crear el distintivo I, el cual a traves y en 

colaboraci6n con las camaras empresariales, hemos podido capacitar al dia de hoy a mas de 

57 empresas en temas de capacitaci6n incluyente, en temas LGBT, discapacidad y pueblos 

originarios, entre otros. El esfuerzo de todos los que hemos trabajado en este proyecto, me 

gustaria compartirles que al dia de hoy, lo que es el distintivo I, ha sido no:ninado como el 

proyecto del afio en los LGBTQ+ Awards del 2023, que se celebraran el dia 26 de octubre, 

me gustaria felicitarlo Presidente, asu gobiemo, ala Direcci6n de Turismo e invitarlos atodas, 

atodos que se sumen y voten a favor de este proyecto, la convocatoria va a estar abierta hasta 

el 10 de octubre, pueden votar en www.unete.1gbt.orgy pues esperamos y salgamos 

victoriosos. Muchas gracias». 

El Presidente manifest6: «Gracias Regidora, felicidades». 

Habiendose turnado el uso de la voz al Regidor CLAUDIO ALBERTO DE ANGELIS 

MARTiNEZ, mencion6: «Gracias Presidente y por fortuna si hay infonnacion amable, hoy, 

para comunicarles que nuestra colecta del FONDEP llevamos $232,000.00 y nos faltan 

$400,000.00 y siete dias para que tennine. El panorama es positivo y estoy feliz porque 

tenernos un par de reuniones que promovi6 el Alcaide con algunos empresarios, que san 

empresarios solidarios y tambien tenernos otros foros con los ciudadanos que estan siendo 

parte, hoy ya son 140 personas entre emprendedores, empresarios y ciudadancs los que se han 
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sumado; tambien, quiero agradeeer a mis compaiieros de bancada que tambien se sumaron y 

ahi le "apechugaron" a la a la coleeta, porque ereemos en los deportistas y porque queremos 

mandarles un mensaje de que no estan solos, de que aqui hay personas que somos empMicos 

y solidarios para con ellos y que aunque tenemos siete dias para l\egar a la meta, estamos 

seguros que con el apoyo de todos, vamos a l\egar y vamos a seguir impulsando estos atletas. 

Asi que muehas graeias y todos los que estan aqui, ya es quineena por si gustan "apechugarla" 

y me piden el me piden el link y con gusto se aeeptan tambien todos los eontaetos que nos 

quieran pasar para que se sumen. Es cu anto Presidente y graeias atodos». 

10. FORMAL CLAUSURA DE LA VIGESIMA OCTAVA SESION ORDINARIA DEL 

AYUNTAMIENTO. 

Con el objeto de eumplimentar el tiltimo de los puntos del orden del dia y no habie:ldo 

mas asuntos que tratar, el Presidente dio por eonc1uida la presente sesi6n, siendo las 12 :54 

horas del dia jueves 31 de agosto del 2023, agradeeiendo la asistencia de las y los presen:es, 

levantandose la presente aeta para constancia, la eual firmaron l s que en eLa intervinieron y 

asi quisieron hacerlo. 

l()lcR:I:-,::-}W:UCENA DiAZ LOPEZ 

GABRIELA ALEJANDRA MAGANA ENRiQUEZ 

NANCY NARAL yGoNzALEZ RAMIREZ 
/' 

// 
( 

MANUEL 
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FABIA 

_.1> c; r/b-, 
ANA LUISA RAMIREZ RAMi:REZ 

JosE PEDRO KUMAMOTO AOUILAR 

GRACI~~NTE 
SECRETARIO DEL A YUNTAMlENTO 

DOYFE 

La presente hoja de finnas, fonna parte integrante del acta de la vigesima octava sesi6n 

ordinaria del Ayuntamiento celebrada el dia jueves 31 de agosto del 2023, en el salon de 

sesiones del Ayuntamiento del Centro Integral de Servicios Zapopan (CISZ), correspondiente 

ala administracion municipal 2021-2024, 
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